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o TEMPO - Pressão Atmosférica Média

1010.2 milibares. Temperatura média 29.20
máxima insolação 43.6° minirrta 20.1° (No
Planalto média mínima 17.3°) Curnulus,
Stratus, Cumulu nirnbus. de meio claro a
encoberto. Tempo no Planalto: Com troo
voadas esparsas e passageiras passando a
bom. No litoral. Bom durante o dia, peque
nas instabilidades ao entardecer e à noite,
em trechos. Previsão: A. Seixas Netto.

A Escola Superior de Música de Blurnenau e a

Sociedade Drarnático-Mus ical Carlos Comes, es
tarão realizando hoje, às ÜI,:JO horas, no próprio
Teatro uma apresentação dos alunos do curso de
iniciação musical.
Esta apresentação encerrará o ano letivo deste

. curso, que somente deverá voltar a funcionar no
próximo ano, onde os novos alunos iniciarão seus

.
estudos de música na Escola Superior de Música
de Blurne nau. '

Florianópolis, quinta-feira, 15de dezembro de 1977· Ano 6.3· N° 18.908· Edição de hoje, 20 páqinas - Cr$ 3 ,00

GEISEL DE'VEDEIXAR
I

REGULAMENTAÇÃO DO

DWÓRCIO PARA O
,

CONGRESSO PR:OMULGAR
É possível que o Pres idente Geisel não
sancione o projeto, deixando transcorrer C!
prazo legal de 15 dias úteis, quando ele

então retornaria ao Congresso para promulgaçãq ..

em, 48 hores, conforme determina a lei. O prezo. ',"' .:./;)'
para sanção termina nó ptoximo dia 29. (Pág.3):", �,�:�:�::.
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. Cenas da falta d'água

Outra vitória
do' Avai que não
adiantou nada

oACllí marco. LlIIl gol muito cedo (.foto) e ameaçou golear o jucentu de mll.�'.flcoll :YÓ no 2 a 1 (Página 8).

INPS ainda
não sabe
quantos
médicos

. atuarão
A •

na agencia
do Estreito

Página J6

Acordo geral de
paz: a promessa

recíproca de
árabes e iudeus.

'. o chefe da delegação
, israelense disse que o

objetivo de seu país é'
"um acordo de conjunto, uma
paz que buscamos com todos

os nossos vizinhos". Por
sua vez, Seoet considerou

que "esternos avançando na

direção certa". (Pági(-Ja 13).

Embora a época do verão .

seja por todos festejada,
há ameaça de inúmeras

doenças típicas do clima
quente. Na página 15, um
sanitarista diz quais os

cuidados que se deve
tomar para evitá-Ias.

Prefeitura
,

rece&eBOr
mil para,

.Tiroteio
na' avenida.

E'ra a

polícia
perseguindo

• • •

•nlClar

Plano

Diretor do

norte da Ilha
Página6.· Página J6
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2 - Política/Administração
General Erar
assumiu ontem Anunciada volta de CaIs
a 4a. Divisão
do Exército é ameaça aos 'grupos de

"

J

.i

PREDIBENS
construtora

Adauto e Távora no Ceará

Com o apoio direto do governador, são candidatos a

deputado federal o Secretário de Planejamento,
'Paulo Lustosa da Costa, o seu colega da saúde, Lúcio
Alcântara, filho do vice-governadorWaldemar de Al

cântara, e o prefeito de Fortaleza, Evandro Ayres de
Moura, sem contar o sr. Humberto Bezerra, irmão
gêmeo do governador e seu secretário para Assuntos

Municipais, que na úItima eleição obteve quase 70
mil votos para deputado federal, de cujo m:-..oJato se

licenciou para assumir a Secretaria Estadual.

Juiza cita UÍliãopara
que apresente defesa na

ação dosmetalúrgicos
São Paulo - A juíza da 4.a

Vara da Justiça Federal,
Ana Maria Scartezini,

dústria rnetalúrqica me

cânica e de material �Ié
trico do estado de São

Paulo, para "ressarci

mento de perdas e da

nos" causados pela de

fasagem entre os índices

de inflação do ano de

1973.
o Procurador, que

terá prazo de sessenta

dias para responder a ci
tação, recebeu-a

mesmo, mas, alegando
proibição superior, nada
quis revelar sobre o en

caminhamento a ser

dado ao caso.

. Mais duas ações ordi
nárias do mesmo teor

estão tramitando na Jus

tiça Federal unia delas,

do Sindicato dos Meta

lúrgicos de Guarulhos

aguarda na 4.a Vara o

pagamento das custas

para a citação a União. A

outra, do Sindicato dos

Metalúrgicos de São
Paulo, também' na 4,a

Vara, ainºª não" ._eb·teve
despacho do Juiz João
Gomes Martins.
As três ações foram

encaminhadas no dia 24
Ide novembro e se' ba
seiam em um anúncio do

Ministro da Fazenda,
Mário Henrique Simon

sen, reconhecendo que
houve uma defasagem
entre o índice oficial e o

índice real da inflação
no ano de 1973. Tem
também pareceres dos

advogados Dalmo de
Abreu Dallari, professor
da Faculdade de Direito
da USP e Presidente da
Comissão de Justiça e

Paz, e do professor
Celso' Antonio Bandeira
de Mello. Professor da
PUC e da fundação Ge
túlio Vargas.

.

Petrônio Portella acha cedo ainda para procurar a Oposição

Petrônio SÓ procuraráMDS
quando tiverurnaproposta

Brasília - O senador Petrônio Portella
(Arena-PI) disse ontem aos senadores
Orestes Ouércie (SP) e Itamar Franco

(MG), ambos do MDB, que só pretende
conversar com a Oposição sobre a re

forma constitucional quando tiver uma

proposta concreta a apresentar. Por

enquanto ainda não tem nada definido.

Como vice-líder, o senador Itamar'
Franco procurou o senador Retrônio

para indeqer oficialmente, em nome do
senador Franco Montara, (SP), líder do
MOB, se era verdadeira a sua declara

ção e que não tinha nada a conversar
com a Oposição e que esta só tomaria

conhecimento da reforma depois que
estivesse decidida. O senador Petrônio
vai desmentir a notícia. ,

Lembrou o presidente do Congresso,
durante o encontro, que demorou mais
de uma hora, o fato de que não está de
nenhum modo se sobrepondo ao Con-

extinguindo a cota de no crime de apropriação
contribuição patronal indébita pela retenção'
devida pelas repartições desses valores .. Muitas

públicas federais, esta- delas já celebraram com

duais e municipais, bem o INPS os acordos de

como pelas autarquias e parcelamento dos débi

empresas públicas, me- tos, mas mesmo assim

dida que' ele considera a não estão podendo cum

mais prática para fazer as prir o compromisso, atra
coisas voltarem à reali- sando as parcelas, que se

dade. vão juntar aos novos dê-
O deputado flumi- bitos que surgem todos

nense disse ontem que é os meses quando do pa
preciso que se veja que, gamento do pessoal. por
enquanto na contabili- essa razão, o deputado
dade da Previdência So- pretende que a cota pa-. \- '\ �,

cial as dívidas das prefei- tronal seja extinta em re-
,,., r-

turas sobem diaria- lação às empresas públiguardas, são os que querem sempre
.
colocar o país sob tensão. Entendo, mente, acrescidas de ju- cas, autarquias, bem

desta forma, que tudo continuará' ros, muitas e correção como a todos os órgãos
como dantes. Inclusive considero que. monetária.cada vez esses das administrações fede
a revogação do A1-5 não ajudará a valores escritos se dis- ral, estadual emunicipal,
Arena a ganhar eleição, pois ela será tanciam mais da capaci- alegando que "não se

vitoriosa, em 1978, com ou sem o AI-S. dade dos muníeípios pa- pode continuar
.
insis- .

O líder contestou declarações do
garem os seus débitos. tindo em não enxergar a

� overnador de São Paulo, sr. Paulo Por essa razão é que mais verdadeira realidade".
Egidio, que classificou de "irrespon-
.sabilidade" a defesa pelo senador

Magalhães Pinto do retorno das elei

ções diretas para a presidência da

Repúbli'ca: ,I.

.

- Não é Irresponsabilidade do sr.

Magalhães Pinto, coisa nenhuma. A

sua campanha como candidato é sé
ria, merece ser respeitada e ele está'
convicto de que será indicado candi
dato. O fato de pleitear eleições dire
tas para a presidência da República �
ponto de vista doutrinário e político.
Ele tem direito de pleitear isto.

gresso ao manter diálogo com vários
segmentos da sociedadé, ele executa
uma missão do Govérno, que acabara'
sendo examinada pelo Congresso
quando houver a reformulação consti
tucional. Por outro lado, o próprio pre
sidente da Oposição, deputado Ulys
ses Guimarães (SP), recentemente, en
fatizou a necessidade de que a Nação
fosse ouvida para, a reforma da Consti-
tuição. ,

No entender do senador Petrônio não
adianta, no momento, ele procurar o

MOB para tratar da reforma sem que,
ainda tenha sido estabelecido natu
ralmente com todos os polítícos que o

procuram, inclusive os do ,MOB, mas
em termos genéricos, como vem fa
zendo com outros. setores. Assim que
tiver uma proposta concreta de reforma
ele a comunicará a Oposição, através
do seu presidente, deputado Ulysses
Guimarães.

Bonifácio adverte que.AI-5
não.está

Belo Horizonte - O líder do governo na

câmara, deputado José Bonifácio
(Arena-MG), declarou hoje nesta ca

pital, que "o povo não está preocu
pado com a substituição do AI-5, as
sunto que ocupa apenas os intelec
tuais."

Advertiu que o AI-5, ao contrário do

que muita gente pensa e diz, "não
está nem morto, nem agonizante.
Pelo contrário, está vivo e bem vivo,
pois ainda não foi removido da Cons

tituição, da qual faz parte."
O líder do governo disse, também,

que "com a substituição do AI-5,
pelas salvaguardas do Estado, a vida
do país não vai sofrer qualquer alte
ração, não vai mudar em nada, por
que os que hoje estão contra o AI-5,
estarão amanhã contra as salvaguar
das.
- Estes, que serão contra as salva-
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Apenas 23
B .•Horizonte - Ao

transmitir ontem, 'nesta
capital, o comando da
4a.' Divisão de Exército
ao general-de-bri.gada
Erar Campos .de Vas- Fortaleza _ O desejo já publicamente expresso peloconcellos,. O recém-
promovido general-de- ex-governador César Cals de Oliveira de retornar ao

Exército Antonio Ban- Palácio da Abolição é, hoje, a mais séria ameaça com
deira afirmou que "este que se defrontam os outros dois mais influentes gru
comando alcançou em pos políticos da Arena no Ceará - doatual governador
Minas Gerais um clima Adauto Bezerra e o do senador Virgílio Távora.
de perfeita paz e tranqui-
lidade",

.

acrescentando A opinião tem sido manifestada constantemente por
que "as pouc�s tentati- autoridades do governo cearense, algumas das quais
vas de perturbação da, em plena campanha para conquistar cadeiras na Câ
ordem, no campo estu- mara Federal ou na Assemblêíã Legislativa, com o
dantil, foram pronta- apoio ostensivo de Adauto e Virgiho, Se o sr. César
mente contidas com

Cals for indicado para o governo do Estado, algumasenergia, mas sem vio-
lência". importantes candidaturas certamente não vingarão.(
Na referência elogiosa. Segundo Secretários de Estado e dirigentes de en-

que fez ao general Anto- tidades de economia mista e autarquias do Governo
nio Bandeira, lida na so- do Ceará, o chamado. -esquerna C'esita, lideradõlenidade por outro mili-
tar, o comandante do I pelo atual diretor de Operações da Eletrobrás, se

Exército, general José tornará praticamente o dono das posições nos princi
Pinto de Araújo Rabello, pais colégios eleitorais, que atualmente estão sob
afirmou que, promovido controle do grupo comandado pelo governador
ao posto de coronel em Adauto Bezerra.
abril de 1964, quando se

encontrava em Recife,
ele "se destaca, então,
como um dos mais infle
xíveis adversários da'
subversao, que buscava
avassalar não apenas o

Nordeste, mas todo o
..

Brasi·I".
A cerimônia, realizada
no Quartel General da
4a, Divisão ele Exército
compareceram, além do
comandante do I Exér
cito, o governador Aure
liano Chaves, o vice-
governador Oianan
Coelho, o ex-

governador Rondon Pa
checo, representantes
dos poderes Executivo e .

Leçislativo de Minas e o

líder da Oposição na As
sembléia Legislativa,
deputado Genésio Ber
nardino.
O general Antonio
Bandeira passou três citou na tarde de ontem

anos e meio em Minas, a União, através do Pro
comandando a 4a. Re- curador da República
gião Militar e a 4a. Divi- Eurico Domingos Pa
são de Exército, em Juiz
de Fora, e esta última em gani para apr_esent�r ��a
Belo Horizonte após seu defesa na açao ordinária
sua gestão, transteríu: movida pela Federação
para a capital mineira o dos trabalhadores da in
comando doi
Exército, até' entáo se�
diado em Juiz de Fora, e
realizou dois grandes
exercícios com tropa,
reunindo tQdQ_Q ccntin
gente da 4a. DE nas re-

giões deManhuacu, na

zona da mata mineira, e
em Lavras, no sul do Es
tado.
Em Brasília, o general
Antonio Bandeira assu

mirá a Chefia do Depar
tamento Ger=! dA Servi
ços do Exército'. Seu
substituto, o general
de-brigada Erar Vas
concelos, comandante,
da AD-4. de Pouso
Alegre, ficara no posto
interinamente, devendo
entregá-lo em janeiro'a-
seu titular, o general Mi 1-
ton Tavares de Sousa,
atual Comandante' da

:1 10a. Região Militar, em

;1 Fortaleza..
'

�l!•
NOTA DE FALECIMENTO

A FAMíLIA DE

MARIA MARLENE BERNARDES MEDEIROS
Conselho Regional de Enfermagem, Associação
Brasileira de Enfermagem - Seção de Santa Catarina
- Departamento de Enfermagem da UFSC, comu
nica seu falecimento e enterro às 14,00 horas de
hoje (dia 1"5/12), saindo do necrotério da Materni
dade Carmela Dutra, para o cemitério de Canasviei
raso

r'

prefeituras

EDIFíCIO GARDÊN'IA
OS apartamentos são de 1 e 2 quartos, com garagem, próprios para casais e família média.

Construção em terreno plano e alto, com -Rua lajotada, no melhor, local de acesso que terá
Continente-Ilha.

E tem mais. Fornecemos aos compradores urn.memoriat do, acabamento, no qual demonstra o

gabarito de nosso empreendimento.

Não pague Aluguel. Compre o que é bom pelo melhor preço. .

VENDAS - Sol icite a visita do corretor pelos Fones 22-6099, 22-6756 e 22-2804 ou diretamente na

CONSTRUTORA, à Av. Rio Branco,.J04
.

.

estão em dia

com o INPS
Brasília - Das 3 mil de 3 mil 900 municípios

940 Prefeituras brasilei

ras. apenas 23 estão pa

gando regularmente as

suas contribuições ao

Instituto Nacional de

Previdência Social

(INPS), .enquanto as ou

tras se envolvem com

parcelamentos de dívi
das e vem aumentar a

cada dia.os seus débitos,
os quais nunca poderão
ser pagos se o Governo
Federal não alterar a le

gislação sobre o assunto.

A afirmação é do depu
tado Daso Coimbra'

(Arena-RJ), que apresen

tou à Câmara um projeto

devem somar vultosas ao.

INPS e somente 23 estão

pagando regularmente a

contrfbuf çâo parcial
sobre as folhas de paga
mento dos seus empre

gados regidos pela Con

solidação das Leis do

Trabalho.
O pior de tudo, se

gundo o deputado Daso

Coimbra, é que, tendo as

suas arrecadações insu

ficientes mesmo para a

manutenção dos serviços
essenciais, as Prefeituras
se vêem obrigadas a nâo
recolher as contribui

ções atuais, incorrendo

A DIRETORIA

TESTE SELETIVO

As �rovas referentes ao Processo Seletivo desti
nado ao preenchimento dos Cargos de LEITU
RISTA e AUXILlAH ADMINISTRATIVO, serão reali
zadas no dia 21/12/77 (quarta-feira), com início às
19:00 horas, "na Escola Técnica' Federal de Santa
Catari na, à Avenida Mau ro Ramos, 150.
Os candidatos deverão apresentar-se munidos de
canela esfcrogrúfica (azul 011 preta). cópi a da Ficha
de Inscrição e documento de Identidade, às 18:30
horas.

.Juízo DE DIREITO
DA PRIMEIRA VARA CíVEL DA
COMARCA DE FLORIANÓP...oí:is

Edital de citação de RICARDINA LUIZA
DUARTE, com 'o prazo de 20 dias.

O Doutor RENATO MELlLLO FILHO, Juiz
de Di reito da 1 a Vara Cível da Comarca de
Florianópolis, SC,

FAZ SABER aos que o presente edital virem ou dele co

nhecimento tiverem que, processando-se neste Juízo, o

inventário dos bens deixados por falecimento de LUIZA
ANA DUARTE e JOÃO PEREIRA DUARTE e constando
estar a herdeira IUCARDINA LUIZA DUARTE, em lugar
incerto e não sabido, com o prazo de 20 dias, fica a mesma

herdeira citada para, no prazo de cinco dias, que correrá
em Cartório, após a terminação do prazo do edital, falar
sobre as primeiras declarações e acompanhar os demais
termos do inventário até final sentença sob as penas da lei.
Em virtude do que expedi o presente e outros igliJais que
serão publicados e afixados na forma da lei. Dado e pas
sado nesta cidade de Florianópolis, dezoito dias do mês de
novembro do ano de mil novecentos e setenta e sete. Eu,
(Ana Maria Del Prá Netto), Auxiliar de Serviço, o fiz e subs-
crevi.

Renatq Melillo Filho
Juiz de Direito

:L_ � �--------------------------------------------------------------------------------------__----�--------------------�
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o ESTADO faz seminário

nova casa

No Rio, Geisel
foi ver as

obras de sua

Teresópolis - o presidente
Geisel reservou a ma�hã de
ontem para percorrer as obras
de sua casa, no parque Imbui
nesta cidade, permanecend�
no local durante lijl.a!;e três ho
ras, discutindo com 'os constru-
tores os detalhes de acaba
mento, pois dentr.o de quatro
meses os serviços já estarão
concluídos.'
A construção está- custando

quase Cr$ 4 milhões e possui
600 metros quadrados, ficando
ao lado da residência do Presi
dente da Caixa Econômica, Sr.
Humberto Barreto, que tam
bém esteve no local. O presi
dente Geisel ficou mais inte
ressado pelos detalhes' de uma

churrasqueira coberta e da pis-
.

cina, ainda sem revestimento,
que foram incluídas no projeto
original posteriormente.
O presidente Geisel chegou

h 8h30m nesta cidade,
dirigindo-se logo para o parque

'Imbui-é u111_ vale, com muita

vegetação, onde estão sendo
construídas' casas de luxo -

acompanhado pelo .esquema

completo de segurança que o

está protegendo no Rio. Os jor
nalistas que chegaram antes da
comitiva, foram convidados a

deixarem a área, sendo manti
dos a mais de dois quilômetros
de distância. O presidente, de

., 'rou'pa esportee.estava 'acompa-
nhado de sua' mulher: Don�

· Lucy, e do
Sr. Humberto Barreto. Num'
outro carro estava o seu secre

tário particular, prof. Heitor

Aquino e o arquiteto Sergio
Bopp, que projetou a casa.

No local estavam o Sr. Mário

Bandarra, dono 'da firma cons

trutora t; o engenheiro respon
sável, Sr. Paulo Costa Guimar-
ães Filho, que mostrou ao pro

prietário todos os detalhes, di
zendo, inclusive, que estava

esperando que as chuvas dimi
nuissem de intensidade para
iniciar· o plantio da grama e da
colocação das plantas no jar
dim, numa área de quase 3 mil
SOO'metros quadrados. As obras
-tiveram início em julho do ano

passado e serão concluídas em

· março de' 19,18, faltando =tam-
·

bêrn ser feita a instalação dos;
vidros, colocar tapetes; revestir
a piscina com borracha clorada

(material mais resistente que o

azulejo tradicional) e construir
um canil.

A visita durou mais de duas
horas e todos os detalhes foram
observados pelo presidente,
que "subia e descia escadas
sem demonstrar cansaço", se

gundo o' engenheiro. Dona

Lucy mostrou-se "muito inte

ressada e ansiosa em mudar-se
logo. Inclusive já está cui

dando de �udas de plantas
num viveiro em Brasília, pois
e1a mesmo vai cuidar dojardim
da casa".
Pelas informações 'prestadas

após a visita, o presidente "gos
tou muito do andamento da

obra, onde já esteve quatro ve

zes". Comentou-se que, se pu

der, no mesmo dia em que
transmitir o cargo, em Brasília,
voará p�(l' o Rio e subirá a

serra.. ':E; se chegar cedo, vai
encontrar um típico churrasco

gaúcho para festejar a inaugu
ração da casa" segundo o Sr,
Mário Bandarra.,
A casa não é de luxo, mas

foge ao estilo existente no local
onde se' emprega muita ma

deira e cerâmica, numa carac

terística quase rústica. O enge

nheíro não soube precisar qual
o seu estilo, mas .alguns viz i-

· nhos acham que "é.mais para o

modernoso". Possui duas sui

tes: Iiving com lareira, dois

quari�, .de hóspedes, escritó-'
rio, sala de jantar e demais de
pendências - além de um pe
queno apartamento próximo,
para o caseiro e garagem �ara

- �d�s cimos,'
Depois da visita, o Presi

de�te esteve na cada de vera

neio do Sr. Humberto Barreto,
partindo às llh20m de volta ao

- Rio. No meio do caminho en

controu os repórteres e acenou
,

para todos - esteva bem dis-

posto e sorria. Pouco antes da
· descida da serra de Teresópo
lis, os motoristas dos carros dos

jornais que faz.iam a cobertura,
.

fiveram suas Carteiras de Habi

lítaçâo retidas por soldados da!
-Polícía Rodoviária, pór 'deter
minação da segurança presi
dencial. Tudo porque ao

tcompanhar a eeiIIltiva, ainda
I 'na.eidade, os vewulos dos poli
'eiais se perderam no trânsito
'·tumultuado da Avenida Feli
'tiano Sodré e os carros dos jor
nalistas foram mais rápidos,
chepndo mesmo a ácompa
phar de perto - mlnÍM de"IO

metros - o Ç"ie creme do

presidente:

t'
,

r

r

Leipode voltarao Congresso
se opresidem. .lão salláonar

Brasília - O projeto que
regulamenta o divórcio
no Brasil, aprovado pelo
Congresso e encami
nhado ao Palácio do
Planalto no último dia 9,
continua ainda em

exame no gabinete civil

para posterior sanção
presidencial, com prazo
até o dia 29 próximo.

Ornem vários oocumen- .

tos foram enviados ao

Rio de Janeiro, pelo ma

lote, para aprovação do
chefe do governo que
despachou na residên
cia dó ministro da Aero

náutica, na base aérea
do Galeão.
Há indicações na

presidência da repú
blica de que o chefe do

govf(rno não sancionará
o projeto deixando

transcorrer o prazo legal
de 15 dias úteis, quando
ele então retornaria ao

Congresso para pro

mulgação em 48 horas
conforme determina a

lei.

A tese de que o presi
dente Geisel não san

cionará o projeto do di

vórcio é defendida por
alguns assessores pa
lacianos tendo por base
a absoluta isenção do

governo desde o início
das discussões do pro
jeto do senador Nelson
Carneiro. Inúmeras ve

zes, o porta-voz da pre
sidência chegou a afir
mar que a votação do

divórcio era um pro-

blema de consciência
de cada congressista.

Outra indicação é a

de que o projeto não
está tendo nenhum tra

tamento prioritário por
parte do gabinete civil a
ponto de, recentemente,
o assessor de imprensa,
coronel Toleta Camargo
ter informado que ele se
encontrava "na fila".
Existem atualmente no

palácio pelo menos oito

proietos-cie-tei aguar
dando a sanção dopre
sidente da republice.
Um dos quais, e autoria
do senador José Lin

doso (Arena-AM), que
trata da obrigatoriedade
do voto nas eleições
sindicais.
Estão ainda um

exame, no qebineie ci

vil, os seguintes
projetos-de-Iei aguar
dando os autógrafos do

presidente Geisel.
Todos com prazo de
vencimento até o final
do ano: Regulamenta
ção da medicina e segu
rança do trabalho, ativi
dades de eetviços turís
ticos, educação física
em todos- os graus e

ramos de ensino, áreas
especiais e locais de in

teresse turístico, prê
mios literários nacio

nais, indicação de coe

ficientes de eletrifica

ção para áreas do Norte
e Nordeste, e, inspeção,
fiscalização, produção
e comercialização de
sementes e mudes .. '

teriormente - passasse a

ser duplamente
.

divor

ciado, o que é vedado;
na lei aprovada pelo
'Conqreeec. Assim,
sendo, para impedir o

duplo divórcio de um

dos cônjuges, a legisla
ção estaria restringindo

. ...-

o direito do ouu«, que
não poderia dissolver o

seu casamento ne

nhuma vez, "pois nin

guém se divorcia, so
zinho".

Esse impedimento -

expl ice o advogado -

fere um dos preceitos
mais importantes da

constituição, que é o da

igualdade de todos pe
rante

.

a lei, também
chamado de "ptincipiç
da isonomie". De sorte

que só restam dois ca

minhos, conclui: ou o

Cpngresso reforma in

continente a lei do di

vórcio, neste particular,
ou será preciso. arguir,
no Supremo Tribunal

Federal, a inconstitu

cionalidade da Lei.

Para evitar que isso
venha a ocorrer, a solu

ção ideal seria a de o

preside,nte Ernesto Gei
sel vetar o dispositivo
que limita o exercício do
divorcio a uma só vez.

Caso isso ocorra, a lei

deverá voltar ao ,Con
gresso, para a apre-

'

ciação do veto presi
dencial, cuja derrubada

somente poderá ocorrer

pela maioria de dois ter

ços dos congressistas.
Ontem, na Câmara, a

opinião geral erà a de

q'üe o presidente Geisel
sancionará a lei tal qual
foi aprovada pelo Con

gresso, para demonstrar

que o executivo não es

tava interessado dire-

Levantada inccnstducianalidade
Brastlià - A Lei do Di

vórcio é inconstitucionel
quando limita a uma só
vez a dissolução do ca

samento, segundo a·

opinião do advogado
Edisio Gomes de Matos,
cue, à pedido da editora
Saraiva, ést« escre-

, veií/jô�'os primf?iroS�é.o
. mentários a nova legis
lação ái serem editados
em livro.

Segundo o advogado,
.

antigo comentarista po
lítico, a lei criará uma si

tuação nova, que é a do

solteiro que não terá o

direito de se divorciar.
nenhuma vez,

impedindo-o de fazer
uso daquele instituto le

gai, desde que se tenha

casado com uma pes
soa já divorciada.
Na opinião do advo-

gado Edisio Gomes de

Matos, está criado um

FÁBRiCA DE fiCaDOS CARLOSRENAUX S.A.
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impasse que não tem
-

soluÇão ainda. O sol
teiro que casar com mu

lher divorciada ou a sol

teira. que casar com

homem. já divorciado,
não poderão, caso não
venha a 'dar certo o ca-

samento, divorciar-se,
pois isso estaria fa
zendo com que o côn-

.loce - já divorciado an-

Ficam convocados os senhores acionistas a se

reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, em
sua-Sede SOCIal, à Av; 10 de Maio nO 1.283, nesta
cidade de Brusque, Estado de Santa Cata ri na, no dia
29 de dezembro de 1977, às shoras, para delibera
rem sobre a sequinte

. ORDEM DO DIA
1: Apreciação da Proposta da Diretoria Executiva
para aumento do Capital Social da Empresa, de Cr$
64.8.00.000,00 para Cr$ 77.760.000,00, mediante a

utilização de fundos de Reservas Livres existentes;
2. Alteração dos Estatutos Sociais, adaptando-os à

- Lei n" 6.404 de 15 de dezemb ro de 1976;
3. Outros assuntos de interesse da sociedade.

Brusque, 9 de dezembro de 1917.

Dr. Erich ,walter B'ueckmann - Diretor
Carlos Cid Renaux - Dtretor .

.

Dr. Rolf Dieter BUGkmann - Diretor Adjunto.
Dr. Carlos Renaux Júnior - Diretor Adjunto
Dr. Klaus G. Hering - Diretor Adjunto

cia, enquanto, no judi-
PREÇO

.,
cial os honorários serão

Quem desejar se di- de 15 ve·zes o valor da
vorciar em Brasília de-

.

referência.
verá pagar no mínimo Nos casos em que haja
Cr$ 8 mil 770, aos advo- bens a partilhar, a ta

gados da Cepitei Fede- bela ontem aprovada
ral para a assistência no

-

não se aplica, cabendo
caso de divórcio con- aó advogado cobrar os
censual, tembém ctie- seus honorários de
mado de amigável, de acordo com o procedi
acordo com a tabela menta previsto nos in
ontem aprovada pelo.' ventários, quando a le
Consetno Seccional da gislação aplica uma in
Ordem dos Advogados cidência percentual te
do Brasil em Brasília. gressiva sobre o valor
A tabela, eproveii« por dos bens a serem, divi

unanimicfade, foi pro- ciidos pelo casal divor

posta pelo advogado ciante.

tamente na nova legis
lação. AI' caberia ao

Congresso reformulá-Ia,
ou aguardar a manifes

tação do Supremo para

declaração de inconsti

tucionalidade parcial
da lei..

Osmar Alves de Melo,
membro do Conselho da

Ordem, e estabelece

que, a preços, atuais, o
divórcio judicial custará
.50 por cento mais, ou

seja, Cr$.13 mil 165,50.
A tabela aprovada pela
Ordem dos Advogados
será reajuStada periodi
camente, de acordo
com os índices fixados

pelo Governo Federal,
de vez que está vincu
lada ao salário mínimo

,

de referência, que
atualmente é de Cr$
877,70, na região do

Distrito Federal. No
caso do divórcio amigá
vel, o advogado cobreré
10 salários de reierên-

Petrôítio

intercede.

em favor

de Tavares
Brasília - O presidente

do Congresso Nacional,
senador' Petrônio Por
tella (Arena-PI) interce
deu ontem informal
mente junto ao Embai
xador Uruguaio general
Eduardo Zubia, em favor
do jornalista brasileiro
Flávio Tavares, que se

encontra preso em Mon
tevidéu, acusado de es

pionagem.
A,saída do gabinete da

Presidência do Senado, o
Embaixador Uruguaio,
ao ser indagado sobre
quando o sr. Flávio Ta
vares será libertado,
disse que não conside
rava "conveniente" tra
tar do assunto no' mo
mento, ressaltando que
nada tinha a acrescentar
ao .que já havia infor
mado ao representante
da Abi em Brasília, Pom
peu de Souza.
O senador Petrônio

Portella disse aos jorna
listas que aproveitará a

"visita de cortesia" do
representante do Uru
guai para comentar, de
passagem, o caso Flávio
Tavares. O Embaixador
repetiu então o que há
dissera ao jor;'alirta
Pompeu de Souza: "que
Flávio Tavares está pas
sando bem de saúde,
bem tratado, e que seu
caso estava tramitando
na justiça uruguaia.
Antés da decisão da jus
tiça nem o presidente da
República do Uruguai
Sr. Aparício Mendez,
poderia interferir na

questão" .. ,

O presidente do Se-
nado recebeu também o

,-8êlêrlnário detlnterier de
-São Paulor- sr. Rafael
Baldacci,' que lhe enca

.m inhou um "alentado
pacote" contendo su

gestões para as reformas
políticas. O senador re

.conheceu ter sido "a

.primeira 'sugestão con-.

ereta" que recebeu, in
formando, porém; que só
estudará a partir de ja
neiro. Entre outras me

didas o sr, Rafael Bal
dacci propôs o fim dos
atuais Partidos e a cria

ção de outros quatro ou

cinco, a revogação do
AI-5 e dó Decreto-Lei
477 e ainda a criação do
voto distrital.

O presidente do Se-
:. nado, negou-se, entre

tanto, a fornecer detalhes
sobreo trabalho apresen
tado pelo político pau
.lista insistindo que só
daria uma entrevista aos

jornalistas hoje após o.

encontro que terá com os

diretores dos Clubes Lo
jistas".

de análise e programação
Com 'a petticioeçê.s da direção, superintendência,
editores, gerentes e chefes de sucursais e funcioná
rios de O ESTADO, teve início, ontem, no Holiday
Center de Canasvieiras, em Florianópolis, o lo. Semi

nário de Análise e Programação Operacional da em

presa, cujo objetivo é a implantação da reforma 'admi
nistrativa e a elaboração da programação de metas

para 1978.
•

No primeiro dia de debates, o seminário avaliou as
•

políticas de ação no setor empresarial, administrativo;
e financeiro. Hoje - no encerramento - será feita Çl �

.

.., II"

avaliação das políticas editorial e comercial, com a '�,

formulação das metas em cada setor. .:.
'

Paralelamente, estão sentio feitos os lélflçamentos QO :.
Regimento Interno, do Regulamento de Pessoal e do t
Manual de Administração, que foram os documentos'
normativos da empresa.

Repórteres políticos
renovam sua diretoria

O Clube dos Repórteres Políticos de Santa Catarina'
elegeu ontem a nova diretoria para o biênio 78(79, ;.

que ficou assim constituída: presidente, José Laude- :
lino Sardá; secretário-geral, Raul Sartori; t:
secretário-executivo, Bento Silvério.

..

A jornalista Elaine Borges, ao deixar a presidência i .

da entidade "frisou em seu relatório que o Clube "não
vive de mordomias políticas, pelo contrário; não tem •

tesouraria e não aceita subvenção ou favores",
Agindo assim - acrescentou - garantimos a nossa in

dependência e total desvinculação de qualquer t

grupo ou facção política, que porventura queira in-
•

fluir em nossa entidade",
A ex-presidente do Clube dos Repórteres Políticos

manifestou também "a esperança de que nosso país .'

comece a trilhar o caminho da plenitude democrá- :
tica, porque, só assim poderemos exercer nossa pro
fissão em toda sua amplitude, sem censura à im

prensa, sem AI-5, sem decreto 477, com o restabele-'
cimento do habeas-corpus e liberdade sindical",
pois, concluiu, "como repórteres políticos' não po- '.

demos desvincular nossa atividade desses princí
pios, que temos certeza que o País alcançará".
Na gestão 76-77 do Clube foram entrevistados os

seguintes parlamentares e personalidades pofíti&!'as': ;

deputados federais Jayson Barreto, Henrique Cór
dova, Laerte Vieira, Dib Cherem, João Linhares,
Freitas Nobre (líder do ,MDB na Câmara Ft;deMl),
-ex-preferto de JOi'llv-iUe' Ptt(lro,l,y.o. Camposs» presi-
derite N aêiôífal da Arena, deputado Fraiícé'lino Pe

reira, o presidente Nacional do MDB, deputado
Ulysses Guimariies e o governador Konder Reis,

. único duas vezes.

FIAÇÁO RENAUX S.A.
CGC 82.725.763/0001-64

SOCIEDADE ANÓNIMA DE CAPITAL AUTORIZADO
,

CAPITAL AUTORIZADO Cr$ �5.0.00.000,00
CAPITAL SUBSCRITO Cr$ 27.984.242,00

CAPITAL INTEÇ3RALlZADO Cr$ 27.984.242,00

CONFECÇÓES RENAUX S/A.
SANTA CATARINA - CGC 82.724.972/0001-93

.'

ASSEMBLÉIA' GERAL EXTRAORDINÁRIA,
EDITAL .DE CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os senhores acionistas a se' reunirem
em Assembléia Geral Extraordinária, em sua sede social, à
Avenida 1 ° de Maio n? 1283/A, nesta cidade de Brusque,
Estado lIIe Santa Catarina, no dia 29 de dezembro de 1977,
às 11 horas, para deliberare� sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
1. Apreciação da Proposta da Diretoria para aumento do
Capital Social da Empresa, de Cr$ 900.000,00 para Cr$
1.500.000,00, mediante a utilização de fundos de Reservas
Livres existentes; _

2. Alteração dos Estatutos Sociais, adaptando-os à Lei nO
6404 de 15 de dezembro de 1976;
3. Outros assuntos de interesse da sociedade.

Brusque (SC), 09 de dezembro de 1977.

Dr. Carlos Renaux Jdnior - Diretor
Dr. Rolf Dieter Buckmann - Diretor

Dr. Gilberto Renaux - Diretor
Dr. Klaus G. Hering - Diretor

.

Na noite de hoj�, no audTtó�o da Escâia de-Guerra Naval, no-RiOde Janeiro, estará
recebendo o. diploma de formando da Escola Superior de Guerra (ESG), o Dr. Edson
Ga_!_d.zmskl, Diretor de PI.aneJ�mentf> do Gr�po Maximiliano Gaidzinski. A formatura será
� idida pelo Exmo. Sr.Presldente da Republic;a e as cerimônias foram marcadas para as
2, oras.

. v, novo form�ndo, q�e in!ciou seu curso em março deste ano, volta habilitado para o

�xerclc�o de funço?� de dlreçáo e assessoria, especialmente dos órgãos responsáveis pela'
form�çao da. politica naCional e planejamento governamental e apto a compreender osobjetivos nacionais permanentes, sua obtenção ou manutençao. .

A Escola Supenor de Guemf dirige seus objetivos para a cooperação no aprimora
mento de um,método de.fornaul�çãoda política nacional e planejamento governamental;
procede a analise da conjuntura Interna e externa, estabelecendo medidas de segurança e
desenvolVimento, conSideradas as necessidades básicas do Pafs.

O Dr. Edson Gaidzinski é a primeiro criciumense a freqüentar a ESG, so'mando os altos·
estudos a�ora realizados à sua já conhecida bagagem cultural.

. Par'a assistir os solenes atos de formatura, segUiram para o Rio de Janeiro, seus pais
Maxi.miliano - Octávia Gaidtinski. '.' �

"

. ,

. ,

.

ASSEMBLÉIA GER�L EXTRAORDINÁRIA,
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os sennores acionistas a se

reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, em
sua sede social, à Avenida 10 de Maio nO 1283, nesta
cidade de Brusque, Estado de Santa Catarina, no dia
2Q de dezembro de 1977, às 16 horas, para delibera
rem sobre a seguinte

) ORUEM DO DIA

1. Alteração dos Estatutos Sociais, éldaptando-os à

Lei nO 6,404 de 15 de dezembro de 1976;
2. Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Brusque, 09 de dezembro de 1977

Dr. Rolf Dieter Buckmann' - Diretor
Dr. Carlos Renaux Júnior - Diretor

Dr. Gilberto Renaux - Diretor
Dr. Klaus G. Hering - Diretor
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COLUNA DO CASTELLO

A sucessão como

um fato militar
A próxima su�essão presidencial, apesar da coloca-

ção de uma candidatura civil e da hipótese de duas
outras candidaturas civis, será ainda um fato da política
militar e não da política civil. O presidente Ernesto
Geisel conduzirá a escolha do seu sucessor na Presi
dência como delegado das Forças Armadas, selecio
nado para o posto por seu antecessor, referendado por
uma convenção não regulamentada da Arena e consa

grado pelo colégio eleitoral dominado pelo partido do
Governo. Ele ou virá as pessoas que entender devam ser

ouvidas e enviará à convenção, já então regulamentada,
o nome a ser sufragado unanimemente, - tal ,como acon

teceu com ele mesmo. Ainda que evite consultas for
mais ao Alto Comando ou fixação de consensomilitar, é
em nome daquele órgão de cúpula do Exército que
exerce o seu poder, inclusive de indicar o sucessor.

Hoje são poucas as pessoas que admitem que' o
presidente esteja alheio à evolução da 'candidatura do
general João Batista Figueiredo, nascida no Palácio do
Planalto sob a inspiração da chefia da CasaCivil, mobi
lizados os elementos da maior confiança pessoal do
presidente. Tenha partido dele ou não a iniciativa (o
mais provável é que não tenha partido), o presidente
Geisel é dado hoje como envolvido pela atrriosfera favo
rável à candidatura do ministro chefe do SNf e incli
nado a propô-la às poucas pessoas com as quais ainda
falará sobre o assunto, 'embora lhe tenha causado, se
gundo fontes idôneas, alguma preocupação o fato que

que se localizou no grupo pró Figueiredo a fonte das
notícias sobre um jantar que não houve, uma confidên
cia que não foi feita, um Ministério que lião foi formado
e governadores que não foram escolhidos.

Não há dúvida de que, se o presidente apresentar
aos generais, formal ou informalmente, o nome do gene
ral João Batista Figueiredo, não ouvirá palavrade rejei
ção. i\ escolha será acatada. Especula-se, toda�lill em
meios 9.Ed.e _lI_especulação pode, ser feita, sobre a hipó
tese de que; ao invés de comunicar o nome e pedir a

-opjrriâo, o presidente Geisel modificasse, O método e,
sem propor nomes, pedisse sugestões. Outros nomes

passariam a concorrer com o do general Figueiredo e

haveria inclusive opiniões militares que desaconselha
riam essa opção, por entenderem que o ministro �hefe
do SNI não une o Exército e, por isso' mesmo, estaria
destinado a chefiar um Governo instável.

Mesmo sem fazer essa consulta e ouvir eventual
mente semelhantes respostas, o presidente conhece su

ficientemente os militares para saber, primeiro, qu e não
haverá desobediência à sua decisão e, segundo, qu e isso
não o exime de escolher alguém que una e que abra

perspectiva de um Governo estável. Haveria inclus ive
hipóteses civis que teriam boa receptividade militar,
como a do ministro Nei Braga (civil, apesar da sua ori

gem'militar) e a' do governador Aureliano Chaves.
O problema, sendo,militar, está confiado à decisão

e ao critério do general Ernesto Geisel, a quem cabe

responder, com as reformas e a escolha do seu sucessor,

pelo Brasil que surgir a partir do fim do seu mandato. '

O CONSELHO DE ESTADO
Do almirante Macedo Soares 'Guimarães recebi a

seguinte carta:

"Meu caro Castello Branco,
Li em sua coluna de ontem, 11/12, seu comentário sobre
o trabalho dos "liberais em férias" a respeito do Con
selho de Estado. Como fui dos primeiros a propor este

Conselho, ainda em 1975, venho comoliberal, não em

férias, mas participando ativamente da vida política, dar
algumas explicaçôes.jj Conselho de Estado que propus
não tinha poder judicante, pois no nosso entender isso
seria uma heresia. Também fui radicaline�te contrário a

que tivesse entre seus membros, ministros de Estado,
pois são subordinados ao presidente da República e

demissíveis ad-nutum. A composição proposta por mim
foi: presidente da República - vice-presidente da Re

pública - presidente do Supremo Tribunal Federal -

presidente do Congresso e �eis cidadãos de experiência
comprovada com mandato permanente até 75 anos, es
colhidos pelo presidente daRepública e aprovados pelo'
Senado. As funções principais deste Conselho seriam:

a) aNtorizar o presidente da República a declar,ar o es

tado de emergência (cujo escopo estaria na Constitui-,
ção), b) autorizar proces,sarmembros dos poderes Legis
lativ'o ,e Judiciário (os m�mdatários e .iu�zes seriam pro
cessados pelo tribunal apropriado), opinar obrigatoria
mente sobre certas matérias (projetos de decretos-leis,
assuntos de política externa, etc'.) e, de acordo com con

sultas do presidente da República, sobre outros assun

tos.

O meu objetivo ao propor o Conselho de Estado foi
criar um corpo de alto nível para estudo dos assuntos de
interesse da vida nacional e também evitar o impasse na
questão de licenças p.ua processar deputados, sabido é

.

que as càmaras relutam em conceder tais licenças (vide
caso Márcio M'oreira Alves). Nunca foi nosso objetivo
criar um Conselho de Estado como hoje se está proc
pondo. Infelizmente no Brasil, qu ase sempre avesso' a
novas idéias, a preocupação é .sempre tornar inúteis as

inova,ções.De qualquermaneira, neste espaço não cab�
justifícativa de minhas idéias a respeito, qu e se encon

tram no artigo "Ainda o Conselho de Estado" publicado
no JOl11al do Brasil de 13/7/77.

Um grande abraço do A. J,C. de Macedf> Soares
Guimarães."

Carlos Casl.l,Ut, Bral1l("fJ

Despachantes
Sr'. Diretor: Precisei revalidar al

gumas semanas atrás, a, minha carteira
de motorista. Deve ser paga uma taxa

em formulário próprio, em 4 vias, a ser
preenchida em código, e também ad

quirido 'um requerimento padroni-,
zado impresso, A pessoa que chega,
não tem então outra solução. Procura o

despachante ao lado dó DETRAN,
'que lhe ·cobra, pelo serviço insignifi
cante, Cr$ 15,00.
Porque o DETRAN, não põe um

funcionário para fazer o mesmo sef"

viço, e recolher para o Estado Cr$
10,00. Ganhava o Estado e ganhava o

requerente. Antonio Amorim - Bi

guaçtl.

cimentos ·históricos - como é o

caso das duas grandes guerras,
quando o sexo feminino teve que
tomar posições até' então nunca

assumidas, para preencher o con
tigente masculino ausente do pro
cesso de produção - sabe-se que
hoje é praticamente indispensá
vel que os cônjuges dividam suas

responsabilidade s financeiras
para que seja garantida a manu

tenção e sobrevivência da família,
pela alta insustentável do custo de
vida.

E, com o inconsequente e ine
vitável afastamento da mulher do
anacrônico e amorfo tripé domés
tico - filhos, fogão e cama -, cria-se
uma situação de desequilíbrio e

indesejável ao satisfatório grau de
evolução de uma estrutura social
moderna: a impossibilidade de se

prosseguir adequadamente o sis
tema educacional pré-escolar, ali
cerce da formação humana, pois,

CARTAS
,
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amigos saibam o quanto estou agrade
cido pela solidariedade prestada
quando do falecimento de meu filho

Richards, a meus familiares e familia
res de sua noiva, na terça feira última.
Esses anos que aqui estamos, con

seguimos fazer grandes amigos, em

várias partes do país. Em Florianópo
lis, moramos hã dois: anos, e, nunca
imaginamos que aqui viéssemos en

contrar pessoas Ilue nos fizessem sen

tir como se estivéssemos em casa (to
dos muito prestativos, muito 'amigos,
muito "gente").

Regressaremos aos E.U.A no final

do mês corrente, mas, antes de partir
mos, queremos agradecer a todos da

sociedade local, pelas palavras e ma

nifestações de conforto, recebidas no

Rio, no último dia 6. Em, breve volta

remos, fixando defillitivamente resi

dência aqui. A todos, o nosso muito

obrigado. Atenciosamente, Joseph
Dickinson Steinbeck - Florianópolis.

Ingleses

Senhor Diretor: Pouco antes das

eleições de 15 de novembro de 1976, a
CELESC instalou iluminação pública
na Praia de Ingleses, na estrada que

parte quase do final do asfalto, para o

lado esquerdo da praia. Logo em se

gu'ida, no mês de janeiro deste ano,

e 2: Chape�<Í - Rua Uruguai, 1458 - Criciúma
- Avenida Getúlio Vargas, 312 - Ítajaí • Rua

Hercílio Luz, 412 -1 o andar - Joaçaba - Rua 15

d,e Novembro, 882 - 10 andar ,- J\)inville.- Rua
9 de Março, 478 - Galeria Grossembacher -

sala N - I.ag .. , - Rua Carlos Jofm QO Amaral.

67 - Tuharão - f'1'�a Sáo Manoel, 210 - São

\-liguel do Oestl- Rua Itaberaba - Repre·

Assistência à infância
Inlor",acão geral' ,As mútações sôcío-econôrnicas

e culturais registradas no mundo
contemporâneo têm' provocado
transformações emergentes na

vida comunitária dos nossos tem

pos.. A evolução dos moldes de
vida brasileiros e amodificaçâo do
comportamento familiar -, espe
cialmente o da mulher, nas duas
últimas décadas - é inegável, trou
xeram novas fórmulas de vida e

fizeram soçobrar no frágil apa
rato organizacional de nossa so

ciedade, necessidades imperiosas
de mudanças nas formas tradicio
nais com que se vem conduzindo
os meios educacionais do país.

Desnecessário se tornaria arro

lar a serpenteante cantilena dos
motivos que levaram a mulher a

exercer um papel de maior repre
sentatividade e participação no

processo econômico urdido nos

,dias atuais: além da necessidade
intrinsicamente ligada a aconte-

está provado, é até os seis anos de
idade que num esforço sinérgico,
deve-se despender -à criança a

maior carga de benefíciomateriais
e psicológicos para garantir uma
vida futura sadia e produtiva.
Por isso torna-se'iminente a to

mada de medidas para uma estru

turação profícua da educação
pré-escolar. A criação de creches é

indispensável para que se dê con

tinuidade ao processo evolutivo e'
irreversível da participação femi
nina na vida nacional.. E cabe aos

detentores do poder de decisão re
fletir um pouco mais sobre esse

aspecto e agir. Agir para que não
venham a ser condenados mais
tarde pela omissão de não terem

contribuido em benefício do enri

quecimento de gerações a quem o

país estará entregue e dependente
nas próximas décadas.
E Florianópolis não está livre

desses problemas. Pelo contrário,
ela os vive diariamente.

Agradecido
Sr. Diretor: Sou advogado norte

americano e estou no Brasil há três

anos e m'eio. Escrevo esta para que os

�
��L� .. _

,
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substituiu os postes de madeira, por
postes de concreto. Duas medidas
louváveis sem dúvida.
Acontece que, na operação da troca

dos postes, as lampadas não foramre
tiradas dos bocais e quando �s supor-' --------------------------.
tes foram' recolocados, as lâmpadas
que não haviam quebrado, estavam

danificadas.
,

Vai, completar um ano que estamos

implorando providências da CE

'LESC sem qualquer resultado.
Será que este ano a "Celesc foi a

praia com você ", ou teremos que es

'perar pelas próximas eleiçôes. Aten

ciosamente, Antonio Merecidio Go

mes, Praia.de 1ngleses - Fpolis .

sentantes: Rio de Janeiro c São Paulo - A,S,

,Lara LIda, - Porto Alegre - Propal Propa

�,ganda Representações LIda, �Curitiba, BeI�
florizonte, Brasília, Salvador, Recife, Forta
leza Bcl"lll' Pereirade Souzae Cia, Noticiá
rio �aéional: AJB - Internadonal: AP - Radio
fl)tos: AP - TeLefotos: AJB,

ÊXITO
Trazendo consigo os louros

da vitória, retorna hoje de
Brasília a comissão de depu
tados estaduais, tendo à
frente o Presidente da As
sembléia, que fói reivindicar
benefícios financeiros para .os
municípios do Estado, Após
contatos com o Ministro da
Fazenda e o Presidente do
Banco do Brasil, ficou assegu
rada a abertura, em janeiro,
de uma linha especial de crê
dito, nu valor aproximado de
Cr$ 160 milhões, para que as

prefeituras, catarinenses pus
sam adquirir máquinas e

equipamentos destinados à
construção de rodovias,

,

Um dos participantes do
churrasco que a Assessoria de
Irnprensa da Assembléia'
promoveu para jornalistas e

,.deputadus telefonou a este

Jornal informando ter visto o

churrasqueíroWaldir Buzatto
saindo ontem de um consul
tôrio odontológico de Floria
nópolis.

* * *

Foi colocar dente postiço,
substituindo o original que
quebrou'ao primeíro contato
com a carne do velho boi (na
realidade um ancíâo) ofere
cido pelo deputado João Cor
reia Bittencourt.

LOTAÇÕES
O prefeito Esperidião

Amin reúne-se segunda-feira
com proprietários de táxis de
Florianópolis, com quem de
baterá a implantação do ser

viço de táxi-lotação a ser im
plantado na Cidade,' dentro
do plano de racíonalízaçâo do
transporte urbano, elaborado
peloGeipot. APrefeitura pre-:
ten'de chegar a um consenso,
ouvindo todos os interessa
dos pela exploração desse
serviço.

* * *

Esses recursos serão em-

prestados com custos subsi
diados pelo Governo.

APOIO
O presidente do Conselho

Federal da Ordem dos Advo
gados .do Brasil, Dr. Ray
mundo Faoro, recebeu ex

presso apoio de um grupo de
conselheiros da secção cata
rínense da OAB à sua atuação
em favor das liberdades de
mocráticas e pela volta de
País ao Estado de Direito.

I,
"

REPÓRTERES POLÍTICOS
O Clube dos Repórteres'

A manifestação de solída-. Polftícos de Santa Catarina
riedade está traduzida 5m

tem novos dirigentes: O jor-
.

mensagem telegráfica fir-. nalista Laudelino José Sardá
mada pelos advogados' João fui eleito ontem seu presi
José Ramos Schaeffer, Carlos dente, ficando a secretaria
Silveira Lenzi, Waldemiru geral e a secretaria executiva,
Cascaes, Augusto Wolff, Evi- respectivamente, com Raul
lásio Caon, José de Miranda Sartori e Bento Silvério.

Ramos, Hylton Lins, Ademar 'AI-5

Adão, Antônio Boabaid, Mi-' O deputado Josê 'Bonifácio
guel HermínioDaux e Harry

volta a "atacar" com seu

,

Egon Krieger: ' ,verbo fácil, inconsequente e

perturbador. Na sua opfnião..
o povo não está preocupado'

VÂNDALO com a substituição do AI-5,
A Prefeitura já descobriu "assunto que ocupa apenas os

quem jogou nas águas da intelectuais". '

Lagoa da'Conceição uma das * * *

lixeiras de concreto colocadas . Ledo engano. Mas', mesmo
à margem. da avenida que que assim o fosse, os íntelecr
contorna parte daquele re- tuais por acaso também nã'.êanto. "T;; são povO'? _.. ;,

I

Fui ��'ál de um ex- PERSONALIDADES
'

vereador, a quem foi dado um Lázaro Bartolomeu pro-
prazo, que expira às 15 horas move esta noite o encontro de '

de hoje, para recolocar, a Ii- personalidades catarinenses
xeira no lugar. Caso não o que, segundo sua opinião,
faça, -a Prefeitura impetrará mais se, destacaram no ano

, ação judicial. que está por findar.
BOAS FESTAS '* * *

Inicíado ontem, terminará Será á 15" reunião do gê-
somente no dia 31 o périplo nero.

do Governador Konder Reis DOSE PARA MULA
pelos principais órgãos pú- Certas marcas de whisky
blicos do Estado, entidades· fabricadas no Brasil justifi-

'

pr!vada� e repartiçõe� f�de- cam plenamente.os objetivos
r_rus sedl��as em Fluna�lOpo- que inpiraram a' ,invençãoIis, � VISitas, a ser�m inter-

_

dessa bebida, pelp�, irlanderompidas espo�adIC.ame�te ses. Segundo um dós primei
para Viagens ao ínteríor, tem ros documentos '

escritos
por objetivo a formulação de sobre a destilação de cereais, '

votos de boas festas. datada de 1494, o whisky, ori-
* * *

ginalmente, era utilizado
Hoje à tarde o Sr. Konder corno medicamento para mu-

Reis vai à Assembléia. Ias.
,

Segunda-feira cumprimen- *

tará, na sede da Federação As mulas, se bebessem
das Indústrias, as classes pro- hoje alguns dos nossos whis-
dutoras catarinenses. kies, teriam certamente sua

. _JAQUETA saúde abalada.

* *

r

(

*

Reeducaçâo de detentos
Abençoados por Deus são aqueles que podem, corna força transigu

radora do idealismo, dar de si as melhores energias em favor de uma'
causa de profunda substância humana e social. Quem o vê, simples e

destontraído, engalanar a roda fiel de velhos amigos e encher o centro
, urbano com a presença de robusta inteligência, dificilmente concluirá
que esse catarinense ,da melhor estirpe, quase escoteiro e sõ, realiza,
nesta 'terra. obra de profundo conteúdo social. Conhecedor quase
exclusiva dedidação ao Cpnselho Penitenciário,' o ministro Milton
Leite Costa. antigo Procurador-Geral do Estado, membro do Tribunal
de Justiça, professor universitário, para, depois. se aposentar no Tri
bunal de Contas. comandou suas energias para o Conselho PeniteR

ciário, no processo recuperador por. excelência da reeducação de

detentos. Graças aos seus estcrços.a Penitenciária conta hoje com

uma biblioteca com cerca de mil volumes, por ele organizada. dia a dia,
com paciência beneditina. Entre os detentos que estuda. para ,o rein

gresso, mais habilitados, na normalidade'do convívio social, graças ii

ação vigilante de Milion, contamos com três universitários e com mais'

quatrcl'Que enfrentarão os vestibu lares no presente ano. É necessário
que o instituto nacional/do livro, a FUNDAÇÃO GETÚLIO VARGAS e o

ministério da educação olhem um'pouco para a SU:'SIOTECA MILTON
LEITE COSTA. O seu patrono a organizou praticamente do nada.

Dirigiu-se a "touHeomonde et son pêr�", como frade-pedinte' da inteli
gência, arre'cadlindo livros usados, sobretudo didáticos, para consulta
e estudo dos alunos. Os expedientes e explicações que tem dirigido, e
vem dirigindo, aos órgãos do gove('Í1o, com a persistência da traça e a

obstinação do cupim, esperram por ai na desazeitada engrelllagem da'
'enervante burocracia nacional. E os detentos, empenhados na reedu-

cação, se acham necessitados de, livros, Estou em que as reiteradas

solicitações ao Presidente do INL não lhe têm chegado às mãos:
Deixo-Ihetambém o meu empenho nestas linhas. Mas não é de esperar
muito das displicnetes resoluções oficiais. Vivemos na ante-sala de

novo ano letivo, As senhoras de nossa sociedade, tocadas do suave

e,spírito natalino, tão simpaticamente solidárias com movimelltos
,desse tipo. poderiam tomr a si o encargo de separerem em casa livros

usados, envi�ndo-os a Milton, É só telefonar para 223806. Ele os man�
dará buscar. Os detentos, que estão se reeducando, necessitam t;e tão
humana e fácil cooperação. Lembrei-me agora de apelarpara a ilustre
e inteligente dama D.lvone d'Aquino Ávila, filha do meu inesquecível e
fraterno Ivo, e que, com suàs encatadoras filhas, poderia fazer funcio
nar esse movimento, E eu lhe peço anteCipada permissão para sugerir
o engajamento ao mesmo dO,colunista Zuri Machado. Com o Governo
do Estado, o SESC e o'Arcebispado, - status, crédito e passaporte
para a enternidade - ele compõe, no temporal e no espiritual, o

poderoso ,conjuntÇl de plarizaçãQ executiva local.

Renato Barbosa

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GoodYear
lança um
novo tipo
de pneu:
� radial

o presldenteoa Associa
ção Nacional da Indústria
de Pneumáticos (ANIP),
Manoel Garcia, criticou on- .

tem, em tom acusatório, o
projeto para instalação, no
Rio de Janeiro, de uma fá
brica de pneus radiais para
ônibus e caminhões pelo
grupo francês Michelin.
"Algum dia esta história
terá que ser contada di
reito", disse.
Conalderou "um ab

'surdo" a Michelin receber
,

.

i ncentivos fiscais - seu pro
jeto está praticamente
aprovado pelo Conselho de
Desenvolvimento Industrial
- "para produzir bens que já
produzimos em quantidade
sufid ente para atender o

mercado e exportar". O

projeto prevê ainda impor
tação de equipamentos
quea indústria nacional de
bens de capital já produz,
denunciou ainda Manoel
Garcia.

'

Manoel Garcia, .que tam
bém é vice-presidente da'
Goodyeardo Brasil, parti
cipou, em Brasília, do lan

çamento de um novo tipo
de pneumático - elíptico o

- que permitiria uma' eco
nomia de combustível 21)
por cento superior ao de

sempenho do pneu con

vencionai em 13,6 por
cento maior do que a al
cançada pelos radiais co

muns.

Segundo ele, este novo
pneumático - apresentado
aos EUA em julho passado
é mostrado ao Brasil, em

.testes no autódromo de
:Brasília - "tem tecnologia
multo mais avançada do

que aquela que a Michetín
utilizará, com uma dife
r��ça: a i ndústria francesa

cornpratá esta tecnologia
de sua �atriz, enquanto a

outra já é uma técnica bra
sileira".
Por atuar sob alta pres

são - sua calibragem é de
35 libras, enquanto os

pneus normais operam
com 20 ou 25 libras -, o

I p�eu elfpeico permite rodar
até 100 quilômetros a mais,
por tanque médio de gaso
lina (45 litros). Ele deverá
ser lançado no mercado a

partir de 1979;-como equi
pamento ,original dos,
novos modelos da indústria
'automobilística.

Esta tecnologia, se

gundo afirmou o presi-
.dente daGoodyear 0.0 Bra

sil, James Glass, foi, cedida
a subsidiária brasileirá por
sua matriz "sem quaisquer

.
ônus em termos de transte- ,

rência tecnológica". Ele
explicou que a economici
dade é baseada em projeto
do tipo radial de aço, com
uma lateral' abaulada em

.torrnato elíptico: "na prá
tica - dJ,sse - isto pode ser

considerado um verda
deiro ovo de Colombo,
porque inflado a uma pres
são 50 por cento maior do
um pneu comum, diminui a
resistência a rodagem, com

.

maior redução dó consumo
de .gasolina".
Seu lançamento no mer

cado tem que ser gradativo
- explicaram representan- RADIo olARIo DA MANHÃ. 5:50 H'
tes da Goodyear- porque ti De segunda a sexta-feiradesenho do novo pneu
exige rodas que sejam uma O Riso Roda Livre por conta da
polegada maiores do que Texaco e seus revendedores. Pare
as tradicionais, pedindo neste programa.
portanto uma adaptação da
indústria automobilística Cada parada é
as novas caracteristicas. uma gargalhada.
Ressaltou-se ainda ser a es- . Uma gargalhada

,
tabilidade proporcionada / I

,

por estes pneus especiais que e uf!la
muito superior ãquela ob- ,parada.
tida com pneumáticos ra-

I

di ais.

- - � - - ----- - -- --------_&asil critica O

comportamento da
CEE . sobre o mcau

Presidente do BNCC defende

a criação de um fundo de aco...rdo internacional do
cacau - foi uma recomenda
ção pessoal do presidente
Geisel. A previsão da re

ceita cambial do cacau, para
este ano, era de SOOmilhões
de dólares (Cr$12 bilhões e

600milhões), mas devido as

tarifas impostas pela CEE,
não chegará a mais do 700

. milhões de dólares (cr$ 11
bilhões e 60 milhões).

o Brasil não vai esperar
uma reunião dos países
membros do Acordo Inter
nacional do Cacau para pro-,
testar contra o descumpri
mento de seus termos pela
comunidade econômica eu
ropéia, conforme a praxe,
segundo informações pres
tadas ontem pelo ministro
Calmon de Sá, da Indústria
e do Comércio, já foram ini
ciados contatos com cada
um dos países membros
para exigir o cumprimento
do termo.
O acordo prevê que os

países produtores, em cinco

anos, quintupliquem sua

produção. Este programa
custará ao Brasil cerca de
Cr$ 1 bilhã� e 200 milhões,
só tendo sentido; portanto, se
houver mercado -garantido.
Ocorre que a comunidade
econômica européia,contra
riando os termos do acordo,
está taxando a produção
brasileira(a manteiga a 8,a
baga a 3 e o "liquor" - a 11) e
deixando entrar, livre
mente, o cacau das ex-

colônias dê Portugal.França
e Inglaterra, explicou o mi
nistro.
Informou-se que a mu

dança na política adotada
para enfrentar, as taxações
da CEE - antecipando-se
uma atitude que só deveria
ser tomada durante reunião
dos países membros do

o presidente e o djretorde Crédito Rural do Banco de Desen
volvimento do Estado de Santa Catarina, Badesc.srs, Plínio
de Nes e AI'tino Cunha, viajaram para Chapecó para assinar CI

contrato de financiamento no valor de Cr$ 13,2 milhões com a:

Cooperativa Rural do Vale do Chapecó Ltda. 'o financiamento
se destina à extensão cÍe 205 quilômetros de linhas mistas de
eletrificação rural que beneficiarão 845 proprietários 'rurais
nos municípios de Chapecó, ,(guas de Chapecó, Caxambú do

Sul, Coronel Freitas e Quilombo.

apoio ao cooperativismo
A criação de um fundo de desen

volvirnento ao cooperativismo,
administrado pelo Banco Nacional
,de Crédito Cooperativo e formado
por um percentual do imposto
sobreoperaçõss financeiras (IOF),
'uma formuladefendida· pelo presi
dente do Banco, Marcos Pessoa,
para possibilitar o efetivo atendi-

· mento das necessidades do coo-
· perativismo nacional,

O II PND previa para o orçamento
do Banco, desde 1975, a destina
ção de recursos vinculados aos
fundos específicos, que somariam
Cr$ 2 bilhões 72 milhões 600 mil no
período 75/79. Até agora, entre-

· tanto, o Banco viu-se privado des
tes recursos pela inexistência do
fundo. Este ano, o BNCC deixou de

/ financiar Cr$ 1 bi I hão de projetos
viáveis de cooperativas p-or falta de
recursos.
O 'BNCC foi criado especial-

mente para financiar cooperatl
vas., mas detém atualmente ape-

.

nas 25 por cento de todo o crédito
conced ido ao setor no país. Em
bora o per.centual represente um

crescimento de .oito por cento em

relação a 1973, não atende a cara?
terísticas do Banco, que devena
concentrar a maior parte, senão a

totalidade, dos financiamentos ao

setor cooperativo.
A assistência financeira do

Banco Central/representa aproxi
madamente 60 por cento dos re

cursos totais do BNCC: Em 1976
o BC participou com Cr$ 1 bilhão,
mas em 1977, devido a contenção
do crédito, a assistência financeira
do Banco Central foi de Cr$ 750
milhões; contra uma solicitação de
Cr$ 2 bi Ihões. O saldo de aplica
ções do BNCC em 77 será de Cr$ 3
bilhões, 250 milhões, inferior a

previsão contida no " PND, de Cr$
3 bilhões 578 milhôes 830 mil.

•••

O favorec'imento que
a comunidadeconômica eu
ropéia vem assegurando aos
países africanos deve-se,
em' parte, "a convenção de
Lome", Este acordo garante
a mais de uma dezena de

.

países africanos a isenção
de taxas � sua pauta de ex

portação, a qual coincide
com os produtos exportados
pelo Brasil em um grande
número de itens.
Não se pode apurar quais

os meios que o Brasil utili
zaí:� para forçar a comuní
dade econômica européia a

cumprir 'o acordo,' segundo
o qual a contrapartida para
que os países produtores
quintuplique, em tão curto

espaço de tempo, sua prõ
dução seria a garantia de
isenção tarifaria, sabe-se
entretanto, que o Brasil fará
pressões e buscará negociar
tanto corri os países produ
tores como com a própria
comunidade.

A Industrial Conventos S/A recebeu no último dia 10 o prêmio
"Qualidade do Brasil 77", como a empresa nacional que eore

.

sentou melhor qualidade de produtos no setor da indústria ce

râmica brasileira. O prêmio foi entregue ao sr, Oiom/cio Freitas,
diretor-presidente da Industrial Convento S/A

A Kabi Representações e Publicidade comunica o novo ende

reço do seu Departamento de Publicidade: Estrada Vicente de

Carvalho, 370 - Oalpâo - A - 46 - telefones 351-1936, 351-1938 -

391-2240, anexo à Indústria Mecânica KabiS/A.

.**

o presidente da Associação Nacional dos Fabricantes de vetou
los (Anfavea)" Mário Garnero, revelou que a indústria automobi·
lística encerrará este enceoresentendo uma queda de ptcciuçêo
de 7,2 por cento em reteçêo ÇlOS índices regis.trados durante o

ano passado, Ele atribuiu o mau desempenho do setor ao es

forço do governo em equilibrar a balança comercial e à luta
desencadeada para conter o ritmo inflacionário. Entretanto,
apesar desta queda de produção, já previstano início do ano, o

setor conseguiu 'reçistret um de 750 milhões de exportações,
que devere subir ainda para 1 bilhão de dólares em 1978. A

produção do setor de janeiro' a novembro deste ano passou a .

somar 838 mil .187 unidades, cóntra 909 mil 796 veículos tebti
cados no mesmo período em. 1976, registrando-se um decrés-

.

cimo da ordem de 7,9 por cento.

BOLSA DE VALORES DE SANTA CATARINA
PREGÃO DE: 14.12.77

Engenheiros divuIgam
hoje os resultados
do IV Congresso

'ÚLTIMAS OFERTAS jC·COMPAA,V.VENDAINEGÓCIOS REALIZADOS
CfV QUANTIDADE PREçoCOMPANHIACOMPANHIA QUANTIDADE PREço

,

A Associação Brasiliera da Indúst;ia Eletro-EI�trônica (Abi
I)ee),está reivindicando a defíniçâo.de' uma política industrial
para o país; \J diz que "as declarações reiteradas de que existe
uma política industrial neste país e as contradições que ressal
tam de deliberações tomadas em .áreas distintas, conduzem
nos Ils considerações iniciais, para indagarmos: Existe, real
mente, uma política industrial brasileira?" Asdúvidas da Ahi
nee estão .contidas no comunicado oficial, divulgado esta se

mana, onde seus diretores afirmam também que "se existe uma
política industrial, foi promulgada sem prévio levantamento
do que é a indústria brasileira, nos seus setores mais represen
tativos" .

NÃO ,HOUVE NÃO HOU;VE O F E R TASE. G o ,c I A ç o

os trabalhos apresenta
dos foram resultados de
uma seleção feita pelo
corpo edi tor ial do
COBEM-77. E destacou
qúe o congresso "foi um
sucesso na medida que
congregou o esforço de
uma parcela realmente
representativa dos pes
quisadores na. área de
EngenhariaMecânica no
Brasil" ..

l:N--60NTRO . DE FÍ
SICA

o IVCongresso Brasi
leiro de Engenharia Me
cânica, realizado no au

ditório da reitoria da
.

Ufsc desde o dia 12,
encerrou-se ontem às 18
horas com uma assem

bléia geral da Associação
Brasileira de' Ciências
Mecânicas - ABCM. P
ponto alto das sessões de
ontem foi a conferência
do professor Brian Spal-

'

ding, d{!: uniY�rsidad� d�
Londres, ábordandó ó
tema "Modelos Matemá
ticos de Processos de
Transporte Turbulento",
constituindo-se em as

sunto eminentemente
cientifico e específico
para os centros tecnoló
gicos das instituições de
ensino superior. A dire-
ção da ACBM pretende
entregar hoje um docu
mento à imprensa com as

conclusões do IV CO
BEM.
Durante o IV COBEM

foram apresentados 135
trabalhos em várias sess-·

ões, sendo que 30 deles
foram oriundos

.

do Ca
nadá, Estados Unidos,
Lr.g laterra, Alemanha
Ucidental, Chile e Ar
gentina. Foram, tam

bém, apreciados 25 tra
balhos de pesquisadores
do Centro Tecnológico
da Ufsc.
Segundo o secretário

da ABCM, Sérgio Colle,

DADOS DO PREGÃO DA BOLSA DE VALORES DE SÃO PAULO
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***COTAçAO DO DóLAR

o BANCO DO BRASIL OPEROU

O DÔLAR NAS SEGUINTES TAXAS

�;�>ro
o ministro do Planejamento, Reis Vellosõ estimou em 6 bilhões
e eco milhões de dólares (Cr$ 1 02 bilhÕ�s) os gastos do Brãsil
em 1978 pa'ra o pagamento 'do serviço da'ciívlda'extf/rna [emotti
zações e·juros). Este tiumero.sequndo o ministro,repres�nta' um
aumento em torno de 25 por cento em relação ao montante
estimado para este ano: 5,6 bilhões de dólares (Cr$ 84 bilhões).
Velloso revelou que em novembro, pelo quarto mês consecutivo,
a balança comercial brasileira vai fechar com um pequeno d';fi·
cit em conseqüência dos dispêndios com ati compras de trigo e

I da pequena petticipeçêo do café nas exportações cujo total não
'treoessou os. milhõesde dólares (Cr$ 1,05 bilhão). Mesmo com

um novo d'!ficit na beiençe comerciei em novembro, o ministro
acredita que o país feche o ano com um pequeno superávit
comercial, em torno de 200 milhões de dólares, confiando nos

contratos já fechados para o fornecimento de café ao exterior a
partir da segunda quinzena. do mês passado.
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, CIA RÉAL rii'· T Hi 9,3
TRAliSADTO 9,0
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�
:0+1),1.

B MERCANTIL P o . 9,
CONFRIO • 8,
ÇITROllRASIL C05 5,8

COMPRA:

Ctt 15,80VENDA:

Tem nucio hoje, às
·8h3Om, no auditório da
reitoria da Ufsc, .0 En
contro de Física do Sul
do Brasil, reunindo insti
tuições do Estado do Pa
raná, Santa Catarina e

Rio Grande do Sul.

NEGÓCIOS REALIZADOS
COMI'ANHIA O.SC% COMPANHIA

ACESITA OP
. ACESITA OP

AÇOS ·VILL OP

AÇOS VILL pp
ALPARGATAS OP
ALPARGATAS PP
.AliD CLAYTON

.

OP
ARTEX 'PP
ARTEX PP
ARTEX PP
llEL MINEIRA CP
BIC MOHARK CP
BRADESCO INV Oli
BRADESCO I!IV PR
BRADESCO 0Ji
llRADESCO PR
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llRAHMA PP
BRASIL OH
BRASIL PP
BIllsIL PP
llIlASMOTOR OP
CASA. ANGLO OP
CASA ANGLO PP
C&SP pp
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CIMETAL .

+ 3,5
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IND VILL. OP.
IND VILL pp
ITAUllANCO OH
ITAUllANCO Hi
ITAUSA OH
ITAUSA PR
LIGHT ON
LIGHT pP
LOJAS AMERICOP
MAGNESITÀ OP S
MAGNESITA PPA S
MESBLA pp INT
MESBLA PP 15
METAL LEVE PP
METAL LEVE PP
MOINHO SANT OP
NORD BRASIL OH
NORD llRASIL pp
P IPIliANGA OP
P IPIRANGA PP D
PETROBRAS OH
PEl'ROBRAS P!I
PEl'ROBRAS PP Cl
PIR BRASILIAFPA
PIRELLI oP C4
PIRELLI PP C4
R E A L ON
REAL P!I
REAL pp
REAL C INV PI!
REAl! C lNV PP
REAL DE INV P!I
REAL DE INV PP . C
REAL PART HiB
'REAL PART 0Ji
SERVil ENG

.

OP
SHARP OP

- 2,9 SHARP PP
- 0,8 . S COFERRAZ OP

5 COFEIlRAZ OP
S MANESMANN FP
S RIOORAliD OP
SOUZA CRUZ OP
TRANSBRASIL (lN
TUR llRADESCOHi
UNOOCO (lN
UlIIllANCO P!I
UlIIllANCO pp
VALE R DOCE PP
V A R I G' .pp

- 1,5
+ 0,3
-'1,7
- 3,4

/
- 0,5

Durante o encontro, as.
instituições apresenta
rão o que fizeram em
termos de pesquisas
dentro da Física, discuti
rão o problema
do curso em nível de li
cenciatura e, ao mesmo

tempo, estudarão as me

didas para a criação do
bacharelato em Física.
Serão apresentados vá
rios trabalhos de pes
quisa' científica,
destacando-se o da' coor
denação do curso de
pós-graduçâo em Física
da Ufsc, sobre "Cristais
Líquidos" .

�.

,
.

,

Os bancos que resolverem trabalhar até às 22 horas durante
este mês, vão ter que contratar pessoal extra por prazo certei ou

organizar turmas de serviço, de modo que cada bancário tenha
garantida a sua jornada detrabalho de seis horas e mais du�s
horas extraordinárias. Nesse sentido a Delegacia Regional do
Trabalho de São Paulo entrou em entendimento com o presi
dente do Sindicato dos Bancos, que garantiu ter recomendado,
em circular aos empresários, que fosse feito o "absoluto aten
dimento a legislação trabalhista" e que o horá�io dilatado até
22 horas é optativo, a critério dos gerentes.

- 1,1
- 0,9

- 1,2

- 0,3

- 2,0
+ 6,5
i; 3,3
+29,5
- 4 O

r
+ 0,8
+ 2,0 ***

- 3,7-.t.'

- 1,6
- 1,5
/

- 5,0
+ 2,2

- '_\ --

50- anos de tradição no mercado de capitais
membro das Bolsas de Valores de São Paulo e Santa Ca:M" .

Rua Felipe Schrnldt, 27 - s/116 - fone, '22

intermediação na compra e venda de ações em b .

Jetras c: , câmbio - custódia de títulos - "incentivos tiscais

s. A.

-Corrctor.rdc Valores Mobiliários

CADERNETADj POUPANÇA DA
CAIXA ECONOMICA FEDERAl

Atualizacão
. /

de endereços
. Solicitamos aos nossos
clientes que compareçam às
agências da Caixa
Econômica Federal; onde
têm suas contas, a fim de
confrrmarem seus atuais
endereços.

'.

Essa'
providência facilitará �ossos
contatos.SEGURANÇA SEM LIMITE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Depois de uma perse
guição, iniciada no centro
da cidade e encerrada no

final da avenida Ivo Sil
veira, em Campinas, São
José, a Rádio Patrulha de
teve ontem Nelson Fer
nando da Luz Filho, 29
anos, e alvejou o carro que
ele dirigia, uma camio
nete F -4000, plac as AW-
2040 com dois tiros de re

vôlyer, um no pneu dian
teiro e outro no aro tra
seiro. O motivo da perse
guição, segundo testemu-

.

nhas, foi uma discussão
entre policiais militares e

Nelson Fernando, atrás do
Mercado Público. O veí
culo foi apreendido pelo
Detran e a Delegacia de
Ordem Política.e Social -

Dops - abriu inquérito.
Nelson foi liberado no iní-
cio da noite.

.

Segundo testemunhas,
tudo começou por volta
das 15h15min de ontem,
quando houve um desen
tendimento entre Nelson
Fernando da Luz Filho e

elementos da Polícia Mili
tar. Uma testemunha do
fato, Bento Valentim Ama

��l, .

Çlut: _trabalha no box

DISCUTIU COM A POLíCIA
E FO I PERSEGU.IDO A TIROS

Com vestigias de dois tiros, o caminhão foi recolhido.

12, do Mercado Público,
disse que "o Nelsinho es

tava parado no estaciona
mento, atrás do Mercado e

uma camionete da Polícia
, Militar estava trancando a

saída dele. Aí ele foi pedir
p-ª!a o motorista da Polícia
retirar a camionete e co

meçou a discussão".
Essa é a versão de Nel

'son da Luz Filho, que
afirma ter se dirigido aos

policiais "com respeito.
Amigão, eu queria tirar o

meu carro ...
"

Alvim Nelson Fernando
da Luz, irmão de Nelson,

conta assim o incidente:
"A viatura da Polícia Mili
tarçuma Pick-Up Ch evro-

. let, entrou contra-mão
nessa rua (atrás do Mer
cado) e andou uns 30 me

tros, aproximadamente.
Eles (um policial fardado
e outros dois, inclusive
um tenente, à paisana) es
tavam pegando um carre

gamento de carne. Pedi
mos pra tirar a camionete,
que estava atrapalhando a,

saída do nosso carro e eles
(os policiais) ficaram go
sando e até disseram pa
lavrões. Falaram que só ti-

ranam o carro quando
terminassem de carregar.
Como é que pode um

carro da Polrcia andar
contra-mão?"

'PERSEGUIÇÃO
Alvim Fernando acres

centa que "eu tentei inter
ferh na discussão e fui
of�ndido pelo tenente,
que xingou até minha
mãe. O Nelsinho saiu e o

tenente atrás dele, di
zendo para ele parar o

carro para continuar a dis
cussão". Disse ainda que
depois de Nelson sair para
Barreiros, onde reside, "o
tenente daPolícia chamou
uma viatura da Rádio Pa
trulha e os dois- carros saí
ram atrás do nosso". •

Daniel Garcia, empre
gado do armazém Spi
noza, afirma que dirigiu o

carro até o Morro do Ce-,
raldo, em Capoeiras,
"onde o motorista que di
rigia a viatura da Rádio Pa
trulha, acertou no pneu
dianteiro.

_

Daí eu parei.
Mas como o Nelsinho
ficou com medo de apa
nhar dos policiais, e etl es
tava nervoso, ele pegou o

volante. Durante todo o

pedaço da Ivo Silveira eu

ouvi quatro ou cinco tiros
atrás de nós".

Quando os policiais
conseguiram deter o veí
culo, Nelson Fernando da
Luz F ilho estava diri
gindo a F-400, perten
cente a Mercedes Spi
noza. Segundo o plantão
do Detran, ocarro foi reco
lhido ao pátio do órgão
porque "o motoristá na

hora não tinha documen
tos do veículo e habilita-

'

ção. Fica recolhido até
que ele comprove ser ha
bilitado. Só registramos o

que cabia a nós".

Quando o repórter pro
curou o Tenente Santos.

. que "conduziu a'ocorrên:
cia" este se achava no "es
tádio, foi assistir o jogo",
segundo font�, d� RP) qu e
acrescentou: so com ele
mesmo, não ficou nada re
gistrado".

Nelson foi liberado
ontem mesmo, devendo
retornar hoje na Dops para
prestar depoimento. Seu
irmão Alvim afirmou ter
pedido "ao advogado

.

Mário Climax que faça
uma representação até ao

Governador. Porque isso é
um abuso de autoridade.
Não tinha bandido no

carro".

Minhafamlliamerece'
morarno

• •

Para mim, a coisa mais

importante do mundo
minha família. E,
para viver feliz, - nós

precisamos de muita tran

quilidade. Hoje, eu acho que precisamos viver num bairro sem

a agitação e o barulho do. centro. Mas com calçamento a

lajotas, largas avenidas arborizadas e serviços de infra-estru
� tura já concluídos, onde será construída uma escola primá

ria e um clube com piscina, salão de festas e quadras
de esportes. Localizado a um quilômetro da univer

sidade. Já recebendo o

-, acesso do prolongamento da
Avenida Beira-Mar Norte. E foi

nesse local que comprei meu
terreno e construirei minha casa. Os lotes têm metragem
superior a 500 metros.quadrados e são financiados em

até 36 meses com juros mínimos. Seguramente um

dos empreendimentos de maior valorização em

Florianópolis. Este lugar chama-se Jardim Anchieta.
Uma área de 404.000 metros quadrados cercada
de muita vegetação e casas bonitas. Jardim Anchieta

"

"
"

,.

não é apenas um

loteamento, mas um novo

bairro onde seus filhos pode
rão viver fora das quatro pare
des, brincar a vontade e sua

mulher cultivar as plantas e

flores de que tanto gosta.
Venha conhecer o

ele Corretora e Admi1istradora
de Imóveis Cruzeiro Ltda. .

','.: CRECI - 265 .

VENDAS: Tte. Silveira, 35 ',50 Cj. 506
Florianópolis - SC

. Ondeviver é um prazer
PLANTÃO NO LOCAL

i

Time de basquete
morre na queda de
um 'avião nos EUA

Evanasville (Indiana) - O diretor-téonico Bob Watson e os 14
jogadoresda equipe de basquete dauniversidade de Evansvill_e
morreram, quando o avião Douglas DC-3 fretado no qual voavam
caiu em meio a chuva, incendiando-se em seguida, poucos minu
tos depois de decolar do aeroporto regional de Dress, nesta
cidade.
Um sobrevivente - o estudante Greg Smith, de 18 anos de

idade - morreu cinco horas depois do acidente, segundo infor
mou um porta-voz do hospital para o qual ele foi levado.
Até ontem era desconhecido o número de pessoas que viaja

vam no avião acidentado. Nas pri mei ras quatro horas de trabal ho
das equipes de resgate enviadas para o local do acidente, haviam
sido retirados 26 cadáveres do barro que rodeiaa área.

Menor atropelado .em

o ESTADO - 15 de dezembro de 1977
�

Descarga
, elétrica
mata duas
pessoas em

Brusque
Brusque (Correspon-'

dente) - Dois operários'
morreram e um outro so- '

freu queimaduras leves em

consequência de uma des
carga elétrica de 25 mil
volts, O acidente ocorreu

aproximadamente às
13,30h de ontem, quando
alguns operários da Cons
trutora Tupy, de Joinville,
executavam a instalação de
um alimentador de alta ten
são na sub-estação local
das Centrais Elétricas de
Santa Catarina""::' Celesc.

O montador eletricista
José Martins, de 34 anos,
casado, residente na ci
dade de.Jaraquá do Sul e o
auxiliar de eletricista Alceu
Antonio Pereira de Souza,
de 22' anos, solteiro, resi
dente na localidade de
Água Doce, próximo a

Chapecó, tiveram morte
instantânea quando' um
cabo de alumínio de uma
bobina em que eles traba
lhavam atingiu a rede de
alta tensão. Um outro ope
rário, 'Pedro Ribeiro, sol
teiro, residente em Cha
pecó, foi atingido leve
mente pela descarga e
encontra-se internado no

. hospital de Azambuja, Os
corpos dos operários
foram trasladados para

suas cidades ainda ontem.

r

f:/'

Blumenaupassa bem
Blumenau (Sucursal) -,O menor Anderson Sarda, de 4 'anos

de idade, que-sofreu urn atropelamento na última segunda-feira,
defronte sua residência, na rua Dom Bosco, na cidade do Rio do
Sul, continua internado no Hospital Santa Isabel, e está se recu

perando de maneira satisfatória.
Embora seu estado de saúde ainda requeira algum cuidado

médico, o corpo 'clínico daquela' casa de saúde, ati rmou que o
mesmo está fora de perigo, e que a cirurgia sofrida correu nor-

malmente, sem qualquer complicação. .

.

Anderson, filho de Evanilde e Américo Sardá, foi transferido do
hospital Cruzei ro de Rio do Sul, onde recebeu os primeiros so

corros, o que amenizou a sua situação, dentro dos próximos dias,
poderá se recuperar num 90S quartos do hospital,.para depois
ser liberado pelos médicos.

ETAGRO S/A - Empresa Técnica de Agrono
mia
CGCMF - 82587841/0001-01

EDI,TAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente edital de convocação, são convo-
,

cados os senhores acionistas a reunirem-se em as

sembléia geral extraordinária, que será realizada em
nossa sede social às 14 horas do dia 30/12/77, para
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

,

1 - R'eforma dos estatutos sociais e sua adaptação
às exigências da Lei 6.404;

.

2 - Outros assuntos de interesse da sociedade,

Urussanga, 21 de novembro de 1977,

Afonso Back
Diretor Presidente

Criminoso
nazista foi

conden�do a'

15 anos-de
. -

. prlsao

PREFEITURA DE FLORIANÓPOLIS
GABINETE DO PREFEITO

PROCESSO DE TOMADA DE PREÇOS

EDITAL 001/77

Amsterdam (Holanda)' - !

Pieter Meten, o milionário
holandês colecionador de
obras de arte e que serviu
SS (tropas de assalto) na
zistas durante a Segunda
Guerra Mundial, foi conde
nado, ontem a 15 anos de
prisão porcrimes de guerra
cometidos há 36 anos.

O tribunal expressou-ao
ditar a sentença, que Pieter
Menten, de 78 anos, era

culpado de crimes contra a

humanidade. e que havia
atuado com "frieza e pre-

'

meditação" ao matar, no
dia 7 de julho d�.1941, entre
20 e 30 prisioneiros judeus,
na aldeia polonesa de Pod
horoce, que agora integra o
território da Ucrânica So
viética",

No processo testemu
nharam pessoas proceden
tes da União S6viética, Po
lônia, Alemanha Ocidental,
dos Estados Unidos e de
outros países.
Os soviéticos disseram

que viram Mentem em

Podhoroce duránte as ma

tanças de 1941 e presencia
ram quando ele participou
do espancamento de suas

vítimas, antes de' ordenar
sua execução por-um pelo
tão de fuzilamento das SS.
Outras vítimas foram enter
radas vivas:
O acusado sempre

negou que estivesse em
Podhoroce nessa data, Ele
foi preso em 22 de no
vembro de 1976, após ter
sido expulso da Suiça, para
onde havia fugido depois
que se livrou da ordem de
prisão expedida na Ho
landa,

� a segunda yez que
Mentem é aprisionado por
suas atividades durante a

guerra. Em 1949 foi conde
nado a oito meses de reclu
são por colaborar com os
nazistas, mas conseguiu
ser absolvido, através de
um recurso, da acusação
de ter prestado serviço na

força alemã:
.'

As novás acusações de
que havia cometido atroci
dades se originaram em
uma série de reportagens
publicadas pela imprensa
holandesa e que forçaram a
abertura de uma nova-In
vestigação oficial de seu

passado. '
.

)
O Gabinete do Prefeito - Diretoria de Tu

rismo e Comunicações da Prefeitura Municipal
de Florianópolis, com sede em Florianópolis, à
Praça XV, torna públ ico que fará realizar no dia'
28 de dezembro de 1977 às 17:00 horas, To
mada de Preços destinada a selecionar pro
postas para execução de serviços de pintura e

recuperação das dez (10) arquibancadas metá
licas,

O Edital encontra-se a disposição dos in
teressados na Diretur, no horário comercial;

Florianópolis, 14 de dezembro de 1977, •

ANTÔNIO FELlX DE SOUZA AMORIM NETO

CHEFE,DE GABINETE

"

,
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FEDERAÇÃO CATARINENSE DE FUTEBOL

, BOLETIM OFICIAL ,.046/77
1. - PRESIDÊNCIÁ:

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
JOS� ELIAS GIULlARI, Presidente da Federa

ção Catari nense de Futebol, no' uso de suas atribui

ções e com base no artigo 7° dos Estatutos da Enti

dade, convoca aASSEMBLÉIA GERAL, para o dia 19
de dezembro de 1977, às 18 horas em sua antiga
sede, sita à rua Bocaiúva s/n, reunir-se para cum

primento da seguinte
ORDEM DO DIA

1°)Cumprir o previsto na Deliberação 04/77 do
Conselho Nacional de Desportos, estabelecido no

artigo 18 da Lei 6.251 de 08 de outu bro de 1975 e os

artigos 88 e 114 do DECRETO nO 80.228 de 25 de

agosto de 1975;
2°) Apreciação do calendário para 1978

Florianópolis, 14 de dezembro de 1977

JOS� ELIAS GIULlARI
PRESIDENTE
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... LOTERIA ESPORTIVA ...------------...

Harry Krieger, tivesse so

licitado um outro, em �ir
tude da ameaça de agress
ões e tumultos por parte
de alguns torcedores do
Avaí 'nas últimas sessões.
Como José Elias Ciuliari

Tribunalde Justiça julga
esta noite o caSo-Cosme.
(A portas fechadas?)

o Tribunal de Justiça
Desportiva estará reunido
esta noite, às, 20 horas,
paramais uma vez julgar o
caso-Cosme. O local será o

mesmo de sempre', em

bora o presidente do TJD,

não- atendeu a solicitação
do TJD, Krieger decidiu
,fazer a sessão no mesmo

local, talvez com uma

nova determinação: à por
tas fechadas. O Avaí, atra
vés de seu advogado, Ana
tólio Pinheiro Guimarães
está otimista numpronun
ciamento favorável dos
juízes, baseado em novos

documentos e provas, que
poderão 'resultar na con-'
quista do título estadual
deste ano.

'

Novamente o TJD se reúne para julgar o caso-Cosme.

Novamente no mesmo lugar.

Paimeiras, em crise: política
Blumenau (S ucursal)

- Ainda continua a crise
entre à. tual di retoria do

Palmeiras, o Conselho

Deliberativo, tendo a

frente seu presidente
Ciro' Soncine e o futuro

presidente, jornal ista e

chefe de gabinete da

Prefeitura: Altair Carlos
Pimpão, para que" seja
decidido logo quando
serão homologados os

nomes dos futuros diri

gentes do clube.

Ciro Soncine, atual

mente residente na Ca

pltal, e que foi, presi
dente do Palmeiras, nos
anos 74/75, antecipou
as eleições, ,que deve

riam ocorrer em janeiro,
para o mês de no

vernbro. O atual presi
dente Melchior Sarbieri
também teve sua candi
datura e eleição anteci

pada. em dois meses.

Mas somente agora que
o jornalista Carlos Pim

pão quer ser o presi
dente, já que antes ni n-

I

guém queria a direção
do Palmeiras, é que o

presidente do Conselho
Deliberativo, resolveu

buscar nos estatutos a

determinação que prevê
somente para o dia31 de

janeiro _.a eleição do
Palmeiras.
Caso esta determina

ção não seja alterada, ou
seja, se o Conselho Deli-

Embora muitos afir-
/

mem que não existe ne-

nhuma tentativa de boi

çote por parte da atuai

diretoria, ou mesmo da

?ua influência, pois a

chapa que foi composta
está sendo vista como

sendo do MOS, ainda
não foi autorizada a di

vulgação do edital de

convocação para elei

ção.

Pagamento antecipado e

dispensas, às novidades

doM arcilio Dias

Itajaí (Sucursal) - O

presidente Félix Fóes do
Marcílio' Dias procura
acertar a situação finan
ceira do elenco, ainda
esta semana, antes do
último jOgo da primeira
fase do Incentivo. E pen-

.

samento do presidénte
/ pagar também o salário
do mês de dezembro
antes das férias regula
mentares, para iniciar o
ano de 78 sem nenhuma
'dívida.

anotações, inclusive
com possíveis dispensas
já que o elenco, com 25

jogadores, está sendo
considerado muito
grande. Como muitos

jogadores não estão
sendo aproveitados pelo
treinador,. entre eles
Aldo e Nico, poderão ser

negociados com o Ju
ventus de Jaraguá do
Sul que manifestou inte-
resse nos atletas.

-

Ontem à tarde, o su

pervisor do clube nada

quis revelar quanto as

dispensas, afirmando
apenas que sempre, em
final de temporada, se

fàz um balanço das ati
vidades.

Enquanto isso, o trei
nador 'Sérgio Lopes e o

supervisor Aladio José
entregarão à Félix Fóes
um relatório das ativida
des do clube, com várias

REFRIPLAST
INDUSTRI,AL S/A

PRECISA·SE PARA INíCIO IMEDIATO DE:

,

11
Pi ntores a pistola com prática
laminadores de Fibra de Vidro

Lixadores (as) e Polidores (as)
Auxiliares de pintura e laminação
Moças para acabamento e aprendizes
Auxiliares para serviços gerais
Auxiliares de Contabilidade

Datilóqrato (a) com prática
Oferece. Semana de 5 dias e refeitórío próprio

Apresentar-se acompanhado de documentos à Av.

Josué Di Bernardi, 840 Campinas São José

berativo através do seU
presidente ti ro Son

cine, não resolver dar

posse à nova diretoria, o
clube poderá ficar sem

presidente, pois do dia

31 de janeiro, até a data

do início do campeonato
estadual em março '(se
gundo a Federação Ca

tarinense de Futebol),
não haverá tempo para
se formar uma equipe.

O estádio Aderbal

Ramos da Si lvà, está em
,

abandono, pois somente
os juvenis e esporadi
�amente algumas equi
pes do comércio local

realizam jogos, O presi
dente Melchior Barbieri,
raramente aparece para
verificar as condições
do estádio, ou mesmo

dar qualquer explicação
sobre a situação do
clube.
Como o mandato do

presidente estava para

encerrar, não participou
do Torneio Incentivo,
dispensou os jogadores
e não se sabe se terá

equipe para disputar o

campeonato estadual do
próximo ano.

Segundo Pimpão, que
encabeça a única chapa
a direção do Palmeiras,
"meus planos estão

prontos, mas não posso
contratar ninguém se

não sei se realmente
serei o presidente". Por
enquanto, Pimpão e Tei

xeirínhá, vice

presidente, estão so
mente assistindo as par
tidas d'a segunda e pri
meira divisáo da Liga de

Slumenau, observando
alguns atletas, que deve
rão compor o elenco

palmeir,ense, "utilizare
mos as pratas da casa",
pois contratar enlatados
em péssimas condições
não é negócio", afirmou.

Esportes - 7

Na volta dos jogos do brasíleiro,

Sérgio
Lopes
fará

um

relatório

e sugerirá
algumas
dispensas.

maisdificuldades para ,o apostador
A volta dos jogos do/campeonato nacional' a maior novl·'

dade doTeste 368 da Loteria Esportiva,multo dHicl1 por sinal,
uma vez que os clubes estarão jogando u�a cartada declal'va
lutando pela classificação. 'fase seguinte do campeonato.
Até o momento, apenas dois jogos estão conflrm.dos para

sábado: Bahia x Palmeiras - Jogo 2 - Flamengo x ABC· 12.

Os demais continuam marcados para d�mlngo.

Jogo 1 - Coríntians x Internacional - Cam

peonato Nacional - Pacaembu: O Corintians está
sendo apontado como favorito. Sua campanha é muito
regular e neste jogo um simples empate bastará para
colocá-lo nas finais. Rodada passada venceu o Brasília
de 5 a O. O Internacional está irreconhecível. No do

mingo perdeu de 4 a 1 para o São Paulo, secunda
goleada sofrida no Beira-Rio este âno. Na primeira
perdeu, para oGrêmio de 4 a O. Na loteria a vantaqs.m é
do Corintians com três vitória e uma derrota. A coluna
do meio apareceu seis vezes.

Jogo 2 - Palmeiras x Bahia - Campeonato Na
cional- Pacaembu: Jogo entre duas equipes classifi- Jogo 9 - Ceará x Flamengo (PI) - Campeonato
cadas e o mais lógico seria marcar a coluna do meio. Nacional- Fortaleza: O Ceará vai para este jogo pen-
Entretanto, como o Palmeiras joga em casa aparece sando apenas na vitória, único resultado que lhe inte

ligeiramente mais cotado. O retrospecto da loteria ressa, Antes, joga no meio da semana contra o Hiver,
aponta o time paulista em 'vantagem: venceu nas três precisando marcar três pontos. O Flamengo do Piauí
vezes em que o jogo foi programado. está desclassificado: Entretanto, se vencer, estará be-

Jogo 3 - Remo x Ponte Preta - Campeonato neficiando outro time de seu estado, o River, jogo que
Nacional- Belém: O Remo ainda joga amanhã contra aparece pela primeira vez na loteria e de prognóstico
o Joinville precisando da vitória para penaar.ern classi- muito difícil.

. '

fi cação. Um simples empate o desclassifica. A Ponte Jogo 10 - Americano x Atlético (MG) - Cam
está mais tranquila e com a classificação ,assegurada. peonato Nacional- Campos:.O Atlético 'é o time mais
O empate de domingo com o Vasco colocou-a nas regular do campeonato. Primeiro a se classificar- na
finais. Na loteria esportiva o jogo apareceu apenas uma primeira fase bisou o feito na segunda. No último do
vez e deu coluna do meio. mingo venceu o Grêmio de 3 a 1 e agora ni-n-guém
Jogo 4 - Grêmio )li Santa Cruz - Campeonato duvida que possa vencer novamente, mesmo no,

Nacional-c- Porto Alegre: As duasequipes vão depen- campo do adversário. O Americano joga amanhã
-

der dos resultados dos jogos no meio da semana para contra o Santa Cruz e suas chances de classificação
saberem de suas reais chances de classifiôação. No são bastante reduzidas. Na loteria esportiva o jogo
entanto, já sabem que apenas a vitória lhes interessa: aparece pela primeira vez.

Como o jogo será realizado em Porto Alegre, o Grêmio Jogo 11 - Vasco x JoinviUe - Campeonato Na

aparece mais cotado. Na loteria esportiva o Grêmio cional � São Januário: O Vasco está praticamente
está em melhor situação com duas vitórias e uma der- 'classlficade mas se vencer este jogo sua situação fica
rota.' melhor ainda. No meio da semana joga contra o Con-

Jogo 5 - Cruzeiro x Maringá - Campeonato fiarrça em Aracajú. O Joinville também tem um jogo
Nacional- Belo Horizonte: O Cruzeiro precisa antes difícil hoje; contra o Remo, em Belém, precisa vencer.
deste jogo vencer o XV de Novembro para chegar às' os dois jogos. Outro jogo programado pela primeira
finais. Tem apenas um ponto positivo até agora e sua vez na loteria.

situação é muito delicada. O Maringá já está desclassi- .Jogo 12 - Flamengo x ABC;_. Campeonato Na
ficadoe seu objetivo agora é atrapalhar os planos do cional - Maracanã: O Flamengo está mais cotado. O
adversário. Este jogo aparece pela primeira vez na lote- time carioca ficou em boa situação depois da vitória':_
ria. '1 a 0- sobre o Maringá. Precisa àpenas empatar para
Jogo 6 -,CS Alagoano x Operário - Campeo- ir às finais. O ABC empatou com o -Cruzeiro rodada

nato Nacional - Maceió: O CSA tem um jogo difícil passada e no meio da semana tem outr . ogo muito
amanhã contra o Botatcqo, no Rio, e se vencer preci- difícil contra o Maringá. Precisa vencer amoos para se

sará de outra vitória no domingo para se classificar. O classificar. Este jogo também estréia em programa
Operário está em situaçãomais cômoda e' um empate ções da loteria.
será o suficiente para classificá-lo. Na loteria esportiva Jogo 13 - América (RJ) x São Paulo - Cam
a jogo aparece pela primeira vez e o melhor palpite é a peonato Nacional - Maracanã: Este jogo é definitivo
coluna do rneio. para o América, que precisa vencer de qualquer ma-

.

Jogo 7 - Goiás x Londrina - Campeonato Na- neira para se classificar, O time carioca folgou na úl
cional- Goiás: O time da casa está com mais chances. tima rodada, enquanto o São Paulo garantiu a classifi
Se vencer será o campeão do grupo na repescagem e cação ao vencer_ o Internacional por 4 a 1 no domingo,
automaticamente classificado para as finais. O Lon- no Beira-Rio.No retrospectoda loteria avantagem é do
drina está definitivamente afastado do campeonato. O SãoPaulo. Duas' vitórias em dois jogof proqrarnados.

técnico, no entanto, já anunciou que vai adotar a

retranca paratentar pelo menos um empate. Outro jogo
programado pela primeira vez na loteria.
Jogo 8 - Sergipe x Vitória (ES, - Campeonato

Nacional - Aracajú: Os clubes cumprem apenas a

tabela, 'uma vez que não tem mais chances de classifi

cação. As duas equipes fizeram campanhas muito pa
recidas em tudo e fica difícil apontar um vencedor. O
melhor para o apostador é se garantir com um palpite
.trtplo, A loteria esportiva não registra nenhum jogo
entre os dois times.

Todo O verdinho
da'vídaestá �

na Flora Primavera

Avencas.
Samambaias.

Plantas.
Árvores frutíferas
.e ornamentais.'

,
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REMO X JONVILLE
De Retêm, os textos selo .de Wagner Baggio, enciado especial

Sem que o treinador confirmasse, o Joinville deve
enfrentar o Remo, de Belém do Pará, no estádio Evandro

Almeida com Raul Bosse; João Carlos, Ditão, Pompeu
e Raul Giustozzi; Jorge Luiz, Sidney e Fontan;

Britinho, Taquito e Dirceu, com a equipe confirmada, o
Remo jogará com Edson; Marinho, Dutra, Darinta e Florêncio;

Aderson, Mesquita e Alexandre; Leõnidas
Bira e Júlio Cesar. O árbitro será José Favile Neto,

com expectativa que a renda alcance 400 mil
cruzeiros, se a chuva não se prolongar até à noite.

Ex-técnico do Caxias
foi conversar

)

com PoleHo.
(Para dar informações)
LogoquechegaramaBe-' nhecidodamaiorpartedos Uberaba. E nem chegou a

lém do Pará, todos os joga- jogadores e torcedores de vê-lo pois as chuvas cons
dores da delegação do Joinville: era o ex-treinador tantes durante a tarde não
Joinviíle foram dispensa- do Caxias, atualmente permitiram, O treinamento'
dos até o almoço de ontem major Lassance que está foi realizado no estádio.do
quando foram comunica- trabalhando em Belém. Ele Tuna Luso, sob chuva, e
dos pelo chefe da delega- tomou a iniciativa de pro- Poletto limitou-se a realizar
ção, Alire Lima, que à tarde,' curar Poletto na 'noite da um trabalho de desintoxi
participariam de um treino' chegada para lhe contar cação, para posterior
leve de bate-bola. Por isso, alguns' pormenores da mente concentrar-se no
Poletto continuou orni- forma de jogo do Remo. hotel.
tindo a escalaçâo do time Sobre o jogo falou
que entra e� campo na ' Segundd ele, os maiores pouco, observando sim
noite de ho!e. contra O destaques do Remo são plesmente que o Remo é
Rem�, no estádioEvandro 'Mesquita. e Aderson, no um dos mais perigososAlmeida. meio de'campo, conside- dentrode seu campo e que,

rando, entretanto, o goleiro as informações que tem
Na parte da manhã, apro- Edsoh como a grande fi- sobre a equipe, (e que não

veitando o, ternpo .Iivre" gura da equipe, .Falou, deu aos jornalistas), ajuda
como de costume, todos então' do campo onde rão bastante. Disse ainda
saíram cedo do hotel pára srserá realizado o jogo de que a formação do Joinville
fazer compras, voltando 110je. "Ele é comprido e es- poderá ser basicamente a

pouco antes do almoço treltô, fora das med,idas mesma que vem- jogando os

com roupas, sapatos, san- oficiais, Mede 106x68 e' últimos jogos e que poderá
dálias e bijouteiras. E os todos do' -Berno já' estão mudar a qualquer mo

únicos que aproveitaram adaptados a ele, com o mento da partida em fun
esse tempo ontem cedo Joinville correndo o risco ção do ,que for sentindo.
foram o supervisor Cláudio _,de, não.se adaptar 110 'ini- Para a maior parte dos ter

Lopes, Poletto e o che,f� da' cU)!'; "

'.,
'. cedores do Remo, por

delegação, Alire Lima, que Até o começo da tarde, outro lado, dificilmente o

saíram para procurar um' entretanto, Poletto não Joinville vencerá pois é

campo para. o . treino 'da ha\iia reconhecido o 9ra- uma equipe que joga bem
.

. � I
J

tarde ',. .,'
,
.. , mado pois foi :negado ao. e:m casa e os resultados

Fora isso: .o'maís p;od�- treinador devido às chuvas negativos diante do Vasco
tivo para o JoinvilJ� foi a ·,·e em vista de um jogo à e Confiança não revelam a

presença de um ve.lho· C'o� .�oite entre Paissandu e produção global do time.
_I' , '. -: � •

. ",-(

-----OUTROS RESULTADOS,....._------.
VENCEDORES

GRUPO H . Palmeiras 2 x 1 Portuquesa: Goitacás O x O Santos
GRUPO J . Bolafogo 3 x 1 CSA
GRUPO K • Marlnga 3 x O ABC; Cruzei ro 2 x O XV de Novembro
GRUPO L . Grêmio 2 x O Guarani; Santa Cruz 3 x O Americano

GRUPO M • Dom Bosco 1 x 1 Caxias
GRUPO N • CRB 3 x O Bolafogo (PB)
GRUPO O • Sampaio Correa 4 x 1 Flamengo (PI)
GRUPO P • Golàs 3 x 2 Gorânia .

GRUPO Q • Vitória (SAI 2 x O Fluminense (SA);
Sergipe 1 x 1 Desportiva
Vitória 1 x 1 Volta Redonda

GRUPO R • Fasl Clube 2 x O América (RN); Paissandu 2 x 2 Uberaba
TORNEIO INCENTIVO: Chapecoense 1 x 1 Joaçaba
Kindermann 2 x O Guarani
Concordiense O x O Xanxerense
Lajes 1 x 3 Internacional.

_'�ilo; Ofiv.Q�>Marc�s, Veneza, Cacá (Arfpe),
'IIr� Bêtelho, AlmirfL<!urival; Otacílio, Néia e Renato
Sá o.Avaí despediu-se da Copa Brasil, ontem à noite, no
Orlando Scarpelli, ao' derrotar, por dois a um, o Juventude
de Caxias do Sul queformou com Wândeir; Norival, Val
mir, Foguínho, 4"lcione, Assis· (Enio Costa), Freitas; Luí
zinho (plein(,. Flexa eMaurinho. Árbitro. José Pereira da
Silva, muito fra fraco, auxiliado por Luís Carlos Bezerra e

Renato de Oliveira Braga. Cartão-amarelo para Néia e

.Foguinho, vermelho para Valmir e Marcos. Renda:
45.450,00.

'.

O Avaí encerrou a tempo
rada de 77 e a sua partici pação
na Copa Brasil deste ano com

pletamente descaracterizado.
Não é mais a mesma equipe de

toques laterais que se apresen
tou durante os campeonatos
regional e nacional, Mas se

este novo estilo não vem agra
dando aos torcedores .acoe
tumado com o academtsmo de
Balduíno e cía- pelo menos

tem dado bons resultados.ao
time. Foi assim em. Curifivà, '

domingo passado, e' nova-'
mente ontem à noite, contra o

Juventude de Caxias do Sul,
também batido pelo mesmo

placar que o clube para
naense: 2 x 1.

E esta nova maneira de jogar
do Avaí, fruto da improvisação
a que se viu forçado o técnico
Emilson Pessanha, revelou um

jogador que' já estava queí
mado junto a torcida. Néia. que
era esmagado' contra os za

gueiros pelos excessrvos- to
quesdo meio de campo, agora
tem uma imensa pradaria a sua

dISposição para exercitar seus

encontrões e suas fi nalizações
a gol. Ontem ele não deu tré
guas aos zagueiros que lhe ca
çaram em todos os cantos. E

.

foi o melhor em campo.
Pressionando com lança

mentos para Néia, que se des
locava constantemente, o

Avaí, logo no lnício do jogo,
consaquiu impor-se ao Juven
tude. Aos sete minutos acon

tecia o primeiro gol. Um go
laço. Batido um escanteio da
direita, a bola foi afastada pela
de·fesã indo cair à frente de
Renato Sá, colocado no bico
da área, no lado esquerdo do
ataque. O avante deixou abala
picare chutou de pé esquerdo,
acertando o ângulo esquerdo
do goleiro Vandeir que não

conseguiu esboçar um gesto
de defesa.
O Aliar seguiu atacando e,

através de 'Almir e Néia, teve
outras duas chances. Neste
início, o 'Juventude perdeu o

meia ligação Assis, machu
cado, para a entrada de Enio

Costa, 'e, aos 39, poderia ter

empatado quando Flexa cedeu

PERDEDORES

cn
Dr
Õ

.
. .

.

PeçaproPapaiNoel .

umDormitórioBergamodasLojasSteín,
e convide suamulher

proRéveillonmai� romântico d� sua vida.
. {custa soCr$3.700,OO}

. de calcanhar Freitas que' chu
tou no posto.

O vitória do Avaí foi cons
truída ainda no primeiro
tempo. Aos 44 Renato Sá foi
lançado em impedimento' e

passou para Néia que entrava
na corrida, sem rnarcaçâof O ,

centroavante dividiu com o go
leiro, caiu, mas levantou-s� a

tempo de emendar PpJ-ª. _a]
rendas. .

.

Logo no início do segundo
tempo, o Avaí poderia ter dila
tado o placar, mas Otacílio ca

beceou no posto. Aos sete,
lançado explendidamente por
Almir, Renato Sá.Tivre, chutou
sobre Vandeir. '

Néia, que' já vinha irritando,
os zagueiros do Juventude
desde o primeiro tempo com

seus encontrões, driblou a

Valmir e levou um pontapé,
aos 16 minutos. O zagueiro foi
expulso. Aos 18, Marcos.come-

. teu uma obstrução a Plein, que
substituíra miríútos antes a
Luizinhó e também foi expulso
injustamente.
O Juventude, mesmo apre!

sentando um futebol que é o

reflexo de seu treinador, o

gordo Daltro Menezes. além
do ridículo, consegui u pres
sionar e finalizar várias vezes

contra a meta de Danilo. Aos
32, Freitas, sózinho, de ca

beça', concluiu por cima 'do
travessão. E aos 40, FéliX, apa
nhando um rebote da defesa,
chutou forte, de dentro da
área, para diminuir o escore.

Poletto sabe tudo sobre o �emo. Está tranquilo e otimista.

Veneza também entrou IJO novo estilo do Avaí dando chutôes para todo o lado.

Em ilson pensou
até em goleada

JJI!ID"t6cnico Emilson Petsanha gostou muito
�a atuação do Avaí na primeira etapa do jogo.
quandootimecriousituaçõesdeperigoparaa "O Avaí,está com.
defesado Juventude, principalmente quando o muita sorte, dá tudo certo com eles". O Teêmco
meio de campo fazia lançamentospara os ata- Daltro Menezes, 'corpulento e muito achinca
cantes. O time, segundo Pessanha, foi bastante Ihado pela torcida do Avaí cada vez que se

objetivo porque a intermediãria distribuía P!iS- exaltava no túnel do Juventude, era quase um

ses longos, o que a formação titular da tempo- torcedor a raciocinar de maneira primária du

rada tinha dificuldades: rante o jogo, principalmente antes do único gol
_ Porque o meio de campo com Almir, Bal- de seu time, quando a ser vítima, recebendo.

duíno e Renato Sá conduzia mais a bola, saía palavrões de Daltro quando errou dois passes

jogando com mais toques. Já o meio de campo seguidos no segundo tempo:
deste time lança mais em profundidade. como'

- Errar duas bolas destas seguidas, não dá. '

,

é comum no futebol moderno, dizia ele satis-' Esse cara é um ...

feito nos vestiários. Daltro manteve este 'comportamento até o

Emilson estava mesmo contente com a vitó- final da partida, quando não poupou críticas ao

ria na última partida em que treinou o time: "só bandeira José Carlos Bezerra:

tivemos o azar de, não marcar três pontos",
- Esse sujeito nos roubou. O seu Bezerra é

completàva. Ele pensou que o Avaí iria até apli- um tremendo cara de pau. Aquele segundo gol,
car uma goleada no. Juventude. - principal- só ele que não viu o Néia impedido.
mente quando o s�gundo tempo começou e Mas. com Bezerra, todos estavam muito irri-

duas chances de gols vivos foram criadas:
\

tados. O goleiro Wandeir, com a mesma opi- ,

_ Até ali tinha fé numa goleada. Mas depois nião do técnico do Juventude quanto ao lance

o juiz expulsou o Marcéls para compensar, e o' do segundo gol,'fambém tinha o que dizer:

Juventude que jogava tudo, foi marcar quase
- O Bezerra é um tremendo patriota. E além

na área do Avaí, cresceu e complicou. Eu tive: disto, é um desonesto. Quando eu estava no

que tentar uma mudança no ataque, mas então Palmeiras, também nos' roubou uma classifica-
não deu mais tão certo. ção, lá em Brusque. Conheço bem ele,

'

"O Bezerra nos

roubou" (DaltrQ)

Joubert diz que
não conhece o

adversário.
E nem quer saber

Enquanto o treinador Poletto tinha como gr.al]�e· trunfo infor
mações "precisas" sobre ,a forma de jogo do Remo e seu

objetivo de fazer pelo menos um ponto para viajar para o 'Rio
festejando, O técnico Joubert Meira (ainda contratado doFla
mengo, em licença) declarou simplesmente que somente co
nhece Edu e Cremilson do Rio de Janeiro e não sabe nada do
Joinville, nem o nome do seu treinador.
"Não tenho a menor base do que é o Joinville 'e não estou

. procurando saber. E acho até melhor porque estou acreditando
no que o Remo pode fazer e não no que o Joinville vai fazer".
Ontem cedo, sob um forte sol, Joubert convocou todos os

jogadores para o último treino antes do jogo de hoje, realizando
um trabalho especial para o -goleiro Edson e ensaio de jogadas
para os da linha de frente: Leõnidas, Alexandre, Bira e Júlio
César. Por mais de duas horas ele gritou, explicou e exigiu que os
jogadores dessem o maior empenho possível para hoje.
No final explicou aos Jornalistas que esse trabalho intensivo

vem realizando há três meses desde quando assumiu a equipe do
Remo praticamente em pedaços e conseguiu recuperar pontos
no segundo e terceiro turno do estadual e levantar o campeo-
nato.

"
.

"Encontrei um Remo abatido, cheio de jogadores fora de posi
ção e outros que nem tinham condições, Então. com a ajuda de
todos, realizamos um trabalho violento de recuperação, Todos se
aplicaram, trabalhando todos os dias em período. integral. O
resultado veio certo e líquido". .'

Sobre as duas derrotas nesta fase semi-final no Nacional. disse
que, contra o Vasco, "jogamos muito melhor e mais justo seria
um empate". E contra o Confiança, uma vitória sem méritos do
time de Sergipe. "Fomos os melhores durante todos os 90 minu
tos. Chutamos quatro bolas na trave, atacamos o jogo todo e, no
final, perdemos de 2x1, com o gol saindo aos 45 minutes",
"Amanhã (hoje) nem é preciso dizer que seremos ofensivos

como sempre fomos. E não temos esquema definldo assim ou
assado. Nosso time é um' todo, com uma prepara9�0 for,te de
conjunto e unidade total. "

, "

'
..
/�. .

Agora, meu desconhecimento do JoinviUe não' quer dizer.que
esteja menosprezando o time catarinense. Atualmel'lte, ao lado
do crescimento acelerado de equipes ditas do mteríor.corno nós,
o simples fato de estarem na chave dos vencedores é importante
para se concluir que é bom". .' ,'. '

.

Sobre a desclassificação disse ponderadamente que somente
a Ponte Preta está garantida. "O resto depende de seu próprio
mérito. No Remo minha preocupação não é com adversário e sim
com nossos jogadores que tem que ter a.conseiêncla.da respon-
sabilidade". .

'

Néia lutou o jogo inteiro e conseguiu marcar um gol.

Agora o Inter também

quer,Re,.ato Sá e Lico
O Avaí já vendeu os jogadores Veneza e Baldú(no ao Jorn

ville. Pelo passe dos dois jogadores será paga a quantia de 600
mil cruzeiros, sendo 400 mil à vista e 200 mil em quatro presta-
ções.

.

Os dois jogadores foram comunicados do negócio. ontem à

tarde e deverão entrar em entendimentos,com o Joinville, para a

assinatura de contrato,.durante o período de férias. O último

compromisso deles com o Avaí foi ojoqo de ontem à noite.

Quanto a negociações de outros jogadores ainda não há

�ada concretizado. O Grêmio está interessado em Renato Sámas

o presidente do Conselho Deliberativo do Avaí, José Matusalém
Comelli.irecebeu um telefonema de um conselheiro do Interna-

cional pedindo que oclube não negocie o jogador por enquanto.
Disse este mesmo conselheiro que o 'Internacional deseja

comprar Renato Sá e o ponteiro esquerdo Lico. Também rnanl
festou interesse no centroavante Néia. O Avaí decidiu. .entáo.o,
pensar na transação dos jogadores só a partir .de janeiro do

próximo ano.

O presidente do Avaí, Luiz Carlos Espíndola, que está no Rio

de ,Ianeiro participando de um congresso médico, deverá estar
de volta a Florianópolis na próxima semana. quando, 'dia 20,
terça-feira, divulgará as metas do clube para o 'próximo ano: A

partir desta data, ele começará a tratar da contratação de um

novo técnico que poderá vir do Rio Grande do Sul.

Joinville, Florianópolis, Criciúma, Blumenau, Mafra e São FrancisGo.
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Para a Escócia o professor Bays
tem feito vários trabalhos. Recen
temente compôs o último capítulo

o professor Alfredo' Bays já é consid�rado um perfeccionista no esperanto e outros autores o preferem na Europ�.
O'pollgiota Alfredo aay., tradutor, compo.itor e

revl.ór de livro. aca'" de vencer uma concorr6ncia
Intemaelonal. Ele trabalhar. num livro dos

doi. malore. e.crltore...pe;antl.ta.:
K.Kaloc.ay e Gaston Warlnghlen.

Seu trabalho vem recebendo eloglo.a. critica. do.
edlto�. europeu. que o con.lderam um

perfecclonl.ta� Jorge Amado lhe confiou a

tradUÇÍlo de toda. a••úa. obra. para
.

o e.peranto. (por Marco. a.dln'

Tradutorpreferido de Ibsen
e Jorge Amodo ganha
concorrência intemaciOnal

Chapecó (Sucursal) - O tradutor
e compositor Alfredo Bays acaba
de vencer uma concorrência in.
ternacíonaí pra compor e revisar
um livro de aprendizado de eSPe
ranto, escrito pelos dois maiores

expoentes desta língua: o húngaro
Kolomano Kaloçsay e o francês'
Gaston Waringhien ..
Com 600 páginas o novo livro

deverá ser' composto em três me

ses, embora o prazo da editora
.

UEA - Associação Universal·de Es

peranto -lhe tenha concedido seis"
meses,

Bays, que ingressou há aproxí-:
madamente um' ano na composi
ção de textos literários para uma

variada gama de escritores inter-'

naciónais, Pensa em especializar
se neste ramo de atividade.'

Na verdade, a importância do
trabalho realizado p-elo professor
Alfredo' Bays vem sendo paulati
namente reconhecido pelas edito
ras internacionais. Da última con
corrência que venceu - a da Ho
landa - participaram a França, Ho
landa, Ale/manha, itália e Húngria,
além do Brasil. O livro "Plena Ana
liza Gramatiko" de Kolomano Ka

locsay e Gaston Werioghien,. será
destinado ao ensino do esperanto.
A qualidade da obra é importante
pelo fato de K. Kalocsay ser o,

maior escritor da língua espe
ranto, com poesias publicadas em.
80 idiomas.

Pelo trabalho Alfredo Bays 're
ceberá uma' remuneração da
ordem de Cr$ 60 mi I. Um bom pa
gàmento, pois fazendo-o em três
meses corresponderá a Cr$ 20 mil
mensais. Satisfeito com seu tra

balho mas preocupado com o vo

lume de serviço, Bays intensifica

esforços para atender a demanda.
Sobre o livro cuja composição ini
ciará na próxima semana, garante
que será um trabalho dlflcil. pois
cada página demorará uma hora

para ser eletronicamente com

posta e revisada. A complexidade
do trabalho relaciona-se com a

necessidade de um profundo co

nhecimento do esperanto' ("se
houver um só erro em toda a com

posição, a Editora manda a obra

de volta") e as repetidas trocas do
tipo de letra usada, espaceja
menta, distancia entre-linhas.

OUTROS TRABALHOS

de uma novela de John Francis.
entltulada "La Grand Kaldramo"
(O Grande Caldeiráo). Um ro

mance de'600 páqinas que o autor

resolveu, na última. hora, modifi
car o epílogo. Para a Diocese de

Chapecó vários livros toram com

postos destinados a cursos de noi

vos, crismas, batizados, cam

panha da fraternidade, ministra
dos pelos religiosos.
. Para fevereiro, Torbem Kehlet,
diretor da Editora TK-Stafeto, da

. Bélgica, reservou o mês todo para
Bays fazer trabalhos para aquela
editora.

, Ai nda existe a proposta do gene
ral Geraldo Pádua, de Belo Hori

zonte, autor de um dicionário .

esperanto-portuquês, que deseja
publicar o livro em 1978, e convi
dou o.chapecoense para ajudá-lo.

CAMÕES

Outr-a obra que prevê ser por ele
composta é ç. tradução para o es

peranto de· "Os Lusíadas:'. de
Camões. Trata-se de uma obra

"genialmente" traduzida por um

brasileiro que já traduziu Castro
Alves: Leoberto Knoedt. A maior
editora do mundo esperantista, a

TK-Stafeto, atualmente com sede
na Bélgica, detém o direito de tra-

..

dução, para a qual já está traba
lhando. "Minha vantagem é que'

. conheço muito bem o original e

«aso houver alqurna dúvida ou

erro de datiJografia no original,
com muito. mais facilidade poderei
me comunicar' com o tradutor

., baiano".

JORGE AMADO

O mais importante trabalho, cer
tamente, é aquele ainda não ini
ciado: Refere-se a cessão de di
reito para traduzir todas as obras,
de Jorge Amado para o esperanto.
O primeiro livro deverá ser "A
Morte e a Morte de Quincas Berro
d'Agua", cuja publicação se dará
ainda em 1978, possivelmente na

Europa, face ao reduzido número
de pessoas que falam o esperanto
no Brasil. -

Outro tradutor deverá ser sub
contratado por Bays para ajudá-lo
na tradução das 23 obras de Jorge
Amado.

QUEM É ALfREDO B.A.YS?

Professor 'de português, 43

anos, diplomado em língua, Al
fredo Bays não é escritor como o

denominou a imprensa de alguns

países. Ele é poliglota, fala sete
idiomas (alemão, inglês, francês,
espanhol, esperanto, italiano e

grego) e presta serviços a editoras
de vários países europeus.

.

Seu trabalho consiste em com

por os textos literários dos-escrito
res, revisando-os e garantindo a

não mutilação das obras. Para isso
ele se vale de sua grande expe
riência lingüística e da composi
tora eletrônica IBM e. de compli-
cada operação.

.

Seu trabalha de tradutor

prende-se quase exclusivamente
ao esperanto. Assim, Bays desco
briu a fórmula de resolver os dois
maiores problemas das grandes

.
editoras mundiais: a composição e

a revisão de livros. Exlsternrnuitas
concorrências internacionais das

quais ele pretende participar. A
''b''b"ã: qualidade> é' considerado 1m"
per·feccionista - vem agradando os
editores europeus que lhe garánti
ram todo o trabalho desejado'
Atualmente está com um livro do

maior escritor norueguês, Henrik
Ibsen, em fase final. 'E um teatro.

PUBLICIDADE

Depois que "O Estado" publicou
em sua edição de 9 de outubro
uma reportagem (com o títuloes
condido em Chapecó, o tradutor

. preferido de JorgeAmado eHenrik .

Ibsen. Seu nome: Alfredo Bays)
tem recebido muitos elogios e

cumprimentos. A prefeitura o tem
convidado seguidamente para as

comissões que tratam de assuntos
culturais. Um exemplo disso foi o
concurso para escolha do Hino
Oficial de Chapecó.

O ESPERANTO

Oesperanto é um idioma inter
nacional criado pelo médico polo
nês Lazarus Ludwig Zarnenhof,
com o objetivo de amenizar as in

compreensões internacionais
exacerbadas, segundo, ele, pela
barreira lingüística. O nome do
idioma deriva da raiz latina esper,
da terminação ant do particípio
presente e da desinência nominal
0, significando "o que espera". Ao
publicar em 1887, sua obra "Uma
Língua Internacional". Graças ao

conhecimento do sânscrito, latim,
grego e numerosas línguas mo

dernas, Zamenhof conseguiu que
o .idioma tivesse um acervo léxico
com o máximo de universalidade e

uma gramática simplificada que
possui apenas 16. regras gramati
cais, sem exceções.

GRAVATAL HOTÉIS DE TURISMO S/A
CGc. 86.443.454/bo01-52 .

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

. CIA. DE ÁGUAS TERMAIS DO GRAVATAL
CGC 86.434.065/0001-60

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Hercílio Zappelini
Di retor

elMI/SUL condena intenção
d
., de d·e emancipar In JOSe IZ

que a idéia é um ,golpe

Xanxerê (Sucursal de

, Chapecó) - Ao tomar co

nhecimento da intenção
da Fundação Nacional do
índio de levar até as últi
mas conseqüências a

emancipação dos íridios
de lbirima, o Conselho In

digenista Missionário -

CIMI/SUL - voltou a criti
car a medida,
classificando-a como "o
maior golpe que Iá sofre
ram os indígenas daquele
posto."
Após muitas investidas

de madeireiras que de

predaram parte da grande
reserva florestal existente

naquela área e após me- ,

didas enérgicas dos ín
dlos em junho desteano,
visando impedir a conti
nuidade de tal prática,
não se esperava outro

atentado- contra aquela
reserva, principalmente
em tão curto espaço de

tempo - comentou o indi

genista Egon Heck.

-Para o missionário,
apr.oveitando-se do clima
de insatisfação gerado na

comunidade indígena
pelos acontecimentos

que, no primeiro semestre
deste' ano, envolveram a

Madeireira Jost, o chefe
do P.1. e a Delegacia Re

gi'onal da FUNAI, o órgão
oficial preparou e pôs em

execução a última inves-
-�., +tida contra-a -Reserva In� .

dígena de lblrama . e o

"mais noctvo • golpe
contra os índios Xoklengs
(maioria), Caingangues e

Guarani que nela habi
tam."

DIVISÃO
Lembrou, por outro

lado, Vilmar D'Angelis,
.

também membro do

CIMI/SUL, que, enviando
à reserva um grupo de'
trabalho para "encontrar
uma solução definitiva
para os vários problemas
que atualmente afligem a

,
comunidade indígena dos
Xoklengs", a FUNAI teve a

precaução .de inserir um

engenheiro agrimensor
em sua constituição, ma
nifestando claramente a

sua intenção de promover
uma divisão da área em

lotes, que a própria fun

dação classificou como

"estudos em torno de
uma possível redivisão da
área de terra dos Xok

lengs."
---:- 'IDe fato, as "con

clusões" do Grupo de
Trabalho e, portanto, as

decisões tomadas - já que
o grupo tinha "ampla au

tonomia em todos os se

tores para tornar toda e

qualquer providência" -

foram pela divisão de

parte da reserva em lotes
de 250 x 1.000 metros por
família indígena, o que to-

.

talizará um quarto da área'
total, permanecendo o

restante sob regime de

preservação ecológica.
Há que se considerar
ainda que boa parte desta
área restante será inun
dada com a c�lJstrução
de uma barragem de con

tenção de cheias no Rio

Hercílio, já em a�da
menta,"

SILVIO COELHO
Contra a decisão da

FUNAI manifestou-se o

antropólogo Sllvjo '

Coelho dos Santos, em

carta dirigida ao Presi
dente do órgão. Este an-

A peral.t_cla da FUNAI em emancipar
, o. indlo. Xoldeng. de Iblrama com a

consequente dlvl.ão da .rea em pequeno. lote.,
voltou a ser .everamente criticada

pelo.ConHlho Indlgenl.ta MI••lon.rlo que teme

o de.apareclmento daquele grUpo tribal como povo.
Para o. Indlgenl.ta., se for

concretizado o Intento da Fundação
Nacional do 'ndlo, .urglr. em ..

conseq{l_. um .I.tema Indlvlduall.ta
e ço",petltlvo que decretar.' a
....truk;Ílo do. Indigena•..

tropólogo (o maior co- maior parte são inade
nhecedor da história e do quadas para tal final i

povo Xokleng) iniciou sua . dade." Finalizando o an

carta questionando o fato tropólogo indaga ao .ge
de a FUNAI .ter aceitado neral Ismarth de Oliveira,
tão facilmente a "reivin
dicação" de os índios
terem lotes "próprios"
considerandoque "todos
os estudos antropológi
cos' realizados entre os

Xoklengs sempre de

rnonstrararn que 0- grLi po
estava assumindo posi
ções bastante individuali
zantes, tendo como mo

deli> o sistema regional.
Mas esta posição era e

continua sendo contradi
rória com o passado tribal
e também com a condição
de minoria étnica vivida

pelo grupo."
Egon Heck considerou

mais grave ainda a deci
são de delimitar lotes
também para os Guaranis
- 130 nesta reserva - que
não pediram e não dese

[aram tal divisão. Neste
caso, esta divisão é con

traditória com o presente
tribal - ressaltou.

Na mesma carta, Sílvio
Coelho aponta outros

problemas que o órgão
inevitavelmente enfren
tará se concretizar a tal

divisão, entre os quais o

de "convencer os índios
da justeza do módulo
adotado,

.

que "aceitem
,
somente módulos de ter
ras na margem direita do
rio Hercílio se muitos ín-.
dias hoje, como fazem há
mais de 30 anos, moram
na margem esquerda" e,
por fim "dinamizar a agri
cultura, se as terras a

serem distribuídas em sua'

presidente da Fundação
Nacional do índio:-"Será
que a FUNAI tem cons

ciência de que apenas
está adiando o enfrenta
menta da realidade como
um todo, e o que efetiva
mente pensa fazer em Ibi
rama é pai iativo"?
A MORTE DOS XOK·
LENGS
A mais ligeira análise da

realidade das comunida
des indígenas do Sul do
País e dos interesses das
comunidades brancas

próximas a elas, faz per
ceber o quanto as "rei

vindicações" dos Xok

lengs pela divisão de suas
terras - afnda 'que sem tí
tulo de propriedade, per
manecendo o direito de

posse - estão bastante

distantes do que seriam

as medidas úteis e a sua

sobrevivência biológioa e

cultural - recordou Lotá
rio Thiel, indigenista e,

igualmente, membro do

CIMI/SUL, acrescentando
amargamente que-a "FU
NAI decretou a morte do

povo Xokleng para um

prazo muito breve."

Reafirmando 'essa afir

mação, Egon Heck lem
brou que há mais de 70
anos os Xoklengs viviam
nas matas e resistiam à
invasão de seus territó

rios, já então bastante re

duzidos, frisando catego
ricamente que "se a re

serva de Ibirama for efeti

vamente dividida, eles de-

saparecerão como povo
ainda antes que· se com

plete estas sete décadas."
MILAGRE

I
'

Corroborando a posi
ção do CIMI, Vilmar D'An
gelis citou Silvio Coelho

que diz, concluindo sua

obra 'sobre a problerná
tica indígena e sobre a

"dramática experiência
dos Xoklengs do contato
com os brancos", deno
minada "índios e Brancos
rio Sul do Brasil": "O fato,
afinal, é que os Xoklengs
realizaram o milagre de

sobreviver, resistindo à

penetração dos brancos e

vencendo as campanhas
de buqreiros e as epide
mias. Chegaram assim
aos dias do presente
como sociedade diferen-

!

ciada. E isto deve ser sufi-
ciente para que os inte

grantes desse grupo ét-.
nico' tenham direito de
continuar a nascer, viver e
a

.

morrer dignamente,
como seres hwmanos e

como índios."

O CIMI/SUL teme que
se concretize esta medida

(a divisão da área) pois
além de trazer canse ..

qüências imprevisíveis e

até fatais para o povo Xok

leng, abrirá precedente
perigoso para o futu ro

dos índios do sul du ?aís:
a oficialização, entre eles,
de um sistema totalmente

contrário ao de sua cul

tura original.
Um sistema individua

lista e competitivo que le

vará à destruição destes

grupos concluíram
Heck, Thiel e D'Anqelis.

São convidados os senhores acionistas desta so

ciedade para se reunirem em Assembléia Geral Ex
traordinária, a realizar-se no dia 28 de dezembro de

1977, às 10,00 horas, na sede social, em Termas do
Gravatal, município, de Gravatal, Estado de Santa

Catarina, para deliberarem sobre, a seguinte
ORDEM DO DIA:

10) Alteração e consolidaçáodos estatutos só-

ciais, adaptando-os à Lei 6.404 de 15 de dezembro
de 1976;

20) Outros assuntos de interesse·social.
,

Gravatal, 10 de dezembro de 1977
Dr. HélioArmando Agostinelli

Diretor

São convidados os senhores acionistas desta so

ciedade para se reunirem em Assembléia Geral Ex
traordinária, a realizar-se no dia 28 de 1977, às 8,00
horas, na sede social, em Termas do Gravatal, muni
cípio de Gravatal, estado de Santa Catarina, para
deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

'P) Alteração e consolidação dos estatutos so-'
ciais, adaptando-os à Le.i 6.404 de 15 de dezembro
de 1976;

2°) Outros assuntos de i�teresse social.

Gravatal, 10 de dezembro de 1977
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fepev;diploma hoje bacharelandos
de Ciências' Jurídicas e Sociais

ITAjAÍ (Sucursal'; - A

Fundação de Ensirio do
Pólo Ge-Educacional do
Vale do Itajaí - Fepevi -

entregará diplomas de

fo�matura para 108 bacha
relandos da Faculdade de
Ciências Jurídicas e So
ciais hoje, às 9 horas, A

missa de ação degraças e a

colação de grau será reali
zada na Igreja Matriz do
Santíssimo Sacramento,

A tu-rma tem o nome

"Professor Nelson de
Souza lnfeld", como para
ninfo o Prof�ssor

da" Faculdade de Direito, nando Muller Pereira,
Professor Florisvaldo Di- Francisco de Assis Henri-

níz.
que, Fridolino Probst,
Gilson Roberto Deicha

mann, Helena Maria Ert-.

hal, Hélio de Oliveira,Adair Pereira Leite; Heloisa Helena Gru
Adarci Sbruzzi, Adernar
Cirino Cabral, Ademir

OS FORMANDOS

miché, Herondino Gerôn
cio de Souza, Idíomar EI

Maçaneiro, Ademir Man- pídeo Pinto, lmar Rocha,oel Furtado, Adiel Trup- Jair de Souza Junior, Jairopel, Ady Evaristo Nunes; da Conceição,Afonso Buerger Filho, João Alberto Marquetti,
Airton de Oliveira, AI-

João Maria Gunther, João.cioni Machado, Álvaro .

, Omar Macagnam, JorgeCastro, Antonio Moraes
Mil d M' d J

'

, ,
1 eto e rran a, ose

de Souza, Aristides Bolan, E 'D d J' 11, " ugenlO a an, ose -

Arlete MIranda, Artur Jose d f B' t J'e onso iz a to, ose
Neto, Atílio Lira,Augusto
Carlos Furtado, Beatriz Wilmar Dagnoni, Julio
Bleyer Wolff, Carlos An- Alves de Sá, Julio Ilde-

cador, Leandro José Mar

tins, Leida Maria de Melo
Nery, Lourenço Caliri,
Luiz Carlos Cirilo, Luiz
Edgar Danielewisz, Luiz
'Gonzaga Maciel, Luiz

Soares, Malzino José de

Freitas, Marlene Gabriel
lae de Negri, Maria Amé
lia Silva Camargo, Maria
da Glória Machado, Maria
Izabel Pinheiro Sanndri,
Maria Wally Fuhs Orth-

.

mann, Marino Leopoldo
Rocha, Mário César dos

Santos, Matha Adriana

.� 'Ortíz, Maurilho
Tadeu Fagundes, Melzi

Cavazzola, Milton Men
des de Oliveira,
M·ilton Ubirajara Ven

tura, Moacir lnaci de Oli
veira, Murilo Sampaio
Canto, Nadir Antonio Pe

goraro, Nelson Abrão de

Souza, Nelson Augusto
Kubrusly, Nelson Bar

bosa, Nelson Gonçalves

Luiz Alves cOmemora hoje
.. , .

seu' primeiro centenarlO
Luiz Alves (Sucursal de Itajaí) - O município de Luiz Alves.
Luiz Alves, comemora hoje o seu centenário de Às 16 horas terão início as inaugurações das
fundação. Dentre as' comemorações, serão -

redes de eletrificação rural das localidades de
inauguradas quatro redes de eletrificação ru- Braço' Franées, Alto Braço Miguel, Garuva, La
ral, três escolas e será feita uma encenação ao ranjeiras'e Rio Novo. Paralelamente serão'
ar livre da História de Luiz A!ves e diversos inauguradas as escolas: Isolada' Estadual
saltos de paraquedistas pelos "lcaros do Vale". Braço Miguel, Isolada Estadual Solto e Escola
O governador Antonio Carlos Konder Reis .Básica Irineu Borhausem (Rio do Peixe).

participará de duas inaugurações: posto tele- ENCERRAMENTO
fônico com sua ativação, e a do Ginásio de Às 21 horas de hoje, haverá o "Baile do Cen
Esportes, Chegará com sua comitiva as tenário". Dia 17, a partir das 8 horas, competi-
8h30min e retornará a Florianópolis por volta ções esportivas com voleibol e futebol de salão
das 14h30min, via estrada de Medeiros, tendo mirim entre as cidades de Itajaí e Luiz Alves,
em vista que.os demais acessos estão pratica- com entrega de troféus. Dia 18, festa de pri,-.
mente intransitáveis. meira comunhão, com a apresentação do coral
No período da manhã, as fanfarras dos colé- "Villa Lobos", de Itajaí, cóntinuando a progra

. gios Salesiano e Pedro Antonio Fayal, de Itajaí, mação esportiva. Somente no dia 31 de de
farão desfiles pela rua principal da cidade de zembro, haverá o encerramento dos festejos.

Faca do seu Natal um verdadeiro'conto de fadas�

A IM
ILITATUDO.

'.

Marco Polo Passos e Pa

trono o Professor Aquiles
Garci;.A homenagem de
honra será para o Profes
sor José Luiz Moreira

Cacciari, Estarão sendo

homenageados o Presi-.

dente da Fepevi, Edson

Vilela, o Diretor Gera1,
Mansueto Tres e o Diretor

dretti, Cezarino de Lima,
Daily Barwinski, Dionísio
Mosillos.
Dirceu Rodrigues Dias,

Edit Teresinh� Zampro
nio, Edna Maria Schimidt,
Elemar Buettgen, Fer-

fonso Bizatto, JoséWilmar

Dagnoni, Julio Alves de

Sá, Julio Cesar Pacheco,
juràndir Oliveira Euri

ques, Kátia Elizabeth Nu

nes, Kliver Luiz Pereira

Duarte, Laércio José Pes-

NesteNatal, aCimo reuniu nos seus dois aCimo facilita tudo, no preço,
amp los andares, móveis tão bon itos, que até 'no prazo e no desconto.

parecem cenário de um conto de fadas. --Eentre tantosmóveismagn íficos,
São asmais recentes novidades que você escolhe com calma,

lançadas nosmaiores centros do país . aCimo encanta seus olhos com
e que aCimo traz com exclusividade as tapeçarias, almofadões, luminárias,
para você viver um sonho de Natal, cerâmicas decorativas, etc.

/1 magicam�!1t�·I)nd�·�:��rr.rD.er).hum f • .F�c.� do seuNatal um verríadeiro, .•� :;�;..
pesadelo, porque na hora da compra, conto de fadas. Venha até aCimo.
Conjunto e$tofado

_ Conjunto "Vega"
estofado em

espuma éspecial, ' com
revestimento em tecido

de sua livre escolha.
Exclusividade em todo o Estado

de Santa Catarina.
Venha sentar-se nele

para conferir. É um presente
de Rei-Mago para o seu lar.

Dormitório

Para embalar seus sonhos, a Cimo tem
este belíssimo dormitório completo

/ com armário embutido e maleiros,
contendo calceiro, sapateira,
prateleiras à vontade,
inclusive (é lógico) a cama-de-casal
ou solteiro.

-

Venha conhecer de perto o conforto e

a beleza da sua nova Cimo.

Sala de jantar
Até parece que fadas e mágicos
fabricaram esta
maravilhosa sa1a
com mesa em cerejeira
ou folha Preta importada,
com tampo de cristal e
8 cadeiras em revestimentos
nos mais lindos tecidos.
Opcional: estante ou balcões
na mesma madeira.

Todos OS dias recebemos gente de bom-gosto, que vem das mais diversas cidades de nosso Estado,
para embelezar as suas residências com a categoria e as facilidades que

a Loja Cimo de Florianópolis oferece. Venha vócê também.

tt� ..
�.�MOVEIS CIMO ����:d;':�t;;;O$22266869.22.""
� Florianópolis

/

1 ..

Gruner, Nelson Primo,
Neuzeli Rita Fischer

Campos, Odete Besen,
Oraci Ribeiro Serpa,
Oscar José Hildebrand,
Osnivaldo' João de Borba

Alves,
. Osório Kalrnin,

Paulo Pereira,' Paulo Ro
berto Correa, Pedro Paulo
Leal, PolidoroOsmar Fer
reira, Rudinez Andrette,:
RllUl Schroeder, Renato

Rodrigues, Ricardo Naza

reno de Andra?e, Rogério
Valêncio Lemos, Rosa
Maria Garcia, Ros ane

Volpe Domingues,
Sabino Spillere, Sandra

Mara Brigoni, Senira Dias
de Deus, Sidney Schead
dos Santos, Silve�io Fran
cisco Ramos" Sonia La

mim, Sueli Engracia Vi

cente, Tadeu Rosa, Tere
zinha Bonfante, Vicente
Sch lickmann, Wil�on .

Reimer, Vitor Latoski e

Zenildo José 'Saut,

,

Nomes para
.

.

novo reitor
saem na·

segunda-feira
BLUMENAU (Sucursel) - Às
17 horas da próxima
segunda-feira, os membros
do Conselho Universitário,
Camara de Ensino e Con
selho Departamental, da
Furb, deverão votar os

nomes que irão compor a

lista sextupla, dentre a qual
o- Prefeito Renato Vianna.
apontará o novo reitor' da
Fundação Educacional da
Região de Blumenau. O
mandato do atual. reitor,.
Professor Ignácio Ricken,
terminará no dia 16 de
março do próximo ano.
e processo de escolha

do novo reitor está sendo
aguardado com bastante
expectativa não só entre O
corpo docente-e discente,
da fundação, como tam
bém pelos meios políticos,
principalmente porque o

prefeito municipal não es

conde a sua insatisfação
com a administração da
atual' reitoria, Entre os

nomes cotados para inte
grarem a lista encontram
se os do diretor da Facul-'
dade de Ciências Jurídicas,
Arlindo Bernardt e dos pro
fessores Diderot Carli,
Pedro Reis, Milton Pompeu
da Costa Ribeiro e José da
Camara Canto Rufino.
No decorrer desta se-'

mana, inclusive, osdirigen
tes do Diretório Central de
Estudantes (DCE;) realiza- .

ram uma teu n i ão para
tomar uma posição sobre o

assunto; tendo sido deci
dida a elaboração de um

documento ao Prefeito Re
nato Vianna em que os re

presentantes estudantis
acentuarão a necessidadê
de que o próximo reitor
faça uma reforma adminis
trativa na Furb e estimule a

melhoria da qualidade do
.ensino, deixando de lado
projetos considerados fa
raonicos como a implanta
ção de um novo campus.
POSSE DO DCE
Após ter superado algu

mas tentativas de impug
nação de sua chapa por'
parte da ala derrotada, em
possada às 1·8 horas, na
sala de atos da reitoria da
Furb, a nova diretoria do
DCE, que está assim com

posta: Presidente· 'Silvio
Borges de Jesus, Adminis
tração - Paulo Roberto dos
Santos, Vice-Presidente de
Imprensa - Newton Janke,
Vice-Presidente de Cultura
- Nelson Nones, Vice
Presidente de Esportes -

Joel Roberto Bengui,
Vice-Presidente de Assun
tos Sociais - Kari n Ese
mann e Vice-Presi'dente de.

Assistência ao Estudante -

Heins Dieter Pulhmann.

"
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Empresa polui bairro
há 18anos e a

Criciúma (Sucursal) (')S mil e quinhen-
.

tos habitanteJ do Bairro Santa Luzia,
em Criciúma estãódescontentes e vem

fazendo severas críticas a direção da
Companhia Brasileira Carbonífera Ara
ranguá - CBCA - cujo diretor é o secre

tário da Indústria' e Comércio, Sebas
tiâo Netto Campos, já que esta empresa
há quase 18 anos vem depositando os

rejeitos piritosos de carvão ao ar livre
numa área de aproximadamente 20 mil
metros quadrados.
Estes rejeitos, que estão amontoados

em montes com 20 mil mts. de altura,
•

quando queimados provocam um alt�
teor de fumaça egases, que atinge loca-:
lidades situadas a três quilômetros do
local. A pirita em contato com o oxigê
nio, a' água e pressão se queima, libe
rando ferro que fica depositado no local
e expele o enxofre, que fica no ar tudo
culmina com a poluição do ambiente.
Em função disso, as doenças mais fre
qüentes na população são as respirató
rias e as irritações na pele, boca, nariz e

garganta.
Nos dias de vento, a poluição atinge

os bairros vizinhos de Mina União, Ci
dade Mineira, São Defende, São Sebas
tião e Santa Libera, todos com popula
ção superior a mil habitantes.
A pirita corresponde a 10% do carvão

· extraído, é um minério de ferro e en

xofre e como até hoje os empresários
não acharam um meio para aprov.eitá-Ia,
ela fica ao ar livre. E isto já vem aconte
cendo há 18 anos no bairro de Santa
Luzia.

popula�
.

protesta

REIVINDICAÇÓES
I ,

r
Mais de dez famílias já mudaram-se

nos últimos meses do bairro já que se

'gundo eles "nem mesmo uma verdura
ou fruta dá". Num raio de dois quilôme
tros inexiste qualquer plantação: "não
adianta, as laranjas que dão são pretas, e
dão dor de barriga".
O vereador Woimer Loch tentou le

:varitar o problema, mas foi "barrado"
pelos diretores da empresa, que garan
tiram "não existir queima de pir�ta na

.região". As s irn também, o ex-

presidente' da Sociedade Amigos do
· Bairro Santa Luzia, Olavo Colonetti,

'" -vcomeçou-a recolher-assinaturas para so

licitar providências junto as autorida-
.

des. Colheu mais de 300 assinaturas,
mas os próprios membros da diretoria
da Sociedade resolveram desistir da
reivindicação porque "seria iinpossível
pa'rar uma mina de carvão".
� Isto aqui cheira como ovo podre.

Arame de cerca, lavoura, móveis, ele
trodomésticos, pintura das casas, do
bradiças, pregos e muitas outras coisas
�ão destruídas facilmente pela poluição

ambiental, que émuito forte. Um moto

rista de ônibus, que trabalha na em

presa de ônibus Forquilhinha e que faz
o trajeto diariamente, salientou que

"quando não tem vento durante a noite
e a fumaça abaixa, os ônibus são obriga
dos a andar na primeira marcha, o mais
devagar possível porque a luz dos faróis
fica quase nula face a espessa fumaça". ,

Há alguns anos atrás, o morador Hen
rique Mezari, do bairro São Defende
esteve em Florianópolis, expos o pro
blema e a gravidade a várias autor.ida
des pedindo soluções. Mezari possuía
um bananal, distante 3 qu ilometros do
local onde o carvão é lavado e toda a sua'
produção estava sendo destruída. De
volta a Criciúma, Henrique Mezari ela
borou um documento solicitando que a

CBCA pagasse os prejuízos que estava

causando. A ún:ica coisa que o morador

conseguiu foi que a queima do carvão

fosse suspensa por algum tempo. De

poisa situação voltou ao normal e a po

luiçâo continuou.

ALUGUEL

.

Uma situação mais dramática vive

Dona Catarina Serafim, que tem as ter

ras alugadas para a CBCA. Os aluguéis
atrasam sempre quatro meses e há
cinco anos o preço do aluguel não sofre
reajuste. D.·Catarina recebe apenas

400,00 mensais, pelos 20 mil metros

quadrados de terra que aluga à direção'
da c.arbonífera. As terras pertencem ao

seu marido Pedro Virgílio Serafim, que
tem 62 anos e que já está aposentado
das minas e é analfabeto. Por isso é
Dona Catarina quem trata da cobrança
do aluguel.
Logo que a empresa 'mineradora

instalou-se na região os. set..s diretores
queriam comprar a terra, mas não houve
.acerto financeiro. Em 1972, Dona Cata
rina fez um contrato com a CBCA, alu
gando a terra ao preço de Cr$ 300;00
mensais, devendo o aluguel subi� de
acordo com o aumento do preço do car

vão, e sempre superior a um salário mí
nimo regional. Até agora porém, o alu

guel subiu apenas Cr$ 100,00. Se fos
sem computados todos os aumentos do; ,

carvão o aluguel estaria em torno de Cr$
2.200,00
Dona Catarina lamenta ainda que

com um aluguel tão baixo, os diretores
não custumam pagá-lo: "atrasa sempre
e quando vou lá na firma cobriu, eles
'fazem cara feia, como que' não tendo
obrigação", O interessante, porém, fi
naliza Dona Catarina "é que desde que
assinamos o contrato, nunca mais con

seguimos falar com os diretores da
CBCA".

Negros fazem

congresso

cultural na

cidade de

'Joinville

Joínville (Sucursal) - Com
a finalidade .de defender
os interesses do elemento
negro na sociedade brasi
leira, despertando-o para
uma tomada de consciên
cia nesse sentido, será rea
lizado nos dias 17 e 18
deste mes no salão do São
Luiz Futebol Clube em

Ioinville, o Segundo Con
gresso Cultural' Afro
Br as ileiro, que contarã
com a presença já confir
mada de 20municípios ca

tarinenses, além de repre
sentantes do Paraná, Rio
Grande do Sul e São
Paulo. O congresso .será
patrocinado pelo Grupo
Afro-Brasileiro de join
ville.

PROGRAMA

O programa do Segundo
Congresso Afro-Brasileiro
marca para o dia 17 \s 17
horas, recepção aos con

gressistas na secretaria: de
Turismo da Prefeitura
Municipal. Âs 19 horas,
haverá coquetel e apre
sentação do grupo folcló
rico Surinam, de Joinville.
Composto por �4 elemen
.tos dos quais 14 são mu

'lheres, o grupo estará
apresentando várias dan
cas africanas. As 21 horas,
palestra sobre o tema "Li
derança e Estruturação
Social" a cargo de Luiz
Paulo do Rosário, da Se
cretaria de Bem-Estar So
cial e Aderbal TavaresLo
pes, da Secretaria de Ser
viços Públicos. Em se

guida haverá debates
sobre o tema enfocado.
Dila 18, h,s 9 horas, pa

lestra sobre o tema "Filo
sofia e Eventos e Assis
tência" a cargo de Otavio
Carlos de Oliveira, presi
dente do Crupo Afro
Brasileiro de Joinville. Às
12 horas, haverá umafei
joada a brasíleíra. As 15

. "
'lioras, haverá um sorteio
'<lo município que irá se

diar o segundosimpôs io e

o Quinto Encontro Afro
Brasileiro a ser realizado
na Associação dos' Serví-.
ços Públicos Municipais
de Ioínville. Em seguida,
haverá encerramento do
congresso. O primeiro
Congresso Cultural
Afro-Brasileiro foi reali
zado no dia 19 de de
zembro de 1976, também
em Joinville.

Amosc reúne 23 prefeitos para
reunião em Caxambu do.Sul

•

"

biliários municipais.
O presidente da Amosc, Rodolfo Beirith, voltará a

expor os problemas relacionados com a participação
financeira dos municípios oestinos junto à Fundação de
Ensino do Desenvolvimento do Oeste - Fundeste - que,
atualmente, encontra-se bastante deficitária, com gran
des atrasos nas- contribuições. A· reforma da sede da
associação também será abordada.
Os aniversários de emancipação política dos munjcí

pios de'Caxambu do SuJ,Águas de Chapecó, Coronel
Freitás, Nova Erechirn, Palmitos, Pínhalzinho, Qui
lombo, São Domingos, Saudades e Xaxim, serão reoor
dados.

ELEiÇÃO
. Em 27 de janeiro de 1978 haverá nova reunião, oca

sião em que será eleita a nova diretoria da Associação
dos Municípios do Oeste de Santa Catarina. Rumores
'circulavam nos meios municipalístas dando conta que o

presidente Rodolfo Beirith seria reeleito para mais um

ano de mandato, em consequência da boa administração·
frente a entidade.

SUPERVISOR DE CUSTOSI
ORÇAMENTO

ESTALEIROS ARATACA S.A.
C.G.C. n. o 83.W75.534/0001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Tubarão' (Sucursal) O monumento erguido na locali
dade de Morrinhos, em "Tubarão, local onde nasceu Anita
Garibaldi e construído em homenagem a heroína de
dois mundos, está há 13 anos abandonado apesar de ser
significativo o afluxo de turistas àquele io'cal.
As cercas estão caindo' e o mato ameaça cobrir total

mente o monumento. Atualmente, a moradora' EIsa da
Silva, residente nas' proximidades vem limpando a

placa, gratuitamente, "porque fico envergonhada
quando vem algum turista e encontra isto aqui assim
abandonado". Há alguns dias - lembra ela - estiveram
aqui alguns turistas italianos que se espantaram com o

desprezo que está o local. O quadrado de madeira que
rodeia omonumento está quase caindo.de velho e podre
e ninguem se importa em pelo menos dar uma tinta".
Dona Elsa lembra que em época de política não fãI-

.

tam promessas: "todo candidato garante que vai melho
rar a estrada é restaurar o monumento, fazer muro e
realmente 'valorizar este local turístico. Passadas as

eleiç��s, porém, o negócio cai no esquecimento e nada
se faz. .

.

No mandato do prefeito Irmoto Feursch�ette
cogitou-se construir no local; uma espécie de museu d�
Anita Garibaldi. O artista plástico Zumblik até
prontificou-se a fornecer alguns quadros e outras obràs
sobre a heroína, mas como não houve liberação de
verba, por parte da municipalidade, o monumento no
vamente caiu no esquecimento.

Mato e cerca quase
cobrem .monumento
de Anita Garibaldi

o monumento: "uma vergonha".

Calçadão e salário extra aumentam em

60 por cento as vendas em ltajaí
Itajaí (Sucursal) Até o próximo dia 24, o comércio de

Itajaí manterá suas portas abertas das 8 às 22 horas, sem
fechar para almoço. Ontem, amovimentação foi grande e as

lojas registraram um dos maiores .movimentos deste ano.

Os comerciantes acreditam que as vendas terão um au-
.

mento de 60%, em relação ao ano passado.
O pagamento do décimo terceiro salário, a partir do dia

12 foi uma das causas do aumento domovimento, bem
como o atendimento à noite, que beneficia especialmente
a classe operária. Além do salário extra, a população está
sendo incentivada pelo espírito natalino, este ano intensi
ficado com a criação do calçadão provisório na ruaHercílio
Luz.

.

.

AS VENDAS

Este ano, os produtos mais vendidos continuam sendo
os eletrodomésticos, principalmente os de cozinha: liqui
dificadores, batedeiras, 'fogões, geladeiras, seguidas de
condicionadores de ar, roupas de verão e calçados. Estes
produtos.vporém, lembram \)S comerciantes, foram cresci
dos de 30%, com relação ao oferecido no ano passado.

O gerente das Casas Pernambucanas, em Itajaí, Ar
naldo Pirnont salientou que "as perspectivas este ano são

boas, calculando-se pelo movimento.registrado neste. iní
cio de semana. No ano passado,' as vendas õé Natal foram
fracas devido as contenções de despesas solicitadas pelo
Governo. Este ano, porém, o pessoal parece ter se acostu
mado com o fato e se organizou economicamente".

Na reuruao da câmara de Ve
readores de Itajaí, extraordina
riamente levada a efeito no último
dia 9 de dezembro, a bancada do
MOS foi concitada a retirar-se do

plenário o que acabou fazendo,
por desconhecer a matéria da
discussão.
Os vereadores do MOS já trou

xeram um manifesto que foi lido
na tribuna, contrário a aprovação
do novo Código Tributário Muni

cipal. A reunião se realizava exa

tarnente para a discussão do pro
jeto do novo C.T.M.

Depois de lido o manifesto pelo
MOS, a Vereadora Terezinha
Rocha Romagnoni levantou-se e

assim se expressou, "Me admira
muito que os senhores vereado
res do MOS já venham aqui com

.
um conceito pré-concebido de re

jeição, sem ao menos tornarem
conhecimento. do conteúdo do
projeto. O líder tia bancada rece-

Pimont lembrou ainda que a transformação da rua

Hercílio Luz em calçadão nesta época de natal foi exce
lente. Isto porque as pessoas ficaram com mais tempo para I

as compras. escolhas e até para a pechincha.
Por outro lado, os comerciantes instalados na P qua-

.

dra da rua (entre o Palácio Marcos Konder e a Sociedade
Gilarany) estão descontentes com o'movimento, apesar de .

a rua não ter sido totalmente fechada. Estes comerciantes,
no início, ameaçavam destruir a decoração natalina, se a

mesma fossecolocada, alegando que prejuízos nas vendas.
A situação parece ter invertido,já que os enfeites natalinos
colocados pela prefeitura nas ou tras quadras estão atraindo
.

os populares. Isto porque enquanto os pais fazem com

pras, as crianças -hrincarn no calçadão..

'SURPRESAS

Os comerciantes consideram o movimento atual satis
fatório e que ninguém terá prejuízos. Itajaí é uma praça
que o comércio apresenta muitas surpresas. Até agoramui
tos estavam preocupados, já que a pesca, principal ativi
dade no município, caiu muito este ano. O que ninguém
esperava era que os décimos terceiros fossem pagos tão
cedo.

.

Nós próximos dias, aS ecretaria de Educação, Esportes
e Cultura, da Prefeitura-vai desenvolver uma programação
cultural, com apresentações artísticas, o que deverá au

mentar as vendas. A programação prevê apresentação de
corais, grupos folclóricos e exposições artisticas ao ar livre.

VEREADORA TEREZINHA ROMAGNONI

beu uma cópia dó projeto e teve

oito dias para examiná-lo e senão
o fez foi por displicência. Eu fui a

Prefeitura, e junto com

que elaboram o

I' FAZ BANCADA DO MDB RETIRAR-SE

DA SESSÃO DO DIA 9-12-77

soas

pedir

as
. pes

projeto,
poder

Chapecô (Sucursal) - Os vinte e três prefeitos da mi
crorregião Oesteestarão reunidos em Caxambu do Sul,
hoje, na última assembléia ordinária da AMOSC - Asso
ciação dos Municípios do Oeste de Santa Catarina - do
ano de 1977.
Dentre os assuntos constam o movimento econômico

para 1978 (gestões preliminares, preparação, manuais,
'form ... lários e todo o material burocrático); férias do
quadro funcional (definição das datas e seus usufruido
res), orçamento e planos setoriais da Amosc (aprovação
e apresentação) e a prestação de contas da associação
sobre as atividades desenvolvidas em 1977.
No tocante à assessoria jurídica as matérias versam a

respeito da mudança de regime jurídico do pessoal das
prefeituras municipais e suas implicâncias previden
ciárias. Também as faixas de domínio às margens das
rodovias municipais estão inseridas na relação_ dos as

suntos.
Na área da:' engenharia civil, ocupam destaque a ela

boração dos projetos, forma de pagamento d�s despesas,
fornecimento de combustível para verificação "in loco"
e custo operacional, ao lado do Fundo Rodoviário Na
cional (mapas" programas e relatórios) e cadastros imo-

Empresa de grande porte, localizada
em Tubarão (SC), necessita profissio
nal de alto nível; COtT) profundos co

nhecimentos nas áreas de Custos e Or
çamentos.

Esse elemento deverá Possuir nível de
Escolaridade' Superior (Engenharia,
Economia ou Administração de Em

presas) e ter experiência mínima de 5
a nos I

no ramo i nd ustrial metal
mecânico preferencialmente em trans

formação de alumínio..
Os interessados deverão enviar "Cur
riculum Vitae" com pretensões sala
riais à Caixa Postal, 94 - Tubarãó (SC).

São convidados os senhores acionistas desta
sociedade a se reunirem em assembléia geral
.extraordinária, a realizar-se às 14 horas, do dia
28 de dezembro de 1977, em sua sede social, à
rua Almirante Lamego n.o 310, nesta cidade,
para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1 - Reforma dos Estatutos Sociais.
2 - Outros assuntos de interesse da sociedad-e.

Florianópolis, 7 de dezembro de 1977

Joel Lange
Diretor Gerente

explicaç.ões para
discuti-lo, agora se os senhores
dizem que votam contra sem nem

ao menos terem lido o projeto é

por má vontade. E se não estão

aqui para defender os interesses
do nosso povo é melhor que se

retirem e o povo ficará" sabendo
que a bancada do MOS não quis
nem tomar conhecimento, por
falta de vontade ou capacidade".
A vereadora foi então- muito

aplaudida pela sua bancada e 'ao
MOS não restou outra alternativa

..

senão retirar-se, o que há muitos

anos não acontecia em Itajaí.
O Novo Código Tributário MbI,

nicipal foi então aprovado, sem a'
presença dos Vereadores da

Oposição.
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Suruagy
acredita nas

intençÕ�5
doo Presidente
BRASíLIA - U governador
de Alaqoas disse que tem

certeza de que o Presidente
Geisel levará o país à pleni
tude democrática,
Divaldo Su ruagy apon

tou a forma de governo
aberto como receita para a,

Arena vencer as eleições.
Acrescentou que é o Pre

sidente da República quem
detém as Informações para
decidir sobre a velocidade
ou gradualismo do pro
cesso,

Suruagy considera a

criação de um consel)ho de
estado mais uma idéia que,
está sendo apresentada
para análise do presidente,
Comentando a persis

tência da candidatura do
senador Magalhães Pi nto,
afirmou que ele não choça
ria aonde chegou se fosse
um tolo, Mas, como are

nista, o governador respei
tará a' indicação do Presi
dente Geisel.

Sucessor é
que decidirá,
sobre as

reformas
BELO HORIZONTE (AJB) - o
líder do governo na câmara

,
-dos deputados revelou que
todas as reformas políticas
que chegaram a ser debati
das para serem adotadas
nas eleições de 78 foram
abandonadas,

Assim, o sistema de elei
ção majoritária para todas
as casas legislativas, re

formulação. partidária,
prorrogação de mandatos
ou ainda alteração no

quad ro partidário voltam à
estaca zero, O deputado

,

José Bonifácio afi rmou que
todas as reformas políticas
'serão decididas pelo su

cessor do Presidente Gei
sel.

Embaixador d� que p�aíse$
de língua portuguesa na
Á lrica são independentes

BRASÍLIA - "Os novos países de

língua portuguesa na África são in

dependentes e inteiramente [ivres
para decidir sobre' suas ações inter
nas e internacionais. Não me com

pete, pela prática de não ingerên-
cia seguida pelo meu governo, fazer
referências. Mas a África não deve
ria ser área de influência, seja ela
qual for, mas feita pelos próprios
africanos" .

A declaração é do Embaixador de
Portugal, José Eduardo de Mene
zes Rosa, respondendo a pergunta
sobre a presença de tropas 'cubanas
na África, notadamente nas ex

colônias. O Embaixador abriu a

série de debates de política ex

terna, promovido pelo Departa
mento de Ciências e Política Inter
nacional da Universidade de Brasí
lia.

Sobre as ex-colônias - que o

Embaixador Menezes Rosa insistiu
em chamar "novos países de língua
portuguesa", em todas as referên
cias que fez - lembrou em Angola
e Moçambique de acordo com o

princípio de não ingerência em as

:suntos internos.

Ressaltou, no entanto, que este'
não é apenas um problema nacional
mas de âmbito internacional, com
implicações mais amplas e profun
das, admitiu também que seu go
vemo reconhece o direito do povo
palestino ter a sua pátria.
Quanto ao timor portugues que"

conta no momento com tropas da
Indonésia, o embaixador afirmou
que Portugal não reconhece a ocu

pação unilateral e que o problema
está na ONU onde espera que seja'
estabeleeida uma solução no con

senso do IJOVO do Timor, Quanto a

Makao, seu futuro estará pendente
das futuras relações com a China,
país com o qual Portugal não man

tém relações! normais no momento

"mas que, espero, se normalizarão
"em breve", segundo afirmou.,

A base da política externa portu
guesa é - abertura e a democracia.

As decisões são submetidas ao

chefe do governo, como autoridade
máxima, e à opinião pública; atra
vés dos Órgãos de comunicação.
Seu Ministério de Assuntos Es
trangeiros é dividido em departa
mentos, por assunto e por área geo
gráfica.

, A participação de Portugal nos

assuntos multilaterais em sua nova

postura, depois do 25 de abril;
baseia-se em princípios, de solu

ções pacíficas aos conflitos, não in
gerência nos assuntos internos, lião
imperialismo, distensão, e desar
mamento visando a formulação de

salvaguardas à segurança do ho
mem.

A circulação de idéias e pessoas,
não só na Europa mas no mundo e a

esperança que o embaixador mani
festou quanto a conferência de Hel
sinque, um dos organismos' aos
quais Portugal aderiu recente

mente. a ONU, a Conferência de
Belgrado e mesmo o Mercado
Comum Europeu "podem e 'devem
influir na paz mundial", e segundo
o embaixador esta é uma das preo

cupações do seu governo.
Para ele, o cronograma de coope

ração estabelecido quando da visita
do Presidente Mário Soares ao Bra
s ii, no ano passado, não sofrerá alte
rações pela crise política da renún
cia do premier portugues. A crise
interna foi classificada por ele como
"normal" que decorrerá normal
mente e democraticamente, tanto

que nem impediu que o presidente
saísse do país para visitar um país
vizinho e amigo", para o embaixa
dor o momento é de passagem de
um primeiro governo constitucio
nal para um segundo governo cons

titucional.
.

'

O seminário prosseguiu com o

embaixador da Espanha.José Perez
Del Arco. Hoje, o embaixador do'
México, LeonRcberto Garcia e' en
cerra; dia 19, com o embaixador da
Argentina, Oscar Camilion.

AssinadC) primeiro contrato dentro
do acor,do nuclear Brasi'l-Alemanha

RIO - o primeiro contrato acordo Brasil-Alemanha e ções, que, ficará um terço
de fabricação de equipa- quem explica é Paulo No- em mãos de empresas bra
mentos por empresa brasi- gueira Batista, presidente siteiras.
leira para as usinas nuclea- da Nuclebras: "A transfe- Paulo Nogueira Batista
res, dentro do acordo rência de tecnologia para a não quis dizer, mais uma

Brasil-Alemanha, de trans- Nuclebras e para a, NU- vez, a data, da assinatura de
ferência de tecnologi a, foi CLEN já começou a se fazer um contrato para transfe
assi nado 'ontem entre Fur- há bastante tempo, Esse é o rência de tecnoloqí a na

nas, Nuclebras e Confab. primeiro caso concreto de área de processamento de
O contrato é de 400 milh- transferência de tecnologia urânio, em princípio mar

ões de .cruzeiros e prevê o diretamente para um em- cada para ser este mês,
ornecimento de,dois envol- presário nacional, dentro LICENÇA' DE, EXPOR.
tórios de contenção de do objetivo de promoção TAÇÃO
pressãodevazamentopara industrial que é uma das RIO-Jáfoifadaalicençade
a proteção do pessoal e do principais partes do pro- exportação das pastilhas
material no interior do edi- , grama nuclear e começa, de urânio para a usina
fício do reator das usinas dentro desse consórcio de, Angra I pelo governo
Angra II e III. mecânica pesada que foi Norte-Americano, mas a
A transferência de tecno- constituído o ano passado Westinghouse não infor

logia será feita pelas firmas em São Paulo em cerimô- mau ainda o dia do embar
alemãs Noeil e Thyssen, nia que contou com a pre- que, que ocorrerá este mês,
"aos técnicos da Contab que sença do próprio Ministro Essa inforrnaçâo fot dada
irão à Alemanha. das Minas e Energia". por Luís Cláudio de Al-
Mas, essa não é a pri- O contrato assinado re- meida Magalhães, presi-,

meira vez que se transfere presenta a participação de dente de Furnas Centrais
tecnologia dentro do 8-0/0 no total das constru- Elétricas,

O presidente de Furnas
disse ainda que o atraso na

reposição dos equipamen
tos que pegaram fogo na

usina Angra I será de 3 me

ses, porque a Westing
house está procurando em

todas as suas fábricas os

sirnilaras, antes de ver

quais as peças que preci
sam ser fabricadas.
Quanto ao atraso de seis

meses nas obras da usina

Angra II, Luís Cláudio de
Almeida Maqalhâes disse

• (
que ele é normal, porque
não está dentro do crono-_
grama oficial.
Esse cronograma oficial

só será feito depois que
todos os contratos estive
rem assinados, mas de
qualquer maneira ficará'
dentro do prazo de contru

ção mundial de uma usina
nuclear 'que é entre seis e •

sete anos.

Censura susta circulação
da "Tribuna da Imprensa"
Rio - Por manter em sua edição as matérias censura

das por agentes da Polfcia Federal, deixou de circular
ontem, pela oitava vez neste ano o jornal "Tribuna da Rio - O Ministro da às 10h, passou em re

Imprensa". Cerca de 1 mil exemplares chegaram a ser Marinha, Almirante Aze- vista a tropa e iniciou a
rodados mas como foram apreendidos, o editor Hélio

d H
"

idiFernand�s Filho mandou que as rotativas fossem parai i- ve o ennmg, presi lU cerimônia que demorou
sadas. ontem. pela manhã a so,- cerca de 40 minutos, A
Os trechos censurados eram da coluna de Hélio Fer- lenidade .de . formatura EFOMM .concluiu a pri-,

(\
nandes e tratavam (da especulação a respeito das próxi-' de 280 alunos dos,Cur-' dmas promoções ,e de uma frase em q�e: o Sr. �rit?,�iO rnerra etapa o curso

Ermírio de Moraes, eleito "Homem de Vtsão 1977 .rílzía- sos de riáutica e máqui- com '280 alunos -,- 80 na
se a favor da plena liberdade de impre�sa,' "rnas- com nas da Escola de, Forma- área de náutica e 200 ria'
responsabilidade".

. ção de Ofid ais da Ma- d
", ,

s Na seO editor Hélio Fernandes Filho disse que os cortes fel-
' e maquina, -

tos na coluna do pai não passam de mais uma prova rinha- Mercante qundaetapa, 'os alunos
concreta da pressão exercida sobre aquele diário, "pois ,(EFOMM), no Centro de farão estágio a bordoeram fatos que estão diariamente nos jornais> Ele disse

I nstruçáo AImi rante de, navios brasileiros.. �

ainda que se a censura é inspirada na revoluçao de 64, ou'
seja, contra a corrupção e a subversão, "é urna injustiça, Graça Aranha (CIAGA). A Ordem do Dia do di-
pois este é um jornal democrático e .dele não' faz parte retor do CIAGA, contra-nenhum corrupto. Não tenho esperanças de que a cen-

Na sede da Federação almirante Nayrton Ama-sura a "Tribuna" seja canceladatão cedo".
. Naçional do Comércio, o zonas Coelho, destacouProg'ra.ma de" almirante Azevedo Hen-

alimentacão' ating-e' ning foi homenageado
com um almoço em co-,

74'0 mil operário's memoração a, Semana

BRASíLIA - Em meio as reuniões para avaliar o sistema e da Marinha. O presi
recolher sugestões para as mudanças que poderá sofrei dente da Confederação
em 1978, a programa de alimentação para trabalhadores, do Comércio:" sênador
rançado pelo Mi nistério=:db Trabalho-em março último, vai .Jesse Pi, r:>tG, Fre, i,re, ,disseterminar o ano de 1977 com um atendimento de aproxi- ", ...

madamente 740 mil pessoas, em função dos convêníos que "o proçresso da Ma
que o Ministério assinou com 1,200 empresas.

, rinha e a prosperidadesÀ primeira reunião de avaliação e revisão do pro do cornércio
"

deparamgrama foi realizada em São Paulo, no último dia 9. E a

próxima, segundo o sub-secretário 'de promoção social com um grande pra
do Ministério do Trabalho, David Boianovsky, vai ocorrer blema básico: ambosno Rio de Janeiro, no próximo dia 16. Desses encontros,

estão vinculados ao defuncionários governamentais e representantes das em

presas deverão extrair as alterações que poderiam apri- senvolvimento- econô-
morar o sistema em seu segundo ano de funcionamento. mico do País. Luiz Vargas" concedi-Paraestimularasempresasaofereceremaalimentação '0 Ministro da Ma d I' GA V

'

t' .
.

-

os pe o elA, e e--de seus funcionários, o programa oferece incentivos IS- , ,

, cais - dedução das despesas até 5 por cento do lucro rinha, Álmirante Aze
tributável pelo Imposto de Renda- além da élassificação .vedo Henning, chegoude todos os gastos com este serviço como "despesa ope- C d I t

-

racional". Com isso, uma refeição (almoço DU jantar) que, ao. entro e ns ruçao
teria um custo médio real de 18 cruzeiros, custa ao traba- Almirante Graça Aranha
Ihador uma média de 3 cruzeirOs e 60 centavos,
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Henning preside nov�

formatura'naMarin!Ja

os alunos Luiz Roberto

do Nascimento (náutica)
e Joaquim David Rocha

(rnáqutnas) como pri
meiros 'colocados em

aprendizagem e no con

ceitp ?,�Escola. Rqberto
Luiz do Nascimento r�-

'

cebeu nove prêrnios.ins- ,

tituldos pela Escola e

Companhias de Nave= :

gação, 'dos quais dois '

especiais "Marinha
Mercante Nacional" e

"Comandante HonÓrio

rolme .Estaleiros ReUni
dos do Brasil e um está

gio na frota nacional de,
petrolei ros.

Vendas Exclusivas:

®
COMÉRCIO '

COHSULTOíUA '

. ,I ADMIMISTRAc;ÃO
DE IMÓVEIS LTDA.

Av. Rio Branco, 112
Fones: 22-3389/22-3589.

tocetieeçêo única,
invejável: Rua'
Tenente Silveira, em
frente ao Ura.

Tem duas opções
de planta: com um ou

dois quartos. Mas o
melhor, nós deixamos

Um estudante,
precisa morar num

apartamento que seja
bem localizado, tenha
ótima divisão e preço
melhor ainda.

O Edif/cio Ivo

Silveira, tem uma

para o final: o preço é
as condições. Com
15.000,00 de entrada
e 1.750,00 por mês, "

, "você em 5 meses
, estará morando num

apartamento todo
seu.

Icor�'
o BD
I

Construção e Incorporação:

Ccomasa
Construtora Comercial i

e Industrial S.A.

�4UMI',S(· J

Plantão de vendas no local
Rua Tenente Silveira, 130.
Em treii tc a O Lira,

,

Estude bem e' veja
se o IvoSitveirs não é
uma oferta de pai
para titho.

-.

'.

, ,
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I Polícia mexicana
invade universidade

,

e prende estudantes
'NO 'CAIRO, U�A PROMESSA: TEN,TAR
UM ACORDO GBlALCOM OSÁRA8ES. Caxaca, México - A polícia

ocupou ontem todas as insta
lações da Universidade Benito
Juarez para tentar porfim a um

conflito entre o reitor Felipe
Martinez Soriano, que denun
ciou "uma repressão sem pre
cedentes" contra as autorida
des universitárias. Disse que
há dezenas de estudantes pre
sos e que o diretorda escola de

,

direito, Abraham Martinez, foi
sequestrado por agentes poli-.
ciais anteontem à noite.
A polícia estatal negou ter

detidos, mas reconheceu que
na operação para ocupar, a
Universidade também atuaram

agentes federais, "que ,pode
riam ter efetuado prisões", se
gundo o comandante de turno
da Policia Judfcial. O conflito
entre' as autoridades universi
tárias e o governo do Estado

piorou há uma semana,

quando dois estudantes foram
mortos a tírós em frente a unia
escola preparatória da Univer
sidade.
O conflito, evidenciado em

1975 pela luta pelo controle da
Universidade, 'aumentou em

fevereiro passado quando a

força pública dispersou a tiros
várias manifestações estudan
tis de rua. O governador Ma
nuel Zarate Aquino foi desti
tuído no dia 2 de março.
O governador interino, gene

ral Eliseo Jimenez Ruiz, acei
tou a realização de um plebis
cito estudantil, que confi rmou
Martinez Soriano na Reitoria,
mas depois do tiroteio da se-

mana passada o governo do
'Estado destituiu o reitor. Os
estudantes protestaram vio

lentamente pela medida do

governo e realizaram rnanites
tações de rua. Vários carros

foram apedrejados e incen
diados anteontem.
Testemunhas disseram que a

polícia e os bombeiros derru
baram a golpes de machado e

'culatras de fuzil as portas do
edifício central da Universi

dé!ge. As três da madrugada,
,"A polícia rodeou o edifício

e dezenas de agentes aponta
vam suas armas contraas jane
las, enquanto derrubavam as

portas", disse uma teste

rnunha, que não observou se

foram realizadas prisões.
'

As autoridades afirmam que
Martinez Sariano transformou
a Universidade em um "centro
de subversão e de adestra
mento de guerrilheiros", mas o
reitor rechaçoL as denúncias e
.disse que o governo estatai

quer o controle universitário

por motivos políticos .. O go
vernador Jimenez Ruiz desig
nou urna-comissáo coordena-
"dora, i�tegrada por vários
mestres, para convocar novas

eleições e designar "um reitor
menos controvertído". Os

grupos estudantis que apóiam
Martinez Sariano dizem que
não estão dispostos a permitir
que a.autonomia universitária

"seja violada impunemente"
pelo governo, e nem estão dis

postos a aceitar a atuação da
comissão coordenadora,

Enquanto se iniciava,' com promessas, a conferência
.

do Clfiro, o premier israelense Menahem Begin
partia para Washington, O motivo: entregar a Carter

"sugestões sobre o 'processo de paz",
Cairo - Israel e Egito inicia

ram ontem suas negociações
com promessas mútuas de
trabalhar em favor de um

acordo geral �e paz árabe
israelense e com uma ex

pressãode fé em que a histó
r'ica reunláo do Cairo consti
tuirá "o amanhecer de uma

nova era de esperança para,
esta região e para o mundo
lnteíro".

'

O principal delegado
norte-americano disse que
os Estados Unidos se esfor
çariam ao máximo para o

avanço das conversações.
Pouco antes da reunião dos
delegados, o primeiro
ministro israelense Mena
hem B�gin partiu para os Es-,
tados Unidos com o objetivo
de entregar ao' presidente
Jimmy Carter "sugestões re

lacionadas com o processo
de paz" no Oriente Médio. O
presidente, egípcio Anwar
Sadat disse numa entrevista
para a televisão norte
americana que a viagem de
Begin constituia um aconte
'cimento muito importante,
mostrando que "avançamos
realmente na direção certa".
A conferência no hotel

Mena, em Giza, subúrbio do
Cairo, foi convocada por
Sadat úma semana depois de
!!l!a histórica visita a Jerusa
lém, no mês passado.

Espera-se que o encontro
dure,cerca de duas semanas,
entrando depois em recesso

�té a passagem das festas de
fim de, ano. Depois que as
duas .dezenas de dJegados

. aprOXimadamente trocaram
cumprimentos e se aperta
ram as mãos, o chefe da ra
delegação egípcia, Ahrned :

Esmat Abdel Meguid, pro
nunciou o discurso de aber
tura da reunião, Disse que
"temos ultrapassado as bar
reiras do temor e da descon
fiança" e adiantou: "espe
ramos bons resultados' o
mais breve Possível".
Paz Com Todos" ..
Q chefe ría del@aSicaOS'- -

.

, raelense, Eliahu Ben-Elissar, ,

expressou, por sua vez, que
"desejamos a paz e seremos
amigos". Adiantou que o ob
jetivo israelense é "um
acordo de conjunto e não um
acordo separado. � uma paz
real a que buscamos, uma

paz com todos os nossos vi
zinhos, ao sul, ao leste e ao
norte". Meguid expressou
também o desejo de chegar a
um

'

acordo global que
abranja todas às partes ára
bes interessadas, inclusive a

realização dos "di reitos legí
timos do povo palestino".
Bem-Elissar e Meguid fala

ram em inglês, idioma oficial
da conferência. O chefe da

territórios árabes OCUpMoS
na guerréj. de 67. Ben Elissaré '

o principal colaborador de
Begin e os outros !!lembros
conversações, mas mesmo
assi m permaneceram ao

redor da mesa de conterên-'
cias as cadeiras vazias desti
nadas aos representantes
soviéticos, da Síria; Jordânia,
Líbano e dos palestinos. 's.
Suas respectativativas ban-'
.delras foram hasteadas em,
frente ao hotel.

da delegação são Meir Ro
senne, técnico legal do Mi
nistério das Relações Exte
riores, e o major geral Avra
him Tamir. Meguid,' 'embai
xador egípcio ante ils Na
ções Unidas, é assistido por
Osama EI Baz, sub-secretário
do Ministério de Relações
Exteriores, e pelo' general
Taha EI Bagdoob.
O delegado' norte-

americano é o sub-secretário
de Estado para o Oriente Mé
dio, Alfred Atherton, e,n-

'quanto Kurt Waldheim é re

presentado peLo general
Ensio Siilasvuo, chefe das
Forças de Paz das Nações
Unidas jio Oriente Médio,
Contrariamente ao que

aconteceu em negociações
anteriores egípcio
israelenses, presididas, por
representantes neutros, por
que os árabes se negavam a

negociar' diretamente.' com
Israel: Atherton e Siilasvuo
intervirão somente se oco r
rer um impasse.
Entretanto, o principal ad

versário da iniciativa de paz
d� Sadat, o presidente Sírio
Hafez Assad, disse em Da
masco ao secretário de Es
tado Cyrus Vance que a $íría
estava "profundamente fe
rida" pelas gestões egípcias
e pode acontecer' que nem

sequer vá a Genebra,

,

I
"

Todos os oradores expres-.
saram a esperança de que os

ausentes vão aderir à confe
rência em etapa posterior.
Antes do início dareuniâo, o
primeiro-ministro israeiense
Menahem Begin partiu de
Tel-Aviv para os Estados
Unidos e disse que pretendia
informar ao presidente
�immy Carter sobre os pro
blemas vinculados com a real
possibilidade de estabelecer
a paz no Oriente Médio.
Begin não se referiu aos

problemas que serão anun-.
ciados ao chefe, do govemo
norte-americano, mas

.especula-se que Israel apre
sentará novas propostas de
paz, incluindo a sugestão de
que os Estados Unidos
,gerem a seg ú rançâ:
de Israel em troca
da devolução dos

Ben-Elissar, de Israel(E), com AtheI!0n, dos EUA (D).

que se iniciou a conferência
no hotel Mena, perto da
grande Pirâmide de Keops,
também estavam no refeitó
rio do hotel onde se realiza a

conferência um represen
tante do secretário-geral das
Nações Unidas e um obser
vador enviado pelo Papa
Paulo VI. "Trata-se simples
mente de uma reunião preto
colar", disse um delegado
egípcio. "Esperamos realizar
a maior parte de nossas ne

gociações posteriores de
portas fechadas".

'Os Ausentes
Outros árabes inlrniqos de

Israel, como também a União
Soviética, boitocaram as,

delegação norte-americana,
Alfred Atherton, falou em se

guida, dizendo que a "f;!:,
-

'nérqlca e criadora" liderança
de Sadat 'e Beqin tinha
"propiciado uma mudança
de atitudes tanto em -Israel
como nos 'países árabes, de
forma que soluções que há
um mês eram consideradas
inatingíveis figuram· agora
inesperadamente no âmbito
do possível".
Questões chaves como a

criação de um estado pàles-,
tino e a retirada israelense
dos territórios que ocupou
dos árabes em 1967 foram
abordadas nos 29 minutos de
discursos televisados com

'.

.

.

.,

Bomba no escritório daHassan quer reunião
de cúpula'\para

estudar resultados'

Nos aCGft1pamentos de refugiados,
O protesto dospalestinos.

,.' ,.

empresa aerea eglpela
Doha, Qatar Uma

bomba explodiu ontem de
manhã nos escritórios da

empresa aérea egípcia nos

emirados árabes; unidos,
.

poucas horas antes do iní
cio da conferência prelimi
narde paz entre Eqito e Isr-

'do escritório da empresa
aérea, em Sharjah, um dos
sete emirados 'unidos do
Golfo Pérsico; não houve
vítimas, Os órgãos de segu
rança iniciaram imediata
investigação do' atentado.
Os' emirados não tomaram
partido nas divergências
entre _o Egito e as nações
árabes inimigas do presi
dente Anwar Sadat.

Beirute - O alto comando da Organi
zação da Palestina,' sob a liderança de
Yasser Arafat, informou que os palesti
nos organizaram manifestações silen
ciosas nos campos de refuqiados de
todo o Líbano para protestar contra o

início das conversações preliminares
egípcio-israelenses sobre o

Oriente Médio. Uma greve parcial cau
sou também o fechamento de lojas, es
cotas-e empresas comerciais em zonas Zohair M6hsen, Chefe do Departa
residenciais' muçulmanas controladas menta Militar da Organização para a Li

pelos esquerdistas, perto dos camposde bertação da Palestina, pediu que a OLP

refugiados de Beirute e outras cidades forme uma aliança mais estreita. com a

, do sul do Líbano, de allordo com infor- União Soviética, para frustrar a iniciativa
.

.

•
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mações das autonda9t�!lsI.lbane§�scproi" ,LlQ, presidente., eqrpcto Anr'ar Sadat
vinciais e locais.

'

de negociar com Israel. Nurne entre-

O comando de Beirute do exército de
manutenção da paz da liga árabe não
informou sobre incidentes de violência e

testemunhas disseram que a manifesta
ção no principal campo de Beirute - Sha
ti lia - foi pequena, Shati lia e a aldeia de
Sabra, que fica perto, no extremo sul de
Beirute, formam a principal base de

poder guerrilheiro do Oriente Médio.

Rabat - O rei Hassan II iniciou gestões diplomáticas para
organizar uma conferência de cúpula 'árabe de urgência com

o objetivo de examinar o resultado das conversações de paz
egípcio-israelenses no Cairo.Tnforrnararn fontes marroqul- ,

nas. Dois dos mais estreitos colaboradores do rei, Abdelhadi
Boutaleb e Ahmed Bensouda, e o chefe sociallsta marroquino
Abderrahim Bouabid, pãrtiram de Rabat com mensagens de'
Hassan para outros governantes árabes e para Yaser Arafat,
chetedaOrqantzação Para a a Libertação da Palestina (OLP),
Umporta -voz governamental disse que as mensagens do rei

procuram' restaurar a unidade árabe" num momento decisivo

da htstórlado mundo árabe". Outras fontes disseram que o rei

Hassan tem a esperança de obter o consenso dos chefes

árabes para a realização de uma conferência destinada a

, examinar os eveJltuais, resultados ,Q�§, atuais conversaçõesj

'égípció-i'srá:eI ens"e' hti 'Cal]o,
"

O rei Hassan cancelou uma visita .a Wti:\fiItington no

começou do mês, planejada durante muito tempo, por causa
do cisma no mundo árabe causado pela visita de Sadat a
Jerusalém. Sabe-se que o monarca rnarroquino desempe
nhou um papel importante nos bastidores nas gestões para
abrir o

"

caminho para a histórica visita de Sadat a

Jerusalém e é u m dos poucos governantes árabes que deu seu

"pleno apoio" ao presidente egípcio. '

O j6rnal governamental"AI MagtJrib" diz' que Sadat tem a

esperança de negociar com Israel um acordo global do con

flito do Oriente Médio: Mas como o governante egípcio não'

tem mandato de outros dirigentes árabes para elaborar um

projeto de tratado, seria necessária uma conferência-de cú

pula para analisar qualquer acordo a que se' possa chegar no
Cairo, acrescenta o jornal.
A sede dessa conferência seria presumivelmente o Marro

cos, já que a iniciativa partiu do rei Hassan. Prevê-se que pelo
menos um gpvernante árabe, o presidente Argelino Houari
Éloumedienne, recusará o convite, porque a Argélia tem um

litígio com o Marrocos sobre o ex-Saara espanhol e as rela

ções entre os. dois países estão rompidas há dois anos.

Boumedienrie é membro da minoria dos chefes árabes "in

transigentes" que se reuniram em Trípoli, ma Líbia, no CQ

meço do mês, e de qualquer maneira é provável que boicote
um debate árabe conjunto sobre as possíveis propostas de

paz egípcio-,israelenses.

vista ao diário "As Safir", de Beirute,
Mohsen afirmou: "esta aliança tornou-

.

se agora mais essencial por causa do
fato de que os guarrilheiros palestinos e

os Estados Árabes da linha de frente de

penderão mais do apoio militar e político
soviético para fazer frente ao eixo

egípcio-israelense" .

Mohsen encabeça o grupo guerri
lheiro Saika, apoiado pela Síria, uma das
organizações mais importantes, que in

tegram a OLP, Como representante pa
lestino no comando Pan-Arabe do par
tido Baath, da Siria, Mohsen é conhe

cido também como porta-voz do presi
dente.sirio Hatez-Assad em assuntos pa
lestinos.

ael. A agência noticiosa de
Qatar disse que a explosão
destruiu janelas e móveis

De Paris
Este mundo louco

"Bizarra" seria o termo apropriado para definir a família
Carter, de Plains, Geórgia, USA. Afora o membro mais conhe
cido, que passou de governador de Pernambuco e vendedor de
amendoim a dono,do Pentágono, Casa Branca, Air-Force One,
Sexta Frota no Mediterrâneo e outros fetiches do poder univer
sal, e passando a vôo-de pássaro pelo irmão (de opa) dono de
posto de gasolina, e pela mâe dona de tantoespírito de incia
tiva, que necessita a assitência de toda uma força-tarefa do
Serviço Secreto, eis, que se apresenta à admiraçâo internacio
nal Ruth Carter - pregadora evangélica de rara capacidade de
persuasão.
A última conversão que lhe está sendo creditada nos Estados

Unidos deixou a Nação em suspense. Se 'realmente consu

'mada, justificará até uma reedição (aumentada a revista) da
Bíblia, para inclusão de um versículo no Velho Testamento,
possivelmente ao lado da parábola do Filho Pródigo; pois
trata-se da mais gorda de todas as ovelhas desgarradas ameri
canas: ninguém menos do que Larry Flint, editor do
jornal "Hustler" e dono da mais próspera cadeia de pomo-
shops do país.

' .

"

Depois de passar um fim de semana na ca�a de Ruth, F'lvnt
diz que começou a ouvir vozes estranhas. Uma noite, voando
no seu jato de Denverpara Houston, Flynt deu um berro: "Big
Daddy speakes with me!" E, em lágrimas, disse para a sua

mulher que estava ouvindo Deus. Do avião mesmo telefonou
para Ruth Carter, anunciando a novidade e pedindo o seu

apoio para "voltar à verdade". ,

Ruth o levou pela mão à sua igreja e revelou que Flynt tinha
pedido perdão a Deus por tudo quanto tinha feito de errado e

que doravante seria um "soldado do Senhor". Ménos mística,
Althea Flynt disse ao marido que "Deus pode estar entrando
na sua vida, mas ,fique sabendo que no mesmo momento esta
rão saindo,20 milhões de dólares" - que é o que rende o seu

negócio por ano.
Com a visão dos iluminados, Fl.ynt resolveu o' problema

dialeticamente: '�há apenas 5% de consumidores de pornogra
fia nos EUA, e eu li em algum lugar'que 92% das pessoas
acreditam em Deus; e é nisso que eu vou trabalhar agora!"
A "reconversão" não será fácil. "Hustler" vende 2 milhões

de exemplares ostentando atrações como o "Asshole of the
month", 'um close-up a nível de Medicina Legal dó planalto sul
dos países baixos femininos, e se,cções dedicadas ao primeiro,
segundo, terceiro e quarto sexos, incluídas suas variações in
vertidas e/ou combinadas; sem falar na receita nobre da pubJi
cação que é vendida pelo reembolso postal dos mais diversos
aparelhos, elétricos ou manuais, de uso pessoal, destinado a,
digamos, reavivar brasas de fogueiras já apagadas. Conciliar
tudo isso com os evangelistas de Ruth Carter é tarefa delicada,
já se vê. "

Ruth Carter, entretanto, confia. E Flynt não deixa por me
nos: '�Big-Boy upstairs is on my side". A imprensa francesa tem
se mostrado cética: "mais fácil promover um pic�nic de Begin e

Arafatt no Monte das Oliveiras", sugeriu o "Charlie Hebdo".
Ou então, sugiro eu à maneira de Sadat, a �e.l;J.os que se cOl_nece
dando um primeiro passo: por exemplo, cnando uma secçao de
crucifixos nas lojinhas de Flyrit.

, Sem essa alma é que Ruth Carter não fica .

J

Israelenses es�o acoft1panhando
a conferência, ,pela

, '

Ie
., -

terVISGO
Tel-Aviv - Os israelenses se concen

traram ontem em torno dos aparelhos de
televisão para assistir a transmissão di

reta da abertura da Conferência de
Paz do Cairo. O programador de compu
tadores, Rahamin Haaron, disse: "creio
que é algo maravilhoso". Haaron, que
nasceu no Egito há cinquenta anos,
adiantou: "é emocionante ver nossa

gente ali. Depois, da 'paz, pode,remos
fazer mil negócios, inclusive passar fé
rias no Egito".
Eyalel Ron, estudante de 23 anos,

disse que era uma espécie de clirnax.E. '

que inclusive os árabes mais fanáticos
têm de reconhecer que israelenses e

egípcios podem sentar-se, conversar e

resolver seus, problemas. Ron admitiu.
porém, que ainda sente temores. "O
mundo inteiro espera que Israel seja fle
xível. Estamos dispostos a nos retirar

mos, mas necessitamos de segurança e

não podemos voltar completamente às'
fronteiras de 67",

A transmissão da televisão e da rádio
israeLenses faz é parte;da "egiptomania"
que se apoderou dos israelenses desde a

,histórica visita do presidente Anwar
Sadat nó mês passado a Jerusalém. Os
israelenses experimentaram ontem uma

novaemoção ao se inteirarem de que o

primeiro-ministro Menahem Begin se

preparava para viajar a Washington
inesperadamente a' fim de conferenciar
com o presidente, Jim my Carter sobre as

possibilida_des de paz no Oriente Médio.
O diário "Maariv" publica uma notícia
com com o seguinte -título: "a carreira

para a paz, no Cairo, Washington e Jeru
salém", Entre os boletins noticiosos da

rádio, os israe'lenses escutaram a pri-,
meira canção popern hebreu de sauda

ção às iniciativas de paz, cuja letra diz:
"a paz é boa para tua figura, assegura a

companhia de teu homem", referência a

um mundo em paz, em que os homens
israelenses não terão de fazer frente a

semanas de serviço militar cada ano.

Opaep'se reúne para definir
posição so�re os preços

Velasco fQi
internado

Turbay Ayala lança um,

,

,
)

t
.,1 desafio aos adversários

,

Manama" Bahrein - A Organização de Países
Arabes exportadores de Petróleo - Opa'ep -, de

10 membros, começou ontem uma conferên'cia
mini.sterial para debater a questão do preço do

petróleo antes da conferência em Caracas d,a
'Organização de País.es Exportad_ores de Petro
I'eo - Opep,
A conferência da Opep, de 13 membros, está
marcada para o próximo dia 20 na capital vene
zuelana e,a controvérsia sobre o ,preço do pe
tróleo é o ponto mais importante de seu temá·
rio. Versões jornalísticas de Caracas indicaram
ontem que a Venezuela propôs o adiamento do
encontro, 'Dos 10 membros da Opaep, sete

também pertencem à Opep. São a Arábia Sau
dita Kuwait Emirados, Árabes Unidos, Iraque,
Arg,élia, Qata'r e Líbia. Os ministros de Petróleo
do Egito, Si,ria e Bahrein participam na confe

rência da Opaep, mas não são memb'rérs da

Opep. 'Além dos sete membros árabes da Opep,
. também a integram a Venezuela, o Equador, o

_ Gabão, a Indonésia, a Nigéria e o Irã.
,

Antecipa-se que o ministro do petroleo da

Arábia Saudita, xeque Ahmed Zakl Yamanl,

apresentaria a proposta de um congelamento
de preços em 78, com o apoio do. ministro do

petróleo dós emirados !'-rabes Unld,os" Manna
Saeed Oteiba, cujo pais tornou publica sua

intenção de congelar os preços. O ministro,do
pétróleo ,do Iraque, Taylh Abdul Kanm, e o

único ministro árabe que apelou publicamente

Vance naArábia Saudita, a
etapa finalde sua hlissão.

\
'

governo-norte-americano, que integram a co

mitiva de Vance-, disseram que o secretárLo de
Estado considera que a iniciativa de Sadat cau
sou profundas mágoas no mundo árabe e 'que
sua cicatrização necessitará de uni período in
definitivo de tempo,
A impreQsa controlada_pero governo sírio fez

eco da rejeição de Assad às gestões de Satlat
ao in.formar sobre a reunião com Vance,,os
diários concluíram nas primeiras páginas de
suas edições uma síntese de uma declaração
oficial sí,ria após a reunião de alto nível, que diz:
."a visita de Sadat a Israel malogrou os esforços
de paz e causou uma doença que deve ser

curáda",

para um aumento de preços proporcional a

taxa de inflação internacional.
•

mais uma
A reunião de ontem de manhã foi presidida
pelo ministro do petróleo do Qatar, xeque
Abdul Aziz Bin Khalifa AI Thani, que numa en

trevista à Associated Press, segunda-feira,
tinha declarado que seu país planeja oferecer
um "presente de natal" ao mundo industriali

zado, quando a conferência dfl Opep estiver
reunida em Caracas no dia 20,
Isto foi interpretado como um acordo tácito

de Qatarem seguir a orientação saudita quanto
a um congelamento de preços. O Irã, um dos

principais membros da Opep, mas que não per
tence à Opaep, também apelou a um congela-
mento de preços. A arábia Saudita, os

'

dos Arabes Unidos, o Irã e o Qatar produzem
em conjunto o equivalente, a 65 por cento do

petróleo exportado pela Opep. Acredita-se que
seu apelo a um congelamento de preços cau-

sará grande impacto na posiçã,o de outros
membros da organização,
J A política de preços normalmente nãt:l é uma
das principqis preocupações da Organização
Petrolífera arabe, Oficialmente, os ministros
vieram aqui para assistir a inauguração formal,
hoje, de um dique seco para barcos superpe
troleiros, As instalações custaram 342 milhões
de dólares e foram reali'zádas pela firma Sul
Coreana Hyun Dai em menos de dois anos.

vez ,no

h�spital
Lima - O ex-presidente

Juan Velasco Alvarado foi in

ternado no hospital militar
após ter sófrido uma re

caída da operação a que foi

,submetido em HoustQn, no
mês de outiJ bro. A i nforma

ção foi dada por sua mu

lher, que acrescentou que
o general, de 611-anos, está
sendo submetido desde an
teontem a exames e análi
ses elínicas no tórax e, por
isso, não póde assimilar
alimentos líquidos ou sóli,
dos.·'Segundo o domai "La
Prensa", quê ouviu a se

nhora Alyarado, o ex

preside,nte retornou no dia
17 de novembro dos Esta

dos Unidos, depois de ter

sido operado pelo. Cirur

gião cardíaco Michael De

bakey, que lhe fez um en

xerto de artéria para supe

rar problemas de um aneu-
'

risma na aorta. Velasco go
vernou o Peru desde odia3

de outubro de 1968, até que
as forças armadas o detru

barqm do poder, a 29 de

agosto de 1975.

Bogotá- - Os aspirantes à pres!�
dência da Colômbia,foram instados
a revel�r seus bens pessoais para
que a opinião pública saiba se en

riqueceram ou não com o exercicio
da politica e no governo. O ex

ch,anceler. Júlio Cesar T,ur6ay
Ayala, um dos pré·candidatos pre

, sidenciais do partido liberal do

governo, exort04 seus contendo:
res, o ex-presidente Carlos Lleras
Restrepo, também liberal, e o ex

ministro Belisário Betancur, can

didato do partido conservador, a

tornar públicas suas declarações
d� renda.

'

cur, .que já foi parlamentar, mi
nistro e embaixador, não se pro
nunciou sobre o convite de Tilrbay
Ayala. Os dirigentes politicos da

extremà�squerda afirmam 'que ele
amealhou uma grande fortuna
como representante de intereSlles
árabes�spanh6is na América la
tina,

O assunto da moralidade é o

tem�princípal da campanha eleito-
-

ral, que encerrará sua primeira fase
com as eleições parlamentares do

próximo dia 26, de fevereiro. As
eleições presidenciais serâo em

junho do próximo ano, O ex

presidente conservador Misael
Pastrana Barrera, que ora faz um

giro pelo sul do país em. apoio de
Betancur, denunciou, que "a imora
lidade bate às portas do próprio pa
lácio presidencial colombiano".

"

"

't
;
,
,

"
,

.'

Turbay Ayala disse durante um

giro eleitoral pela região oeste do
país, que de 1958 até agora, pe
riodo durante o qual foi ininterrup
tamente ministro, embaixador ou

parlamentar, não obteve nenhum
aumento em seus "escassos
bens", Contudo, tem acusado rei
teradàme'nte Lleras Re.strepo de
ter-se aproveita0? de sua infllJên
cia politica e usá-Ia a serviço de

,

Ilrrlpresas multinacionais para as
quais trabalha há yário� anos.

* * *

Citado pelo Time, que esteve presente através de Wilton
Wynn: o início da conversa "privada" de duas horas entr,e
Begin e Sadat é exatamente o seguinte: "Quem diria, Mena
hen, que estamos a sós! Nós sempre tínhamos um Kissinger
entre nós. Estou feliz em ver qu'e podemos fazer as coisas
muito bem sem a presença do querido Henry".

Pastrana Borrero e outros diri

gentes conservadores acusaram o

presidentà liberal Alfons� Lopes
Michelsen de amparar, do poder, o
rápido enriquecimento de seus fi

lhos, Juan Manuel e Felipe Lopez
CSballero. Os conservadores utili
zam eleitoralmente estas acusa-

ções de corrupção do governo libe-,
De sua parte, os seguidores de

ral para buscar apoio a uma mu-
Lleras !'Iestrepo acusam Turbay dança no poder a ser feita por Se-
Ayala e seus seguid.res de esbari� tancur,o 'qual disse que procura-jar milhões de pesos do orçamento ria liderar um movimento nacionalnacional para financiar suas cam-

panhas politicas e conseguir votos: ,para fazer "transformaçOes fu�
Atualmente, o presidente da Cá-

, dam��tals e restaurar a morah

mara dos Deputados, Aiberto San- dade

tofim'io Botero, o mais importante Turba� Ayala tem sido m_uito Cri- ...
aliado politiCO de Turbay Ayala, en- ticaao porque' prometeu" num dls
frenta um processo judic,ial, acu- curso, "reduzir a imoralidade às
sado de fraude e peculato. Um jui,z suas proporções justas". Os segui
ordenou sua detençãe, que não se dores de Lleras'Restrepo argumen
realizou devido à imunidade de,que tam que a imor'alidade nAo admite
gozam osmembros do parlamento, proporções justas, devendo serer-
a candidato conservador Betan- radicada definitivamente,

* * *,

Estreando nesta semana a 6ltima "catástrofe" americana.
Depois de tubarões, naufrágio de navios e 'aviões, baleias e

búfalos assassinos, terroristas genocidas, a última pérola Je
Hollywood é "A Noite dos Vermes Gigantes". Isso mesmo,
vermes,Riad - O secretário norte-americano de Es

tado Cyrus Vanc�, che,goti ontem à Arábia
Saudita na etapa final de sua missão de paz no
oriente Médio, Viajou de Damasco, onde disse

que manteve com o presidente Hafez Assad
uma "muito completa e cabal discussãÇl de
nossos respectivos pontos de vista sobre a si

tuação do Oriente Médio",

* * *
.

.,

•
, Emest Katzir, um tranquilo suiço àe quarenta anos, foi agre

dido dentro de um elevador noHotel Sofitel de Lyon por várias
senhoras e senhoristas. As agressoras participavam de um

Congresso ,pela Fixação dos Direitos da Mulher e o distraído
Katzir, ao se ver na companhia inesperada de tantas velhotas
palradoras, an-iscou', pretendendo ser simpático: "Faz�ndo
umas comprinhas, meninas?"

"

Analisamos nosso desejo de uma paz justa,
perdurável e ampla e expressamos nossa firme

intenção de continuar no futuro o intercâmbio
de pontos de vista", Entretanto, Assad voltou a

rejeitar publicamente a iniciativa de paz do

presidente Sadat com Israel. Funcionários do

,_L- �--------------------------------------------------�--------�----------------�----------------------------�
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FalVeste na avenida
. . �

.

Da gosto ver a quantidade
de barzinhos que proli
fera na Beira Mar Norte,
mil opções pra todos os

paladares.

Agora, dá desgosto sacar

o que está acontecendo
na frente de um deles, o
Espetihho, na esquina da
travessa que já foi da

Harmonia, invadida por
um sem número de man
cas mesas, sobre uma

descalçada (carçadaviem
alto relevo, mal dando
passagem aos pedestres
que tem que invadir o

meio da perigosa avenida
se estiver a fim de passar.
E o negócio é se introme
ter por entre mesas, já que
ninguém quer se arriscar
- e, de uma maneira ou,
de outra, acaba se arris
cando ...

Aliás, com relação a este

De praia
e pista

muitas têm

um pouco

Um acordo entre a Prefeitura

Municipal, o Detran, a Saúde
Pública e o Meio Ambiente é

indispensável para que as di
versas r aias da Ilha tomem

jeito de ansa civilizada,

Por e> nplo, a da Armação
(se be que poderia citar a

dos Ir :,jlese�, a do Santinho e

outras tantas mais), onde
carros invadem a torto e a di
reito as suas areias, um pe
rigo para os banhistas que se
vêem sujeitos a atropelamen
tos (imaginem um carro pas
sando por cima de despreo
cupada e deitada barriga?),
aos óleos derramados pro
vocadores de doenças prin
cipalmente entre as despro
tegidas crianças, e à polui
ção que sai das descargas di
retamente para as narinas da

geral.

Por que é que não fazem
como no Havaí, onde os

acessos às praias são obriga
toriamente a pé, ficando os

carros a dois, três quilôme
tros do mar? Até a' Rose Kén-

.

nedy, nos seus oitenta anos e

lá vai pedrada, é obrigada a

caminhar- ou ir de liteira, aí
sim. Se bem que a nossa

Rose daqui, a Buendgens Pi
rajá Martins da Silva, deixa a

sua Fiat a quilômetros de dis
tância do mar que é como ela
gosta de dar exemplo.

Mas; por favor, não deixem
nossas praias se transforma
rem em Litoral Santista que

. deve a sua decadência decre
tada exatamente porque dei
xava os carros adentrar

praias, tornando-se naquilo
que hoje é, na região litorâ
nea mais poluída da América
dó Sul.

Do ronco,

ao berreiro
basta

uma moto
As barulhentas motocicletas

que ficam no pra lá e pra cá,

,da Beira Mar Norte estão sol

tando decibéis. a mais dos

suportáveis pelo ouvido hu

mano,

Outro dia, conversando com

uma mãe moradora de um

dos últimos andares da Beira

Mar, e que, tinha filhote de

oito meses no colo, ao passar
uma dessas curitibanas (ao
menos a apar�ncla levava

nos a crer) motocas, a

criança pôs-se ao berreiro.

A mãe explicou que o bebê

assim reage, mesmo alta ma

drugada na calada do seu

sono, toda vez que uma das'
"

proliferantes motos roncam.

Imaginem o futuro neúrótlco
dessa criança, �

É bom informar que em todas

as cidades civilizadas do

mundo, os seus departamen
tos de trânsito exigem por

que exigem que os escapa

mentos de motorizados veí�
culos, sejam lá quais forem,
reduzam-se ao mínimo, que é

pra evitar exatamente .isso,
que a neurose chegue aos

berros .. ,

bar, outro dia já havia
chegado aos sempre
atentos ouvidos da co

luna um fato que o Depar
tamento de Saúde PÚ
blica, mais a Prefeitura,
sempre tão zelosos, não
sei, deveriam -tornar pro
vidências.

pneus.

Aliás, a Prefeitura, mais a

Saúde' Pública nova

mente, deveriam dar uma
checada nos diversos
breques e barzinhos da
nossa mais bela, chique e

movimentada avenida,
que é pra por uma ordem'
naquela bagunça toda lá
(é bem verdade que há
honrosas exceções), um

horror para o' visual, um
desgosto pa�a o paladar.

Lembrem-se, por favor,
que aqui não é Camboriú,
onde qualquer um chega,
faz a maior zorra e vai em
bora deixando o Balneá
rio tentando se recuperar
nos nove meses seguin
tes, o que normalmente
acaba não conseguindo,
ficando no estado que
cada vez mais está, às
raias do impraticável.

Todos os dias pela manhã
cedinho, um casal
(pode-se até identificá-lo:
Dominauinhos e Lourdes
de �qui�o) tem por há

bito ir da Beira-Mar, onde
moram, até o centro a pé,
uma espécie de salutar
Cooper. Pois os dois, já se
tornou hábito, ao passar
pela frente do tal Espe
tinho, não se fazem de ro

gados e recolhem os

cacos de vidro, conse

qüência da véspera, pro
venientes de copos e gar
rafas quebrados; um pe
rigo para os pés e para os

Da janela do Cartório, sobre-o calçadão
da Deodoro, CHoca Luz e

Celso Pamplona, duas personagens
já devidamente incorporadas
a história (e a estória) da Ilha,
sorriem para a inconfundível

camera do Paulo Dutra.

Diz com'o CDmes que

te direi quem és
Horrorizadas e sensíveis senhoras fazem-chegar a coluna fato
deveras comprometedor à educação de certo Deputado Esta-
dual nada suspeito, de proce�ência oestina. ,

Em determinado jantar que reuniu os mais diversos casais

florianopolitanos, àlguns acabando de se conhecer (o que
impede que o que a coluna contará seja desculpado como

"intimidade"), o tal Deputado, desconhecendo qualquer
norma de etiqueta, não se fez de rogado e, toda a vez que
pretendia amenizar a sua foraz fome, ignorando o prato reser

vado a sua frente, ia direto ao menu com o seu próprio garfo.
Este por sua vez não queria saber de outros trajetos a não ser

o. que levava diretamente à discursiva boca que não parava de
falar, mesmo de boca cheia - e, coitado de quem estivesse na
sua frente ou aos seus lados .. :

Não é preciso dizer que o mal estar foi geral, o que provocou
um apressado final, menos para o Deputado que insistia no

mingau ...

Depois do sucesso do seu livro, Retalhos do Tempo, já
em segunda edição, Manoel de Menezes tomou (re)
gosto e se dedica noite e dia a uma revista mensal que se

chamará "A Verdade em Revista", que será lançada,
talvez, ainda esta semana.

.

.

*

Com direito a chamada de capa, uma matéria sobre um

provável Onassis da Ilha. Quem é? Aliás, segundo lín
guas ilhõas, o Menezes está procurando sarna pra se

coçar...

•

Será hoje, no Corujão da Lagoa, ojantar anual do jornal,
aqui, quando os elementos de todas as suas nove su

cursais espalhadas pelo norte-sul-leste-oeste de Santa
Catarina se encontram para o empapuço e sorteio de

presentes,

•

Não, não é a Dete Piazza (sem as suas indefectíveis
franjas) que está na capa da ressuscitada revista O Cru
zeiro já nas bancas de todo o Brasil, mas sim, Virgínia
_ Magalhães Pinto, filha do sonhador, atual namorado do
Walter Clark - se lembram dele? o ex "dono" da ex

Globo?

- •.
A partir de meados de janeiro todos os que quiserem se

màndar aos países do Prata, mais ao Chile, terão que
desembolsar 8 mil cruzeiros queé quanto o Governo

estará exigindo a fim de liberar.o visto de saída.'

Na mesma ocasião será determinado .o aumento (de 16

para 20 mil cruzeiros) do depósito compulsório indis

pensável a liberação do passaporte aos demais países
do mundo, com os quais o Brasil tem relações diplomá- .

ticas,

Está cada vez mais difícil dar um bico no que se passa
na casa do vizinho ...

x-x-x

A jornalista Fernanda Or

tiz, ontem na capital para
naense, colou grau na Fa
culdade de Direito da
Universidade Federal do
Paraná.

Federal, o vereador Fran�
cisco Assis Filho.

x-x-x
.

Nossos agradecimentos ao
senador Evilásio Vieira,
pelo simpático cartão que

aqui estamos recebendo.
x-x-x

Do Rio de Janeiro; a can
tora Valeska e o pianista
Ivan El-jaick, pelo tele
fone estão agradecendo a

simpatia e amável aco

lhida, que receberam aqui
na capital e em Criciúma.

x-x-x

O Dr. Ronaldo Tavares
Lacerda em companhia de
sua mulher foi visto.jan
tando no Florianópolis Pa
lace Hotel.

x-x-x

O vice-diretor do Hospital
Naval em no'ssa cidade e
Sra. Valente Amorim, com
um grupo de amigos do

mingo almoçaram
Holiday-Center.

x-x-x

Max Factor, acaba de lan
çar para às mulheres boni-

Senhora Marly
Brandalise,
uma mulher

,elegante da,

,",soeiedade
eatarinansa

Hoje às 21 horas, no salão,
dourado do Floph, o jorna
lista Lázaro Bartolomeu
.recebe convidados para o

jantar de sua' promoção,
em homenagem às Perso
nalidades de Santa Cata
rina.

x-x-x:

Os Formandos da Fitcul
dade de Administração,
pelo Sócio Econômico da.
Universidade Federal de
Santa Catarina, estão nos

. convidando para .}ua' cola
ção de grau, dia 17 às 20
horas no'Ginásio Charles
Moritz. '�ntre os forman
dos está a jovem Sra. Cris
tina Lacerda Prazeres.

x-x-x

Nossos cumprimentos ao
Dr. Celso Ramos Filho,
pelo seu aniversário hoje..

'

x-x-x

O simpático casal Laura e

Vanio Colaço de Oliveira
está chegando de u�a
viagem ao norte do País.

x-x·x

I van Bayer Santos está
entre os Formandos em

Engenharia, da Universi
dade Federal de Santa Ca
tarina, que vai .'colar grau
dia 17 próximo, no Giná
sio Charles Moritz.

x-x-x

"Frioquijo", uma casa qu e
acaba de' ser inaugurada
em nossa cidade.> à rue

Francisco Tolentino, 32.
x-x-x

Chegando de uma viagem
a Brasília o senador Le
noir Vargas Ferreira.

x-x-x

Também está chegandc
de uma viagem ao Distrito

PORQUE AGRADO OS

HOMENS (La Marge) Um
homem casado, de vida

sossegada, afasta-se da

família, por uma viagem a

Paris; encontra uma pros
tuta que lhe faz lembrar a

própria esposa e por ela se

apaixona. As opiniões se

dividem em torno do filme;
direção da Walerian 80-

rowczyk, com Sylvia Kriste}
e Jae Dalessandro. Cen-'

sura 18 anos. Cecomtur
24-7,45-9.45

RESGATE FANTÁSTICO

,CINEMA
(Raid on Entebbe) Outro

filme sobre o episódio de

Entebbe; direção de Irvin

Ke.rshner, com Peter Finch,
Charles Bronson. Censura
18 anos. São José 3-7.45-

9.45.

de Lucky Moore (???).
Censu ra 18 .anos. Ritz

,

5-7,45-9,45.

EMMANUELE TROPICAL

QUEM É O PAI DA

CRIANÇA? -18anos. Roxi 2
e 8hs.
UM DIA NAS CORRIDAS ( A
Day at the Races), de Sam,
Wood, com Irmãos Marx,'

Jalisco Bhs.

.
EXORCISTA 11- O HEREGE

O EXECUTOR - Censura 18
O MATADOR NEGRO anos. Gloraia 8hs.

(Black Miller) Western spa- ADOLESCENTES PER

guetti, com Klauus Ki nsky, VERSAS - 18 anos. Rajá
Marina Mulliqan. Direção 8hs .

MANIACOS ERÓTICOS
Pornochanchada nacional,
com Stepan Nercessian e

Sand ra Barsotti. 14 anos.

Coral 3-8-1 Ohs.

tas do Brasil uma nova

linha em bronzeador. O

produto já se encontra em

nossa cidade, com exclu
sividade na Drogaria Ca
tarinense.

x-x-x

Em 26/12/1975 foi assi
nado Convênio entre a

ELETROSUL e o Insti
tuto de Terras e Cartogra
fia do Paraná para cadas
tramento, demarcação de
cota e- parecer jurídico
sobre a documentação re-

'

ferente as propriedades
atingidas pelo reservató
rio de Salto Santiago.
Agora, tendo em vista a

conclusão dos trabalhos,
foi assinado o Termo de
Encerramento de Convê
nio, no Gabinete da Presi- o

dêncía: da ELETROSUL.
O documento foi assinado
pelo Eng? Luiz Cals de

Oliveira, Diretor o Admi
nistrativo representando d
Presidente da ELETRO
SDL, pelo Diretor de Su

primentos Dr. Roberto
Leite Schulman e pelo
Presidente do I.T.C. Dr.

José Guilherme Lobo Ca

vagnari.

J.

,

.

x-x-x

O vice-almirante João
Carlos Gonçalves Ca

minha, comandante ao 5°
Distrito Naval e o coman

dante da Escola de
Aprendizes Marinheiros,
Sérgio Cruz' Quintieri,
estão recebendo cumpri
mentos do mundo oficial
pela recepção realizada
em homenagem ao dia do
m�inheiro. '

''(...

x-x-x ,

A diretoria da Associação
Catarinense de Professo
res, está nos informando
que ajóia oferecida porM.
Rosenmann, e sortead�
entre.as professoras cata

rinenses, foi contemplada
• Nilva Marchi, do Grupo
Escolar de Trombudo
Central.

x-x-x

O Secretário Hélio Ortiz,
da Saúde e Promoção So

cial, recebeu em seu gabi-
'

nete, a visita do general e '

médico,' José Pinheiro
Machado de Assis Brasil,
do corpo médico do Exér
cito, que veio conhecer a

política de Saúde e a pro
blemática hospitalar do
Estado. Tratou, também,
com o secretário Hélio
Ortiz e com o presidente
da Fundação Hospitalar,
Ney Gonzaga, de viabili
zar estudos para futura ce

lebração entre .o Hospital
da Guarnição Militar de
Florianópolis, a Secretaria
de Saúde e Promoção So
cial de Santa Catarina e a

Fundação Hospitalar de
Santa Catarina.

x-x-x
, l
\

!
1

DR. AUGUSTO CESAR

SEARA GU,IMARÃ�S
ADVOCACIA TRABALHISTA

ROTARY C'LUBE DE FLORIANÓPOLIS
OFERECE BOLSAS NO EXTERIOR

ED. JOÃO MORITZ - SALA 503

Praça XV de Nov. nO 21

Telefone - 22-3008

Neste Natal, mostre
à sua mulher gue valeu a

�na esperar. Dê a ela um
diamante M. Rosenmann.

O Rotary Clube de Florianópolis, presidido pelo Sr. Jorge
Daux, anuncia que o clube está procurando jovens candidatos às
bolsas educacionais da Fundação Rotária para estudos no exte-

.

rior no ano letivo 1979/1980.
As bolsas, para estudantes de pós-graduação - idade 20 a 28;

pré-graduação - solteiro - idade 18 a 24; treinamento técnico 2.0

grau com 2 anos de experiência - idade 21 a 35;. professor de
excepcionais com 2 anos de prática de ensino - idade 25 a 50;
jornalista .corn 2 anos de atividade - idade �1 a 28, pa_ga!'l1 �s
viagens de idae volta, as despesas educacionais e de subsistência
durante um ano letivo, e fundos para o treinamento intensivo da

língua, se for necessário.
O prazo final para o envio do pedido de inscrição ao Rotary,

Clube de Florianópolis é 31/01/78.
Rua: Saldanha Marinho 29 - Fone: 22-0515
Horário: Às quintas-feiras das 10.00 às 12,00 horas, ,

,

�}
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Até onde o verão

pode ser prejudicial
à sua saúde?

(Segundo os especialistas, dois
cuidados são indispensáoeis:
higiene e boa alimentação. Anote as

recomendações que seguem abaixo.)

o grande pro
blema do calor, en
frentado pela popu

lação é o da infecção
intestinal,
destacando-se as di
versas formas de
diarréias, vermino
ses e hepatite infec
ciosa, que têm como

principal responsá
vel a contaminação
dos alimentos e da
água. A afirmação é
do médico sanita
rista Fernando
Boing, coordenador
de planejamento da
Secretaria de Saúde
e Promoção Social,
que também consi
dera perigoso o ex

cesso de calor rece
bido pelos banhistas,
provocando quei
maduras e lesões na

pele. Ainda a sensi

bilização pelo limão,
refrigerantes, produ
tos estéticos como os

bronzeadores, prin
cipalmente os casei

ros, podem provocar

irritação e bolhas na

pele.
Q sanitarista ob

servou que o verão
coincide com um pe
ríodo de chuvas, e

como os ambientes,
onde vive a popula
ção, não dispõem de
sanidade básica, as

mesmas chuvas con

taminam as fontes
utilizadas para regar
verduras e limpar os
alimentos. Relatou

que nos últimos dois
anos ocorreu em Flo-,

rianópolis um surto

muito grande de he
patite infecciosa,
provocado por ali
mentos contamina

,

dos e águas de córre
gos, principalmente.
Explicou ainda que,
no verão, há uma, d,i
rn inu ição incon�
ciente na vigilância
das crianças, permi
tindo que elas, com

maior liberdade;
bebam água em

qualquer lugar,
Apontou a diarréia
como causa principal
da mortalidade em

1976, revelada, atra
vés de uma estatís
tica da Secretaria da
Saúde. Ocorreram
em Santa Catarina
948 casos de morte

por' diarréia, " em

todas as idades. E
deste total, 472 mor

tes ocorreram no pe
ríodo do verão.
Ainda com relação

às infecções de pele
ocorridas no' verão,'
Boing citou.a furun

culose, as piodermi
tes (feridas na pele) e
a escabiose (sarna),
que está muito li

gada ao problema de
falta de higiene.
Outro verme comum

é o "bicho geográ
fico", verme de cães
e gatos e que provoca
infecções por baixo
da pele.

taçã6 n6 perí6do de
verão deve ser leve,
de fácil digestão e é

importante a ínges-
,
tão de maior quantí
dade de líquidos.
Esclareceu que mui
tas são as causas de
desidratação, que é a

perda excessiva de
água e sais minerais.
Citou a prática de

esportes violentos'
ou trabalhos pesados
em condições de

temperatura ele

vada, ou .a exposição
ao sol intenso, le
vando à desidratação
pela perda de grande'
quantidade de água
pelo suor.

Outra causa que

apontou, mais fre

qüente em crianças
de baixa idade (m.e-

,
nores de um ano), é a

não ingestão de sufi
ciente quantidadé
de líquidos. Entre
tanto, entre as causas

mais freqüentes es

tão: as gastroenteri
tes agudas, desde as

chamadas "diarréias
de verão" até

I
os'

casos mais graves de

intoxicação alimen

tar, pela ingestão de .

alimentos, -até
mesmo sorvetes e

águas contaminados.
Os sintomas en

contrados com maior
freqüência nos casos

de desidratação,
apontou o pediatra
Fernando Boíng, são
vômitos e diarréias,
febre, sede intensa,
dor de cabeça, fra

queza geral, .sono
lência. Particular
mente em crianças
de um ano; os sinto
mas são de agitação,
tremores, irritabili

dáde, choro contínuo
e fraque:tas.
A primeira provi

dência, segundo, o

médico, é procurar
evitar a desidratação

pela ingestão de

grande quantidade
de líquidos, que
devem ser fervidos
ou filtrados para evi
tar á contaminação.
Recomenda-se, tam-. ,

bém, evitar exposi
ção prolongada ao,

sol, exercícios e tra

balhos pesados, e in
gerir alimentos con

servados e prepara
dos adequadamente

, para evitar que este

jam contaminados.
Adverte que, consta
tada a desidratação,
deve-se ingerir lí

quidos em quanti
dade e procurar o

serviço médico para
tratamento da causa.

suficiente: vegetais,
frutas, carne, leite, e
abundante oferta de

líquidos.
As roupas também

devem, ser observa
das: leves, de tecidos
claros que refletem
mais o calor, folgadas
para permitirem fácil

transpiração. Um
terceiro cuidado
refere-se à exposição
ao sol, "benéfico
para a pele da

criança desde que
dosado. O banho de
sol deve ser dado nas

primeiras horas da
manhã ou ao final do
dia".
Outros cuidados

dizem respeito à hi

giene corporal da
criança: banhos diá
rios, tantas, vez es

quanto necessano,
que em crianças de
baixa' idade promo
vem a limpeza da
pele e evitam brotoe
jas. Os banhos
devem ser com água
morna ou fria.

"'ADOSCOM
• AUlaNTAÇÃO

Segund.o o médico
sanitarista, a alimen-

No ano

passado a

diarréia

causou

948mortes

Aluga:'se vasos com plantas ornamentaís
ou com arranjos, para coquetéis,
casamentos, noivados e todos
os etcétems festivos da vida

Flora Primavera
Onde o verde
é mais verde.

CUIDADOS ES·
PECIAIS
COM CRIANÇAS

Pela sua menor re-:

sistência física, a

criança deve ser alvo
de cuidados maiores
durante o verão.
Esses se referem à

ingestão de, alimen
tação leve, de fácil

digestão, não conta

minada, completa e
r

BRONZEAMENTO .

Recomenda o mê
dico sanitarista que
se evite a exposição
ao sol no período das
11 às' 15 horas. Ad
verte também que a

'

exposrçao ao sol,
antes de 11 horas e

após às 15 horas,
ainda que não seja
tão perigosa, não
deve exceder de uma

'

hora. Condena o uso

de bronzeadores
como auxiliares para.
obter-se o escureci,
mento da pele, por
serem produtos
químicos e que

podem levar a irrita

ções 'alérgicas de

pele mais ou menos

graves e imprevisí
veis, obrigando a

'procura de socorro

médico.

Um sorvete

aparentemente

inofensivo,

'pode lhe

causar .danos,

, t diflcil deixar de enfrentar um problema como este.
E é mais dificil ainda, suportar esta situação.
O tempo que se perde. O dinheiro que se gasta ntl tentativa de

(UFA!). receber aquele titulo ou aquela prestação.
O mais fácil mesmo é confiar a responsabllidade de suas

cobranças a quem pode fazer isto. a quem possue experiência,
tradição e pessoal especializado, sem lhe causar transtornos e gastos
âesnecessãrios;

E, o mais importante de tudo, sem queimai- o cliente.
. Deixe de se preocupar com as cobranças de sua empresa.
Consulte a Assessoria Brasileira de Cobrança.

r ·Nós
co6ramos

o

d:.!:c ASSESSORIA BRASILEIRA DE COBRANÇA SIC LToA.
_

•• �-!!.:..
CURITIBA: fi, Mal. Floriano Peixoto, 134· 3P andar .

Fone: 23-6559
FLORIANÓPOLIS: R. Felipe Schmidt, 58.4.0 andar· 5/407

Fone: 22·7879
, JOINVILLE: R. do Pr/ncipe, 330· 4P andar' Conj. 402

Fone: 22·2575
ITAJAI:' R, Hereílio Luz, 122· I!' snder- Fone: 44-3836
BLUMENAU: R. XV de Novembro, 600· 5!' andar· 5/507

Fone: 22·5505
JARAGUA DO SUL: Rua Exped. Antonio C Ferrei"" 22· I!' andar

5/21 . Fone: 72·0283

Convocamos os acionistas de MEYER S.A.
para, dentro do prazo máximo e improrrogável
de 30 dias, comparecerem à sede social, à Rua
Conselheiro Mafra, 4, nesta capital, afim de se

qualificarem, fornecen'do-nos nome e ende
reço completos, CPF, profissão, estado civil,
etc, para satisfazer a exigências da aplicação
do Art. 298 da nova rei das sociedades anôni
mas- Lei nO 6.404 de 15 de dezembro de 1976
Florianópolis, 12 de Dezembro de 197'7. Mário
Rocha Meyer - Di reto r.

.

Rodoviária: na

falta d'água,

a alternativa é

recorrer ao "rio"

Hercílio Luz.

"Quando falta água durante muitos dias,
e todas as cinco caixas da rodoviária ficam

secas, eu vou até o rio que corre aqui na
frente, encho alguns latões e jogo nos sani

tários"; conta o servente da rodoviária, en
carregado de conservar o local limpo. O
zeloso funcionário, todavia, está equiyo
cado, pois o que ele classifica como um rio,
não passa de uma vala de esgoto que se

estende pela avenida Hercílio Luz.
A explicação que o administrador da

parte interna do prédio tem para a falta de

água, que ocorre mais freqüentemente e

mais cedo num dos lados da construção, é
que "deve haver 'algum problema nos

canos que saem da caixa principal para as

menores, pois deste lado nunca tem água,
e daquele dificilmente falta. Já pedimos
para aCasan dar uma olhada, mas até agora
não veio, e o problema continua".
Na parte do precário prédio onde Falta

águamais freqüentemente funcionam três

lanchonetes, a farmácia e duas empresas
de ônibus. No outro lado funcionam qui
tandas, pequenas' vendas, um bar, e os res
tantes das agências. O gerente do Restau
rante e Lanchonete Trevo, que já instalou
ti-ês caixas de água e pretende, num rasgo
de desespero, construir um poço artesiano
dentro da própria lanchonete, contanto

,

que encontre alguém que o faça, afirma
que "a falta de água se agravou desde que
o administrador começou a controlar, atra
vés do registro, a passagem dela para este

lado".
Contudo, na Farmácia, informaram que

"não existe fechamento de registro, o que
ocorre é falta de águamesmo, o problema é
com -a Casan, e não um .controle aqui
dentro. Não é só aqui que falta água, mui
tos locais da cidade estão nesta situação".

I

•.I;':::Jlll "1'1� �-
10

••• fQnte":;�e água para a limpeza ...

I

MEYER S.A.
CGCMF - 83 872622

CONVOCAÇÃO
j:J.".-t:r;,'l""tt-

OI'EBT.\
J.:lOOL-i'(j - ,'ente.

_I,_; clS

- ,.,u

CAPACIDADE'
Até 61inhase30 ramais ( ti i #)

ENTREGA IMEDIATA

Serviços Gerais de Eletricidade eTelefonia Ltda.
Matriz: R, Durval Melquíades de Souza, 18· Fone 22·7111 . Florianópolis
Filial: R, XV de Novembro· ed. Catarinense,70./707

Fone 22·3611 - Blumenau
Filial: R, Francisco Lindner, 130 - Fone 22·1211 . Joaçaba

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL
DE SANTA CATARINA,

FESC
UNIVERSIDADE PARA O I)ESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA

CATARINA

A V I S O
"A FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA CATARINA-FESC-, promoverá

Processo Seletivo para o preenchimento de 177 (cento e setenta e sete) carqos
nos Centros Interescolares do II Grau de: Criei úma, Joínville e Lages e no Depar
tamento de Ensino de ILGrau de sua Diretoria Executiva, em Florianópolis.

,

As Inscrições para a Seleção dar-se-ao no período de 12/12/77 a 23/12/77 nos
seguintes locais:

'

- Para as vagas do Departamento de Ensino de II Grau da FESC: em Florianô
polis, na sede dó Instituto Técnico de Administração e Gerência":'__ ITAG '--, sito à
rua Visconde de Ouro Preto, 87 - Nesta,

- Para as vagas do.Centro I nterescolar de Criei úma: em Crícíúma na Sede da
Coordenadoria Regional de Educação de Criciúma, sita a Rua GetÚlio Vargas361 - 10 andar - Palácio do Estado,

'

- Para as _vágas do Centro Interescolar de Lages: em Lages, na sede da
Coordenadoria Regional de Educação 'de Lages, sita a Rua Rio Branco s/n? �

Bairro São Cristóvão, '

t

- Para as vagas do Centro lnterescolar de Joinville: em Joinville, na sede da
Coordenadoria Regional de Educação de Joinville, sita a Rua 9 de Março - ex', 895
-Ed, da Fazenda - 20 andar.
Para maiores informações, os Candidatos deverão dirigir-se aos endereços

acima citados, onde se encontra afixado o Edital de Seleção.

APARELHOS ULTRA MODERNOS
de som. suave e natural Procedência:
Stirça, Alemã e Dinamarquesa

Assistência em qualquer marca de

aparelho, mesmo que tenha

comprado em outro lugar.

de experiência
de WALOEMAR

NAZAAETI1

Consulte seu médico
Rua Felipe Schmidt. 27· 3.° andar· Cqnj. 312
Ed. Dias Velho • Fone: 22-68-41
88.000 - storteneccne - se

�AluQue O seu.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o crescimentodo dalJha- � -- - -�

sera apartirdeste·pIano

O Plario Diretor do Norte
da Ilha (ou Projeto Balneá
rio Costa Norte), além de

disciplinar a ocupação
dessa área terá a finalidade
também de incorporar 'de
finitivamente, em fei, prin
cípios de urbanismo que
possam propiciar condi

ções' à Prefeitura de pre
servar a paisagem da Ilha,
criar áreas de lazer e facili
dades para a implantação

Falta de

verbas atrasa

processamento
dedados

Esta .semana esteve na

Capital o diretor do Serviço
de Estatística da Educação
e' Cultura do MEC, Raul
Romero de Oliveira, o qual
visitou a Secretaria de Edu
cação e Cultura do Estado.
Durante o encontro, anun
ciou. que o MEC não vai
implantar um. centro de
processamento , de dados,
cujo objetivo seria centrali
zar as informações sobre os

órgãos educacionais exis
tentes no País, "para não
criar uma empresa de ser

viço público dent-o do pró
prio Ministério".
Isso significa, que as esta

tísticas sobre a educação,
continuarão a ser feitas ma

nualmente para depois
serem encaminhadas ao
IBGE �üe e «> órgão centra
lizador das. informações;

SANTA
CATARINA

Em SantaCatarina, o ser
viço de estatísticas escolar
foi' implantado em 1.975,
através de um convênio
existente entre o MEC e a

Secretaria da Educação.
Esse convênio objetiva de
sempenhar as tarefas do
IBGE a nível de educação e

devem. ser feitas anual
mente.
Um dos trabalhos desen

volvidos pelo serviço de es

tatísticas escolar, é. o pro
cessamento de matrículas,
feito no dia 30 de abril. Em
cada um das 14 regiões
educacionais do Estado
existem duas pessoas espe
cialmente treinadas para
esse trabalho, as quais são
encarregadas de receber e

analisar os dados inerentes

a.cada escola de abrangên
era.

Os técnic�s em "�tatística
recebem-todo o-material e
os encaminham à' cada es-

'

cola, para que as mesmas

preencham e devolvam à

Regional, que por sua 'vez "

os encaminha à Secretaria
da Educação onde são com

pilados e publicados como

dados oficiais e recolhidos
pelo IBGE.

'

Para o diretor da unidade
de informática da -SEC, o

grande problema continua
sendo o fato das estatísticas
terem que 'sei feitas á mão.
"Entretanto - explicou - po
demos afirmar que as esco

las normalmente mandam
os dados corretos".
-As dificuldades ocorre

ram em 75, quando da im

plantação do serviço. Mas a

partir daí, com o treina
mento de pessoal para
atender especificamente o

setor, já temos estatísticas
seguras sobre a situação da
educação, em Sallta C,ata
rina.
A SEC já elaborou um

programa junto ao Prodasc,
para que' a estatística pas
sasse a ser feita através da
cOlbputação eletrônica, mas
o mesmo não está sendo
executado por falta de
verha. Os dados processa-
dos �ajllia)mente implicam
em rn;,�'
(!ust«;f·,
condiç
mora de, m�io 'a a'gosto,
qu atro meses para um tra-·

halho qu e poderia ser feito
somente com () apertar de
um botão.

Uma verba de
800 mil cruzeiros foi
liberada pela Comissão
Nacional de Regiões
Metropolitanas e Política Urbana
para que o Instituto
de Pesquisas Urbanas
de Florianópolis - [PUF -;
dé início aos trabalhos
para a elaboração
do Plano Diretor

de
.

infra-estrutura mais

adequadamente.

O que ocorre no .litoral
norte da Ilha, segundo o

IPUF, "são os mesmos pro
blemas que se sucederam
em todo o litoral brasi
leiro", ou seja, a ocupação
desordenada do solo e que
além de acarretar proble
mas para a execução de

programas de infra-

estrutura transformaram
essas zonas balneárias em

áreas descaracterizadas e

de privilégio.

O Plano diretor coibirá
tambémabusos comuns do
"boom imobiliário" ou faci
lidades como a que ocor

reu com as dunas da praia
(lo Santinho, hoje cercadas
e escrituradas por particu
lares. Casos mais graves,

do Norte 'da Ilha.
Esse plano
disciplinará o uso

do solo nas regiões
balneárias de Canasvieiras;
[urerê, Santinho

.

e Ingleses,
criando com isso condições
para que a Prefeitura possa
coordenar o crescimento
dessas areas,

/'

partirde janeiro do ano que
vem, com um levantamento

cartográfico que abrangerá
toda a área do aglomerado
urbano de Florianópolis.

PROJETO INTEGRADO

� projeto da IPUF; tam
bém, a elaboração de um

Plano Diretor para o De
senvolvirnento Urbano de

o IPUF já tem

pré-projetos também para
a elaboração de
um plano diretor
integrado de desenvolvimento
pard a região do
aglomerado urbano
de Florianôpolis,
especificamente para
as cidades de Biguaçu,
Palhoça e São José.

Biguaçu, Palhoça e São

José, com um custo de pla
nejamento orçado em 3,5
milhões de cru-zeiros. Essa
idéia está incorporada ao

programa de investimentos

que a Prefeitura 'de Floria

nópolis mandou ao CNPU e

que [á resultou na libera

ção inicial de 800 mil cru
zeiros para o projeto dos
balneários da parte o norte
da Ilha.

Consultas, inclusive, já'
foram feitas aos .prefeltos
,jesses- três municípios,
que colocaram' ao IPUF
como fundamentais ao de
senvolvimento de suas ci
dades esses aspectos': Pa
lhoça: ligação desse muni
cípio, através da avenida

Rio Branco, com Santo
Amaro da Imperatriz; o que
deverá consumir' recursos

como o registrado recen

temente, quando um depu
tado do MDB ameaçou de
morte um fiscal da Prefei
tura que tentava embargar
sua obra irregular, poderão
ser evitados,

Efetivamente o Instituto
de Pesquisas Urbanas de

Florianópolis começará a

executar os trabalhos com

vistas ao plano diretor a

VERÃO
A briga daPrefeitura contra o vandalismo, os projetos para as pratas e o problema do aluguel de casas.

o povo não
colabora, díz
o assessor.

'Fontes da PreEelkúa.•.
formaram ontem que, ao

tentar melhorar as .....
de 'Florianópolis cOdl"�·
quenas obras onde ....
investidos

..

cerca de M.
mil cruzeiros, ela-es*''':'
contrando um lfaVe -.�
blema: a faltade'�
ção do povo, qu� vai ..
simples desleixo aO vwt
dál··'

•

ismo, "'_""�
-

.. Na' Secretaria· .: .�
treito, responsáv�l' li'"
fiscalização, teve-se·)..
formações de que 'P'-_
parte das plantas dai.
praias (inclusive u.·
palmeira de' quase 1,7om
de altura) furam' arranca
das. E a Assessoria de Im:
prensa comuníeeu que foi
identificado Ontem o

homem que arrancou e

Jogou'ao mar uma das li
xeiras recentemente colo
cadas na Praia da Lagoa. '

De acordo com a�ses
soría de Imprensa, o ato de
vandalismo se deu du
rante uma briga entre dois
vizinhos, e o responsável
foi intimado a tratar da re

colocação da lixeira ontem
e, se não o fizer na manhã
de hoje, a Prefeitura agirá
judicialmente para que
ele in'denize o prejuízo
'causado e •

No camping da Arma

ção, .segundo informações
do diretor da Comcap,
João Silveira, responsável
pela limpeza, das praias,
foram roubados dois dos

quatro latões destinados
ao recolhimento do lixo.'

POLíCIA

E MULTAS

Para combater o vanda

lismo, a Prefeitura está

lixo. As lixeiras colocadas
nas praias não estão sendo
ml:'-ito usadas pelos ba
nhistas. E, além-disso, está

. havendo desrespeito a de

terminação de que o lixo

seja colocado na frente das
casas com no máxiino uma

hora de antecedência ao

..:' :. horário marcado para a

passagem dos caminhões
da Comcap.
Isso, segundo João Sil

veira, permite que cães e

vândalos espalhem os de
tritos pelas ruas. As multas
para quem desrespeitar as
determinações da Com

cap e sujar as praias' va
riam entre Cr$ 816,00 e

Cr$ 4.000;00, depen
dendo do tipo de infração
e de ser o infrator primário
ou reincidente.
N a Secretaria pari As

suntos ?o Estreito, Ianete
Fontanella, que responde'
pela Divisão de Serviços
Públicos, informou que

conta com três fiscais para
montando um esquema de atuar nas praias e na ci

policiamento, em eolabo- dade, acrescentando que

ração com as policias mili- este número é suficiente.
tar e civil. Para isso, já Apesar disso, a Comcap
conta com um carro equi- 'deverá dar um bom re

pado com sistema de rádio forço. Aos sábados, do

UHF, sintonizado com a' mingos e fe;iados, seis fis
Secretaria de Segu�ança e cais p�rcorrerão de auto

'com as rádio-patrulhas. móvel as praias para punir
O carro circulará ,pela5",os i·nfratores.

praias e pedirá policia- Janete Fontanella disse
mento sempre que houver ,que não está havendo

alguma i�,i-egularidade. A maiores problemas para a

fi�calizaçào. Há infrações,

verão. A fiscalização, ex

plicou, se prende princi
palmente à verificação das

condições de higiene, da
existência de recepiente
adequados para o lixo e da

limpeza que deve .haver
em uma área de cem me

tros.em torno das barracas.

Quanto à chamada

"Operação Bota-fora",
destinada a recolher vo-

'

lumes maiores de [ixo, o

diretor da Comcap infor
mou que já está tendo iní

cio" mas ainda não foi en
cetada plenamente: para

isso, é preciso aguardar a

vinda de um caminhão de
maior porte, já adquirido
pela Prefeitura, com capa
cidade para transportar o

dobro de lixo que os usa

dos para o serviço normal.
Ain'da assim, foram 'fei

tos alguns serviços como,

por exemplo, para o Sesc e

Senac, com caminhões da

Corncap e operários em

prestados pelas entidades.
A "Operação Bota-fora" se
destina principalmente .a

supermercados e outras

casas de comércio, mas

pode ser utilizada por

qualquer pessoa. Tendo
necessidade de retirar um

volume maior de lixo,
deve-se entrar em �ontato
com a Comcap, pelo tele
fone 22-8247. Inicial

mente, o serviço será pres
tado sem a cobrança de

qualquer taxa. Mais tarde,
porém, deverá ser estabe
lecida �Ilna cota para os

usuários, equivalente ao

valor do combustível

gasto no trabalho.

o programa para a '

temporada não está pronto
As obras que estão plane

jadas para melhorar as

praias de Florianópolis
têm um, orçamento de
cerca de 210 mil cruzeiros

. e deverão ser concluídas
entre os dias 15 e 20 de
janeiro. O diretor do De

partamento de Obras da
Secretaria do mesmo se

tor, Mário Neyer, disse
que a conclusão não pode
rá acontecer mais por
que houve dificuldades
para a contratação de em

preiteiras. Ele explicou
que se trata de obras pe
quenas e em lugares
afastados do centro: Este
tipo de serviço não inte
ressa - ao menos aos pre-

,

ços desejados pela Prefei-'
tura - as empresas cadas
tradas. Foi preciso, então,
encontrar empreiteiras
menores dispostas a fazer
o trabalho. E isso consu

miu algum tempo.
Dois contratos já estão

em execução, disse. Um
deles refere-se a constru

ção de dez bancos de con

creto em Bom Abrigo e

mais dez em Santo Anto
nio de Lisboa. Os bancos
sairão por 22mil cruzeiros
e devem estar prontos em

um prazo de 15 dias, que
começou a correr no dia 8
deste mês. Outro contrato

que esta sendo executado
é o da recupenição de um

muro de arrimo e de uma

vala de drenagem na Praia
de Cacupé,. O preço da
obra é de Cr$ 39.500,00 e o

prazo, que corre desde o

dia8 também, é dt; 25 dias.
Os demais estão em fas'e

de licitação ou preparação
de contratos, 'sendo qu e

todas as obras devem estar

concluídas até o dia 20 de
janeiro. Em Sambaqui, no
camping, serão feitas ins
talações de água e energia
elétrica, Serão construí
dos dois sanitários, cinco
churrasqueiras e um muro

de arrimo. E será feito o

prolongamento de um

boeiro.
Na Lagoa da ,Conceição,

a ponte será pintada e re

cu perada. Em Jurer ê

serão construídas uma es

cada de alvenaria e pedra
e quatro churrasqueiras.
Mais duas churrasqueiras
serão construídas em Ar
mação. E, completando a'

lista de obras nas praias
para, este verão, deverão
estar prontas dentro de
uma ou duas semanas can
chas para futebol e vôlei
nas praias da Joaquina e

Armação.

� Airton 01 iveira, titular da.
Diretoria de Turismo. e

Comunicações da prefei
tura (Diretur) ainda não

aprontou o calendário tu
rístico para a temporada
que inicia oficialmente
dia 21 ... Já apresentou, 'no
entanto, uma relação de
promoções que pretende
realizar durante ó vera
neio. A relação foi apro
vada pelo prefeito, fal
tando agora que a Diretur
fi� as datas' para cada
promoção. Estão previstos'
campeonato.s de futebol
de praia, e surf, prova de
natação rio mar, regatas a

vela, corrida de baleeiras.
e apresentação de grupos
folclóricos no calçadão e

em outros pontos da ci
dade ainda não escolhi
dos.

'

Não há
casas para
alúgar?

, Á . par disso,' ínformavar
se nas u;.�biliárias que

praticamente- não há casas

para alugar nas praias. As
,empresas consultadas
contam apenas com uma

ou duas residências. AI:
gumas' não chegaram a ter
movimento .algum e con...

tínuam com oferta e pro

cur_a fáceis. Outr� aluga
.ram quase todas as casas

de que dispunham até o

final do mês passado (alu-
i

. guéis normalmente para

janeiro e fevereiro, os

meses preferidos).
Uma casa com três dor

mitórios, boa e mobiliada,
em praias nobres como
Canasvierias está cus

tando normalmente 20mil
cruzeiros ou mais de' alu

guel por mês. E, exceto
algum apartamento mais

barato em ,praias próxi
mas, como Coqueiros, é

isso o que as imobiliárias
têm Para oferecer. No mês

de novembro, porém,
'foram' alugadas residên
cias boas a.preços meno

res, em praias menos "no
bres". Caso, por exemplo,
de Jurerê, Sambaqu'í e

Daniela. Nestas praias,
pêde-se alugar casas por
10 ou 12 mil cruzeiros. Ou
melhor: podia-se, pois
agora é .mu ito difícil
encontrá-las.
O gerente da imobiliá

ria Nova Era, Rubem- Sér
.gio Ferraz, disse que a

maior parte das casas alu

gadas nas praias nobres

pertence. a pessoas de fora
d�

.
Florianópolis e são

alugadas também para fo
rasteiros. Gaúchos, prin
cipalmente. Para ele, tudo
é uma questão de status:

quem pode pagar preços
"astronômicos" como o de
uma casa de três quartos
em Canasvieiras, que está
a 30 mil cruzeiros ao mês,
pode construir. E quem
tem uma casa em praia de
luxo não aluga: isso seria

demonstrar que está pre
cisando de dinheiro. As

sim, a norma geral é de

que as casas sejam aluga
das por gente de fora e

para gente de fora. Além
do mais .- finalizou - as

praias sãomuito próximas.
Amaioria das pessoas não
sente necessidade de alu

gar ou construir casas ne

las, preferindo usar dia
riamente o automóvel.

.;a...;�s�ãq nas praias \e, .

,tiJ;idpâJmente," nos cam

pings para flagrar os vân
dalos.
Outro problema é o do

mas sã9 rotineiras.A Divi

são'd.e·Serviços Pllblicos é

quem fornece os alvarás

par,\ as barracas onde será

feito comércio durante o

da ordem de'2,5 milhões.

Biguaçu: ligação da cí
dade com o rnunlcfpio de
Antonio Carlos, obra que
exigirá também 2,5 milhões
de cruzeiros. - E Palhoça:
expansão da avenida Ivo

Silveira, juntamente com

um projeto de drenagem,
trabalho que tem uma pre
visão de orçamento de' 5
milhões de cruzeiros.

Inps amplía

atendimento

no Estreito

Sem ter ainda definido ,o
número de médicos que
irão prestar atendimento no
local, o Inps inaugura esta·
manhã; às 10 horas, na rua

Heitor Blum, Estreito, uma
nova agência-para prestação
de serviços médicos e aten
dimento

.

burocrático, Ini
ciada em novembro de 1975
e concluída em setembro
deste ano, a obra custou ao

Inps Cr$ 19.868.524,91, e

atenderá a todos os contri
buintes ---'- independente
mente. da' e lasstficaçâo
�édico-assitencial ,

"do que os serviços esta-

lilimi.ta.
dos-aos moradores

streito, Capoeiras e
-

eiros.
ididaem Jois setores,

t��V,a ..ê�ci� ainda- �ã?
....·data marcada para nu

�iar��estação dos serviçosinédiC:!Ui que está pendente
chl estudos que a própria au
tarquia realizapara"efetuar
a transferênc'ia de médicos
para àquele local e, a mon
tagem dos consultôríos",
segundo afirmou a assesso
ria de imprensa do Inps. A
informação diz "que em

breve o estudo -será con

cluído".
Para o Inps, a agência da I �

Heitor Blum "representará
um desdobramento da as

sistência médica que evi
tará o deslocamento demui
tas pessoas do continente à
agência central, Entretanto,
.se estes novos serviços irão
contribuir para a diminui
ção das filas, a assessoria
responde que "provavel-,
mente" acrescentando que
uma resposta definitiva só

poderá ser dada 'após a en

tráda em funcionamento da
. agência.

Para a ínauguraçâo foram
-

cOnvidadas as "prmcipais
ati toridades caíar in en-

ses"e,
fãiio uso da, palavra, na

:'

oportunidade o chefe do
Serviço.Geral de Patrimõ
nio, o Superintendente Es
tadual do Inps e o governa
dor, "ca&o ele compareça".

Esag entrega,

diplomas a 20

formandos
A 'realização' de uma missão

em Ação' de Graças na Catedral
Metropolítana.ie colação de
grau no .Plenário da Assem
bléia Legislativa, constituíram
as solenidades de formatura da
turma "Eurides Antunes Se-'
vero", da Escola Superior de
Administração e Gerência -'

ESAG, ocorrida ontem. Os
formandos tiveram como pa
trono o Sr. Celso'Ramos e como

'

paraninfo o Sr. João da Silva
Medeiros Neto.

OS FORMANDOS
Adelaide Cecconi .

Airton dos Santos
Ângela'Regina Ferrari
Antônio Nunes Albernaz
Cláudio Ávila da Silva (Orador)'
Edson·Ney Ferrari
Inês de Araújo Figueredo
Ivo Finkler
Jairo Loreti Carrascoza
João Carlos Silveira

Jos-f3 Carias Haeming
Jose Domingos Rodrigues
,Laura Angéhca Murara Dom,
busch
Maria do, Carmo Silv.eira Pereira
Olívio Ghizoni
Pedro Rodrigues Rita
Renato Garibotti
Valcira,Neto de Souza
Valmir Ambrósio Balista e

Cezar Torres Alberna?,
,
"
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, No Centro Comercial ARS as coisas são assim:
Você entra pela' Fel ipe Schmidt (em pleno

: . : calçadão) ou pela Conselheiro Mafra e

: encontra um ambiente mu ito agradável e
totatrnente livre do mau tempo e do .

atropelo das ruas, No ARS o pessoal
é muito simpático e tem a mania de

tratar bem. No ARS você encontra a

sua disposição: Lojas de bijouterias:
SIJOU'S e MANOELLA; artigos

esportivos: SEDUTORA SPORT;presentes e decorações: .

SPASSO 4; discos:BRUNETTI e DISCOLÂNDIA; moda
masculina: VIA TREVERE; moda jovem: CAIXOTÃO;

bóutiques: TWIGGY, GIPA, BOTIJÔ e NINITA;
confeccões: CASA DAS MEIAS, SILVIA MODAS e CASA

•
I

JUNKES; ótica: ÓTICA MONTREAL;
bonbonniere: CANDI; scotch bar:

'.

EXECUTIVES; lanchonete: SAC'S; cabeleireiro:
TCHAN; aqência financeira: FININVEST;

. caderneta de poupança: SU L BRASI LEI RO:
cartório: SALLES; AGÊNCIA DE ANÚNCIOS
'DO JORNAL O ESTADO e

ADMINIST'RADORA DE IMOVEIS NOVA

-17·
') ESTADO - 15 de dezembro de 1977

,
'

,Onde você encontra lI1aiorco_"orto,
.maiores atenções e lIIel�ores cOll'lpras.

..

,

ERA. Você vai gostar das novidades, das
atenções e do ar de festa permanente do A RS.

,'NATAL
EI\1OARS

o ponto central
das boas co pras

FEL!PE SCHMIDT, 21 até CONSELHEIROMAFRA, 509.

:ABERTO ATÉ MAIS TARDE PARA ATENDER MELHOR.
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Rua Gaspar Outra 9'0
Estreito - Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEicULSO USADOS
\Iodelo Ano Cor
Passat 1976 Branco
Passat 1975 Amarelo
Brasília 1976 Branca
Brasília 1976 Azul
Brasília 1975 Marrom
1300 L 1977 Vermelho
1300 L 1976 Vermelho
1300 L 1975 Azul
1300 N 1976 Branco
1300 N 1975 Verde
Kombi 1976 Bege
Kombi 1976 Branca
Kombi Luxo 1975 Vermo e Branca
Kombi 1974, Azul
Kombi '1973 Amarela

Possuímos também toda a linha VW 78, para pronta en

trega, financiamento próprio em até 24 meses com crédíto
na hora.

.1

MURllO AUTOMOVE1S
• RUA Coronel Pedro Demoro,

1966 - Fo",' 44-1�S
Corcel Luxo Bran-co ,. . . . . . . . . . . . . . 1978
Fiat ·

..árias cores. . . . .. , .. 1978
Chevette várias cores . . . . . . . . . . . . 1978
Co rcel LDO Branco ., .. , 1977
Passat LS Branco...... . .1977
Fiat Amarelo '

,
1977 W

Chevette GP Branco 1977 '

11Corcel Marrom . " : .. , 1975 .

Caravan Branca ' 1975 .

Belina Laranja.. . 1974
Dodge 1800 Azul. . . ., . . . . . . . . 1974 '

Charger RT Vermelho : . . . 1973
Galaxie L:rD Hidramátíco 1973

Compramos seu automóvel e pagamos o-melhor preço da j,'
Praça. ,,'

_,-'I

r,
.

MARTINS AUTOM9VEIS
Rua João Motta Espezim, '329

Fon� 33-0677
'

CHEVETTE,�L branco (c/garantia) ".1977
CHEVETTE SL azul \ 1976
-CHEVETTE GP prata 1976
VOLKS 1600 marrom 1976

I
j--------�------------�--�----��

GATÃO AUTOMOVEIS .

FRANCISCO TOLENTiN-Ó,-13� FONEi-

Brsailia Branca-'. ���2.�130., 78?

0���:�aÁzeu� Branco 1.300-L
.: ••• � •••• .:'.; ••• ;�,

Brasllia Branca ; ,76 t
Brasília Bege. . . . . . . . . . . .

,
.. � •...... 77

Crédito Imediato

MERCEDES-60�OKM197é
.

.
.

Pronta entrega - Com. de Automóveis GANDOLFI - Rua

Liberato B'ittencourt, 17 - Estreito-Florianópolis - Fone
44-2224 - Fi nanciamento 36 meses.

CAMINHÓES, CAMIONETA E
, �UTOMÓVEIS OK

Temos toda linha de fabricação: Mercedes, Toyota,
Ford, Chevrolet, Oodge, Fiat e Alfa c/menor preço
de São Paulo. DOO 011 Fones: 67-3757,- 66-8.385-,
66-0907.'

.

Uma Empresa Integrante do Sistema Sul Brasileiro
Santos Saraiva, 554 - Estreito

Fone 44.,0611
.

lleparta�ento de Carros Usados

Recebemos seu carr.o mesmo alienado e ainda
DEVOlVEMOS DINHEIRO

Possuimos qualquer tipo de finan.ciamento

�Florianópolis Veiculos S. A ..

no seu Re,vendedor de Florianópolis

CORCEL·GT - Alui . . . . . . . . . . . . 1973
CORCEL - Amarelo .... 1976
CORCEL - Verde. . .. 1976

.

CORCEL·GT - Branco .. 1975
MAVERICK - Branco. .. . 1976
MAVERICK . Azul - Ciar cond. e toca-títas . ..1976
OPALA - cciupê - luxo. . 1975
OPALA - 4 portas 1974
BRASíLIA - Amarela •............................ 1974
DODGE-POLARA - Prata 1976
F-75 - 4x4 e 4x2 .......•....... , OK

.

F-4000 , OK
F-7000 OK

�� 18JEJIlRA lMLA\_R l
COMERCIAL BEIRA MAR' VEICUlOS f REPRESEN.TAções L'T_DA

Av Rubens de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte),

Fones 22-5757. 22-9944 e 22:9344 .

,

BRAS/LIA OK . 1978
KOMBI 0'\ .

. ... 1978
VOLKS /.300 L BRANCO. .. . . . . .. . 1977
VOLKS 1.300 L AZUL ... 1976
VOLKS 1.300 AMARELO, SUPER JÓiA ,. 1974
BRAS/LIA AZUL.

.

.. \ . . ... 1974'
CORCEL CUPE BRANCO . 1973
VOLKS 1.300 E 1.500 AZUL ... 1973
VOLKS 1.300 VERDE 1967
MOTO GARELLI, PREÇO ESPECIAL.. .. /977

GRANDE OPORTUNIDADE
F-100 CAMPER TREILLER EQUIPADA .. ..1977

DEPARTAMENTO DE CARRpS USADOS-

76
74
74
75
76

76,

LOTES EM BIGUAÇU
A 40o'm da B R 101 c/ ág úa, luz e ruas abertas.Com a partlr ",'

.

de Cr$ 2.000,00 de entrada e Cr$ 70.0,00 por mês.,TRATAR

_F_0_N_E_22_-_42_2_.2_.--------�r__---__.. �
lJ
;1'1
"
t ,

j

I
I
),
I

APARTAMENTO - TRINDADE

Vende-se ou aluga-se apto novo, com 3 quartos. Próximo a
Universidade. Tratar pelo fone 22-1416.

Vende-se um terreno com área de 800 m2, sendo 20 m de
frente para a Av. Ivo Silveira, próximo a Fiat.

PREÇO Cr$ 450.000,00.
. .

TRATAR com REGIS IMOVEIS. LTDA., Rua Otton Gama
D'Eça: 139 - Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-6551 el

22-3537 - CRECI n? 58.
------------�----------------------------_,"� ��------------�------------------------�

,-- - �

MÀVERICK - VERDE .

MAVERICK - AZUL. . .

BE,LlNA - AZUL , .

BRASíLIA - BEGE;. . .

OPALA - BRANCO. ..

-.:- .

KOMBI-BRANCA .

ZEB RA DO DIA FUCK 1300 ANO 68 Cr$ 13.000,00

�------------� L___.

VENDO. - BARBADA

Lote em Canasvieiras em frente a TELESC. Valor Cr$
170.000,00. Fone 22-4018.

o ESTAQO - 15 de dezembro de 197

DR. ALCEU RAMOS LISBOA FILHO
CLíNICÀ MÉDICA

• Endereço: Felipe Schmidt, 60 - Fones: 22-:3:121 e 22-2197
-

• Florianópolis - Santa Catarina'

VENDE-SE TERRENO DANIELA

Vende-se um terreno no BALNEÁRIO DANIELA '360m2.
Aceita-se um carro de menor valor no negócio. Tratar pelo
fone 44-04 75.

Convênios IPESC - MEDSAN - CELESC - Consultas das 10
às 12 horas e-das 15 às 18 horas.
Consultório Liberato Bittencourt, 359 - sala 102 � Estreito.

REVENDEDOR AUTORIZADO
."

A� CHRYSlER
..... do BRASIL

.

TERRENO JARDIM LOS AN
GELES

Bom preço. Escriturado. Com 477,00
m2, Tratar fone: 22-0345.

DR •. CASUO ISHIMINE

CLíNICA GERAL

.
,MEVER VEíCULO'S

RUA FULVIO ADUCCI; 597· TEL: 44·1169

DODGE POlARA GLMARRON '17
DODGE POlARA Gl VERDE' \76
DODGE POlARA Gl VENEZA 76

DO�GE POlARA ST JADE 76
DODGE 1800 VÃRIAS CORES 75
CAMINHÕES DODGE 0-750 Dli;SEL
ZERO KM/PARA PRONTA ENTREGA.

PHIPASA

TERRENO STA MÔNICA - VENDO

Lado direito. Frente para o asfalto. Preço a combinar.
Fone: 2210345.

Horário: 10/1.2 hs. - 14/19 hs.
Rua Aracy Vaz Callado, 40 - Telefone:
44-2368 - Estreito - Florianópolis, SC.

/lIIBB
Automóveis s.a

Avenida Ivo Silveira. 1.401 - Estreito

Telefone 44·3937

CEP 88000 • Flprlanópolls - Santa Catarina

TERRENO ivo SILVEIRA

�

Concessionária DEPARTAMENTO,
DE CARROS USADOS

.1
TERRENO ITAGUAÇU - CR$ 290.000,0_0

CLíNICA ODONTOLÓGrCA
DO

I PROF. SAMUEL FONSECA

1) OPALA 4 PORTAS - Camurça Metálico 1974

1) CHEVETTE -Azúl 1976

1) CHEVETTE - Bege '.1976

1) CHEVÉTTE - Verde 1976

1) FORD,CpRCEL LUXO - Branco , 1974
•

.,:1) BJaASI.LIA - Branca ; ,., ......•....... '., 1977
,

1) BRASILlA - Branca 1974

1) 1300 - AMARELO 1976

1) 1300 VERDE ' 1970

1) 15.00 - Ocre Marajó : 1974

1) DODGE 1800 - Ocre Metálico
'

.. 1975

1)VARIANT-Vermelha 1972.
1) MOTO HONDA 125 CV - Azul 1977.
1) MOTO HONDA 125 CV - Marrom ,

/ 1974

Frente para a Rua Des. Pedro Silva, com 23 metros por 14
de fundos, a 10 metros da praia (Gabarito 4 Pavimentos).
TRATAR com REGIS IMQVEIS LTDA., Rua Otton Gama

D'Eça, 139 -'Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-6551 e'

22-3537 - CRECI N,o 58.

Rua JerónfrnoCoelho, 16 - 10 andar - fone'
22-4824. Residência tone 22-2225. Cre-.
denciado pelo IPESC.

o

_,'
_ ...

.... ..
�

ESPECIAL
1 - Moto Honda 90-1972 Cr$ 8.000
1 - Moto YA�AHA 50-1973 Cr$ 11.000

ALUGA-SE CASA NA LAGOA - CR$ 22.000,00
MENSAIS

Casa com 200m2, frente para a Lagoa da Conceição, contendo 4

quartos, 2 banheiros, sala, copa-cozinha, churrasqueira, telefone.
'dependência completa de empregada, totalmente mobiliada. Ter-
reno 3.000,00 m2. ....' .

OSS.: Período rriinlrno igual 30 dias, Cr$ 1.000,00 a diária.
TRATAR com REGIS IMOVEIS - HuaOtton Gama O'Eça, 139 - Edf.
Alpersted • Loja 04 Fones: 22-6551 e 22-3537 - CRECI nO 58.

I LÉO MAURO XAVIER

CARIONI COM.DE AUTOMÓVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, 53 - Fone 22-6591 E! 22�1042

Tradição e conceito no

Ramo de Automóveis

1 - FIAT 147L (divs, cores) I ••• 1978
1 - Vai ks Creme 1300 , , 197.5
t- Volks Azul (usado) , 1977
1 - Volks Branco 1300L OK , 1977
1 - Volks Branco 1300L OK 1977
1 - Brasília Bege OK 1977

VENDO "44" COMERCIAL CR$ 30.000,00

Ou troco P/ fone prefixo "22", já quitado. Tratar fone
44-2232.

Clínica e Cirurgia Urológica
C.R.M; SC. 179

.

! Consultório: Rua Tenente Silveira esq. c/ Rua Jerônimo
Coelho, .

Edifício Hércules 6° andar - Sala 601
ATENDE DIARIAMENTE
das 16 às 18,30 hs.
Residência: Rua Esteves J.únior n? 112

Apto 1.201 - 12° andar
TELEFONE - 22-7553

./

SANDRO COM. DE AUTOMÓVEIS
LTDA

. AV. STA CATARINA - 409
FONE 44-2342

1) - Corcel-luxo Branco 77.
2) - Corcel-STD Branco .- 76.
3í - Corcel-STD Branco . . . . . . . . .. . . . ! '.' .. 72.
4) - Caravan Amarela 75.
5) . Opala especial Amarelo : 73.
6) , Galaxie LTD Vermelho .' ; 72.

TELEFONE

Vende-se telefone prefixo "44" comercial. Tratar: à rua
Fulvio Vieira da Rosa n? 10 ou' pelo fone: 44-4055.

.,

ANDRADE AUTOMÓVEIS
Rua Anita G�ribaldi, 68

Fone 22·8671
alaxi L Amarelo eto Vini .

Fiat Azul Equipado com 2.000 KM 77.
Brasília Branca : 75.
Brasília Bege ,. 74.
Volks 75 e 7'1 '.'

.

Volks Azul Oriente 1300-L 76.
Volks Marrom Savana 1300-L

·

.. 75.
OPALA AZUL , .. , 74.
Moto l:Ionda OK. troca-se º:.;:o;:..r.:;;c.:;:.a:.:.rr�o;... _

VENDE·SE

Máquinas de Escrever USADA Heminqton e

Olivetti modelo Lexikon 80.
Rua Saldanha Marinho nO 2 � Fone 22-3359.

PRESENTE DE NATA�
Vendo OPALA 4 cil. máquina nova, pneus novos, em pla
cado 78, por Cr$ 11.0QO,00. Procu rar Rua MARECHAL
GUILHERME N° 15 - Centro.

Vende-se uma belíssima cama de casal, em

metal dourado, com detalhes em relevo, estilo
ART NOUVEAU. Tratar pelo fone 22-9610.

A.J.IBAGY • ADVOGADO
OAB 1076 • Creci �99

"TRAíLEW'/CARAVANA
,

VENDE-SE, em perfeito. estado de conserva
ção, capacidade para 4 pessoas .. Facilita-se
pagamento.
Ver e tratar. à Rua Waldemar Ouriques, 628 -

Telefone 44-0938.

CAMA FRANCESA

FILHOTES DE FILA
BRASILEIRA COM PEDIGREE

'Ótima linhagem. Tratar: diariamente a partir das 17:00 '

horas - Km-10 - Estrada de FlorianópoliS - Canasvieiras -

(Rancho da Garça Branca).

Rua Santos Saraiva nO 1066

aluguéis - Cobranças
Locações - Direito de Propriedade

Informações dos imóveis para aluqar
pelos telefones - 44-1496 e 44-0341

r "0

COMPRA-,SE

/

Volkswagen TL ou carros alienados. Tratar
fone 44.0953 ou 22.4516.

VENDE-SE O

NHAC;S GLU

Os interessados, deverão tratar no mesmo

local, sita à Avenida Beira Mar Norte no

Horário Noturno.

AUXILIAR ESCRITÓRIO

Temos vagas p/moça c/idade superior a 22 anos,
com experiência de serviços gerais de escritório.
Apresentar-se no depósito da Sadia - BR 101 KM 204
- Trevo de Barreires.

LIMPEZA DE FQSSA
.
E DESENTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max' Schramrn -' antigo Postá 5 - 'Estreitõ':
Florianópolis -:- fones: 444140 e 44-1996.

ARRUMADEIRA

QUe durma no emprego, paga-se bem, possibilidade ida

para Rio de Jeneiro, Rua Capitão Bruno Lima, 101 - Trin
dade. Tel. 33.0639 - D Maria Alice.

\.
.

LIMPEZA DE FOSSA
Limpa fossa e desentupimento coni 'má

quina,
Cia de Limpeza Palhoça. Telefone: 42345 ..

-CERrIFICADO EXTRAVIADO
,

Foi extraviado o certificado de propriedade do veí
culo marca Ford Corcel, ano 1970, com marrom,
Chassis OB2701 06622, pertencente a Amauri Peças
e Veículos Ltda.

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Foi extraviado a carteira de motorista pertencente ao Sr:
Mario Correa da Silva.

.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
O Sr. Renê Reinaldo Jarzynski declara que extraviou o

Certificado de 'Propriedade de s/automóvel marca Volks
wagen Sedan .1500, cor azul, ano/1972, chassis BS-
224521, de placas ZA-1474.

Araranquá-SC, 13 de dezembro de 1977

PERDEU-SE CARTEIRA DE IDENTII;)A.DE

N° 640.398 - SSI/.SC, EM NOME DE. MARIA 'ERCILlA DA
SILVA HÉRAUD. TELEFONAR PARA 22-9000 RAMAU315

DOCUMENTOS PERDIDOS
LUIZ SULZBACKER, residente em São João, Itapiranga,

r declara para obtenção de 2as. vias que perdeu 9s seguin
tes documentos CARTEIRA DE MOTORISTA, TITULO DE
ELEITOR, CARTEIRA DE IDENTIDADE, CERTIFICADO DE
ALISTAMENTO MILITAR 3a. CATEGORIA.

.

, DOCUMENTOS PERDIDOS
RUBEN OIGEN BENCKE, declara para obtenção de 2" via
que perdeu os doo-umentos ref. ao veículo Volkswagen
Sedan 1300 1, azul itaipu, ano .1977, motor BJ 279639,
Chassis BJ-570156, PL GF 0516. Guaraciaba, 09 de de-
zembro de 1977. ." .'

\ .

DOCUMENTOS PERDIDOS
, \ .

PEDRO CANISIO LlNK, residente em Guaraciaba declara
para obtenção de 2" via que perdeu os documentos do
veículo volkswagen 1.300, cor verde ilhéu, ano 77, certifi
cado nO 0166508, pl.GF 0508.

. . .. . --

.�, ...

-._. ____ o --

I
DOCUMENTOS ROUBADOS

Foram roubados todos os documentos do veículo Ford
Corcel, placa B8-1753, ano 1975, bem como todos os do-
cumentos pessoais do Sr. Adelino Moretti residente à Av.
Central, 748. Gratifica-se quem devolver os Imesmos.

'�

J

PSICO.CLíNICA
Assistência Psiquiâtrica Ambu.la-

I

·torial
/Dr. Alddi� José Antonelli -

.

Dr. Antonio Carlos Burg
Dr. Diogo Nei Ribeiro
Dr. Juarez Fernandes de Braga
Dra. Maria Luiza Barzan
Dr. Paulo José Martins Collaço ,

Dr. Paulo Teske
Dr. Wilso'n Leilão Leite

CredenCiamentos IPESC, MEDSAN, FUNDAÇÃO CELESC,
COOPERATIVA DOS RODOVIÁRIOS, SASSE, IPASE.
End.: Av. Rio Branco, 174 - Fones 22-3733 e 22-7204.

RECADO

Mineiro. Moreno, cílios curvados, farto bigode, olhar
terno. Amor de minha vida, luz do meu coração. Por favor:
não parta deixando saudades demais.

-.

,
s

:

\ '
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IMÓVEIS PARA ALUGAR

L-88 - Loja no Centro, com 92,OOm2 - Cr$ 7.000,00'
.

L-98 - LOJa em ponto nobre de Coqueiros, com 134,OOm2.
Cr$ 5.500,00 mensais.

'

L-103 - Apt�. em Barreiros, com 1 ?O,OOm2, possuindo três
�uartos, hVI�g, copa-cozinha, BWC, dep. de empregada,
area de serviço, garagem, primeira locação - Cr$ 3.000,00
L-� 08 -Casa ern Coqueiros, com398,OOm2, possuindo uma
suite, 4'quartos, hall, living, sala de jantar, copa-cozinha,
terraço, BWC, garagens, 2 quartos de empreg, área de
serviço, área de lazer, garagem para' barco. Terreno com
720,OOm2. Cr$ 7.000,00 mensais.

L-1.10 - A�to. no Ed. Gabriela, com 3 quartos, living em "L",
dois ambientes, BWC, cozinha" área de serviço, dep. de
empregada, Carpet, aquecimento. Cr$ 5.500,00 mensais.
L-11l -' Apto. EG. Itama�aca - Coqueiros, com 3 quartos,
livinq, COZinha, BWC, area de serviço e garagem. Cr$
3.800,00' .'

.

Casa em Canasvieiras, para temporada, mês de teverelro,
para oito pessoas, Cr$ 12.000,00 ,

Casa em Canasvieiras, para temporada, comportando
15/20 pessoas. Cr$ 20.000,00, mês de fevereiro.•

IMÓVEIS À VENDA
C-315 - Casa de madeira localizada na Rua Major Costa,
contendo sala, 3 quartos, cozinha, BWC, àrea de serviço.
Terreno com 210,00m2. Cr$ 300.00000

.
VENDE-SE CASA EM COQUEIROS

VENDE-SE CASA COM 3 QUARTOS SALA COZINHA DE
�ENDÊNCIA COMPLETA PARA EMPREGADA, GARAGEM,
AREA DE SERViÇO. Cr$ 500.000,00.

VENDE�E ,

CIDADE UNIVERSITÁRIA: apto. de quarto e sala carpe
tado, banheiro com box de acrílico, cozinha c/azulejos
decorados. Desocupado. Cr$ 60.000,00 de entrada e saldo
financiado pela CEF.

.

JARDIM ATLANTICO: apto. com 2 quartos, sala, área de
1 serviço, cozinha, BWC social. Desocupado. Cr$ 20.000,00
de poupança e saldo financiado pelo BNH.
CENTRO: sobrado em área de 691 m2 localizado na rua
Tte. Silveira, frente para o Largo Fagundes, próprio para a

'

instalação de clínica médica ou odontológica, ,

ED. GABRIELA: apto. com2 quartos, living, bwc social,
,área serv., qep. emp., carpetado. Cr$ 60.000,00 de pou

, pança mais financiamento pela CEF.

",. •

I

ALUGA
LOJAS T�RREAS DE ALFA CENTAURI e ED.DNA.
ISABEL - Cr$ 4.500,00.
ED. MOZART APTOS de 2 e 3 quartos demais dependên
cias Cr$ 4.000,00
KITINETE acarpetada 50m2 - Cr$ 2.800,00.
APTO 150m2 CENTRO 10 andar c/ 3 quartos (sem con-

domínio) . ,

SALAS ED. ALFA CENTAURI carpet telefone
APTO NA BEIRA MAR frente p/ o mar 3 quartos demais
dep..

.

,

CASAS DE PRAIA ÓTIMAS em Canasvieiras e Armação
50m do mar.

.

VENDE
CASA NA PRAIA DANIELA ótima c/140m2, 3 Quartos e

demais dep. toda mobiliada ótimo preço Cr$ 230.000,00.
TERRENO NA' DANIELA próximo do mar Cr$
100.000;00..
CACUPÉ TERRENO c/ 18.000m2 FRENTE p/Mar ótimo
preço.

ESl'À VENDENDO SUA CASA
ESTÁ COMPRANDO SUA CASA

consulte .•nos temos diversas opções para você

,

CAPOEIRAS - Ótima residência em fase de acabamento,
'com living, suite, sendo S dormitórios, sala de jantar, GO

zinha, área de serviço, dependência de empregada e gara
gem, numa área de 125M2 por apenas Cr$ 650.000,00

f,
"

BALNEARIO PONTA DE BAIXO - Otimo Lote com 18x19M
sendo 342M2 por apenas Cr$ 120.000,00

PALHOÇA - Lotes perto de grupo, padaria e a 5 mi nutos de
. farmácia a partir de apenas Cr$ 20.000,00

BALNEÁRIO PONTA DE BAIXO - Ótima residência em

150M2 - fase de acabamento por apenas Cr$ 630.000,00

I,

IMOBILIARIA SOL E MAR
Preca'Hercutc Luz. 202· Fone 44·3744

�Creci 59.f,}- Sao Jose se

1) LOTES A PARTIR DE CR$ 12.000.00 EM SÃO JOSÉ E PALHOÇA.
2) TERRENO NA ARMAÇÃO POR CR$ 40.000.00

'

3) TERRENO EM SÃO JOSÉ COM 1.588 M2 POR CR$,180.000,00
4) CASA DE ALVENARIA NO INTERIOR.DE SAO JOSE POR CR$
120.000.00

_

'

. •
c

5). LOTES C/AGUA, LUZ, MEIO-FIO E ONIBUS NA PORTA C/ PE
QUENA ENTRADA E PRESTAÇOES A PARTIR DE CR$ 500,00
MENSAIS,

I

I
.,

---- d !

I
b' ---

.••n•••1
't,'OTEAMENTO PRAIA DE MARISCAL

,

P9RTO BELO
.

lotes Financiados em até 40 meses Plantão na Praia aos

Sábados e Domi ngos -I nformações diariamente pelo fone
44-2544.

'

� adbel
'

IMOBILlÂRIA AOBEL LTOA.
RUA: LlBERATO BITTENCOURT, 221
roN�:�3N2e4�4$4�CR�I�1
ESTRE,ITO - FLORIANOPOLlS

.

.ALUGA-SE

CASAS:
1 - Excelente casa de alvenaria e/telefone na rua Monse-
nhor Topp, 51 '.Centro. .'

,

2 -Ótirna casaIocaltzada na Rua Irmã Bonavita, 365 - Bairro
São João.
3 - Finíssima casa cornteletone na rua Aracy Vaz Callado,

� 1248 - Estreito.

,I 4 - Excelente casa na rua Major Costa, 127. - Centro. c/
� telefone.

i 5 - Ótima casa na rua Gaspar Neves, 103 - São José.
6 - Excelente casa para comércio na rua Dom Jaime Câ
mara '46 - Centro.
7 - Ótima casa na rua Feliciano Nunes Pires, 16 - Centro.
8 - Finíssima casa na Av. Hercilio Luz, 174 - Centro.

.

91 Ótima casa na Rua Othon Malina - Trav. 03 - Barreiros/
SãO' José.

'

APARTAMENTOS:
1 - Finíssimo apt? no Edifício Belvedere - Av. Beira Mar
Norte -, Centro. ,

.

2 - ótimo apt? no Edifrcio Seda - Rua CeI. Pedro Demoro-
Estreito.

.

I
3 . Excelente apt? para comércio no Editicio Joana de.
Gusmão - Centro.
4 - Ótimo apt> na Rua José Cãndido da Silva, 597 - Balneá
rio.
5 - Excelente apt= na Rua Fulvio Aducci, 413,- Estreito.
6 - Ótimo Apt? no Conj. Residencial Lauro Linhares - Trin
dade.
SALAS:
1- Finíssimas salas térreas e 1 ° Piso na rua Bernardino Vaz
Estreito.
2 - E.xcelenté saia com estacionamento na Rua Fulvio
Aducci,413.

.

3 - Finíssima sala na rua dos llhéus no Edifício Aplub -

Centro. ,

4 . Excelente sala na rua Gaspar Dutra ao lado do n? 09 -

Estreito.
.

5 - Ótima sala para comércio na Av. Tereza Cristina, 232 -

Estreito.

'�'-------'-------------�-'----"--------' ..�
,

...--.I APARTAMENTOS' j
.._',.,.,.

\

r

- Coqueiros - Amplos apartamentos com 2 quartos:
sala grande, sacada, garagem, etc., no EDIFíCIO GIRAS·
SOL, defronte ii Praia do Meio. Fi nanciamento garantido.

:-,- Centro - Com 160m2, 3 quartos, sala grande, sacada,
garagem, etc. Ainda não foi ocupado. Vista panorâmica �
inclusive da Beira Mar Norte. Cr$ 850.000,00. Financia-
mento garantido. j

I J

">.Centro - Kitinete com 53,39m2 toda carpetada. De
esquina com vista panorâmica para o Mar.

- Centro- Av. Rio Branco-Apto. com 3quartos, demais
dependências e garagem.
- Coqueiros - Apto. com 2 quartos, demais dependên-
das e garagem. Aceita-se imóvel como entrada. I

Coqueiros - Apto. com 4 dormitórios, 4 BWC', carpet,
garagem, etc. Possui 214m2 e já tem uma boa parte finan
ciada. '

-t--' Sala Térrea .em Coqueiros - Bem ampla, podendo ser

feita sobre-loja. Acerta-se a poupança e transfere-se presta
ções da CEF.

,

.... , �r ,)1. _
f '{Jl '.

� ''-'5'-

--: Rua Felipe Schmidt ,;- Apartamento com 1 .q.�artà ,e
garagem. Cr$ 416.604,11. Entrada a combinar. j
- Apartamento novo à Rua Felipe Schmidt- com 2 quar-. Itos (com disposição para fazer 3 quartos, todo acarpetado)

I.- Cr$ 445.000,00, Entrada a combinar,

- Prox. Colégio Catarínense - :Apartamento c/3 quartos,
sala, BWC social, cozinha, dependência de empregada e

área de serviço. (Possui carpet e.arrnários embutidos em
todos os quartos). Cr$ 600.000,00, Entrada a combinar.

- Casa - Estreito - com 3 quartos, sala, copa, cozinha,
BWC, despensa, área de serviçovquarto de empregada,
garagem para 2 veículos.
-r-r Terreno em Coqueiros - Praia do Meio' com 286m2.,
com vizinhança selecionada. Cr$ 350.000,00 à combinar. I

-Terreno naAgronômica- Em região:nobre, com 424m2, '

por Cr$ 200.000,00 à vista ou a combinar. ·1
, .

FAÇA UMA VISITA A PREDIBENS OU SOLICITE A 1';1VISITA DE UM CORRETOR.' I .

. t!
i..

il PREDIBEN�
"

!! Incarparadora. construtora e imObiliária
Av. Aio Branco, 104 - CRECI 131

......_"n'_ Fones - 22-6099 e 22-6768
'

,

EdHjclo Visconde de Ouro Preto· Sela 19
Praça Pe..lra Oliveira· Fone 22-6293

Crecl 121·. XI Re91 ...

CENTRO

Casa antiga' situada em terreno de 21,90m de frente por
29,65m de fundos. Rua central Cr$ 2.500.000,00.
Loja situada em edifício de luxo, central, com área de
150,001112. Entrega em 30 dias. Preço: Cr$ 18.000,08 o m2.

CANASVIEIRAS
.

."
'-Ótimo terreno, bem situado, medindo 1a,08m. de frente
por 30,00m. de fundos. Perto do armazém "3 Meninas".

Preço Cr$ 1'50.0.00,00.
Terreno planó, de esquina, ótima rua (que começa em.

frente ao' Restal:Jrante Charrete) por apenas Cr$
160.000,00.
Linda casa de atvenaria. situada em amplo terreno con

tendo: 3 quartos, sala, cozinha..e banheiro, área de ser

viço. A cinquenta metros da praia.
PREÇO: Cr$ 1.050.000,00.

CAEIRA DA BARRA DO SUL
CHÁCARA ALTO PADRÁO .

Linda chácara com inúmeras árvores frutíferas', fundos
para o mar, medindo 4,O,00m de frente por 1.500,00m, de
fundos. Cr$ 650.000,00.

"

BALNEARIO DANIELA
ÓTIMA casa nova; mista, com 140,OOm2, tendo 3 amplos
dormitórios, living, cozinha, banheiro, varandão na parte
da fre'nte e abrigo para carro, Todos os móveis, Cr$
260.000,00 sendo parte do pagamento facilitada.

(UM) QUARTO NO
CENTRO

Boa localização. Apto novo. Cr$ 60.000,00
de poupança, restante financiado. Aceita
carro ou moto. Tratar fone: 22-0345.

r
\

!

IMOBILIÁRIA MALAGOLLI.
VENDE:

TERRENOS \'
1 em São José - 600.000 m2 - Cr$ 1.700.000,00
1 no Ribeirão da Ilha c/30.000m2 - Cr$ 280.000,00 fundos

para o mar.

5 lotes em São Miguel a partir de Cr$ 45.000,00
1 em Biquaçu frente p/o asfalto 40.000,m-2 - Cr$
1.700.000,00,
2 em Coqueiros 499m2 e 495m2 - ótima localização.
t-lots 2,40m2 - Cr$ 90.000,00 a combinar - Pr. das Palmeiras
- ltaquaçu. "

CAS'AS
1 Rua da Oram - Barreiros Cr$ 465.000,00.
1 na Trindade de luxo,
3 em Coqueiros com ótima localização.
3 no Estreito,
2 no Jardim ttaquaçu- (Coqueiros)
1 casa mista - Rua da Pepsi-Cola - Campinas - c-s
205,000,00
5 casas ótimas - Ponta de Baixo - São José.
3 casas de ai to gabarito - Canasvieiras - (com telefone)
APTOS·

"
.

3 em Coq uei ros
4 no Centro'
2 na Trindade

� Preciso de Casas e Aptos para alugar
Tratar à Rua Desembargador Pedro Silva n? 134 ,

Coqueiros-Florianópolis-SC - FONE: 44-1281.

j
,.

I
,

Uma área c/60.000,00m2, em Barreiros - São

José, frente para BR 101, com 90m, acesso de

comunicação, local excelente para indústria
ou loteamento, distância do trevo dois quilô
metros e do centro de 'Florianópolis 8 quilôme
tros mais ou menos). Tratar. pelo telefone
44.3004 ou 441165, horário comercial de se

gunda a sábado ..

VENDE�SE TERRENO

TERRENO PRAIA
BALNEÁRIO DANIELA

VENDO OU TROCO POR.CARRO
OU MOTO. TERRENO BEM LO
CALlZADO' NO BALNEÁRIO DA
NIELA, COM 360 m2. PRONTO

. ,
PARA CONSTRUIR. '. I,

TRATAR: FONE 22-5495

ALUGA·SE

..

- APARTAMENTOS NOVOS EM COQUEIROS DI;
FRONTE A PRAIA DO MEIO - Com 2 quartos e de-
mais 'dependências. .

.

- SALA P/ESCRITORIO - ED. Atlas 7° andar (com
BWC, toda acarpetada) Cr$ �.Q.QO,OO.

�-,KITINIZ:TE - ED. Governador-Feüpe Schmidt Cr$
2.50à,oO ... Jn�

PREDIBENS -CRECI131 -AV. Rio Branco, 104 Fone'
22-2804.

APARTAMENTO DE 1 QUARTO COM
GAÀ�GEM

Essa oportunidade você não poderá per
der. Pelo menor preço por m2. Em Coqueiros.
Prestações à partir de Cr$ 1.800,00. Com
quarto, sala, cozinha; BWC, área de serviço e

garagem. Próprios para casal, investimento,
etc. Próximo a Faculdade de Educação Física,
Centro Comercial e praias de Coqueiros. .

Solicite a visita do corretor. Últimas uni-
.

dades.
PREDIBENS - CRECI131 Av·. Rio Branco, 104
Fones: 22-6099 ou 22-2804

KITNETE CENTRO

Na Av. Hercílio Luz, Ed. ANDRÉA, temos
para venda excelente kitcheneté com 1
quarto, sala, cozinha, área de serviço,
BWC social. Transfere financiamento.
TRATAR C/ PREDISUL - Fone 22-4285.

, .

VENDE-SE OU ALUGA-SE APARELHAGEM'
COMPLETA DE LABORATÓRIO DE LíNGUAS
E SISTEMA AUDIOVISUAL - POSSIBILIDADE
DE UTILIZAÇÃO, DAS INSTALAÇÕES ATUAIS
OU TRANSFERENCIA' PARA OUTRO LOCAL.
- NEGÓCio URGENTE - ESTUDA-SE PRO
POSTA. Tratar pelo fone 33-1123, após 18.30 :

Motivo: Transferência de Residência.

MESTRE DE OBRA
,

Firma de Construção de grande porte neces

sita Mj::STRE DE OBRA, com experiência em

estrutura de concreto armado, trabalho local,
paqa-se bom salário. Tratar Rua Felipe
Schmidt, 21 - 80 andar sala 804.

TABA S/A EMPREENDIMENTOS

PRECISA·SE
30 PEDREIROS A CR$ 10,00 P/HORA
30 SERVENTES A CR$ 6,00 P/HORA
FORNECEMOS CANTINA I; ALOJAMENTO NO
LOCAL DA OBRA.
TRATAR NA RUA UMBERTO CAMPOS' S/Nl' , ,

PROXIMO A ESCOLA DE C�DETES, DA POLí-
CIA MILITAR DE FLORIANOPOLlS - BAIRRO
TRINDADE.

Classificados - 19

ENGENHEIRO OPERACIO.
NAL

ou "ENGENHEIRO MECÂ.
NICO"

Para a sua filial de CHAPECÓ a firma
LlNCK SIA, está admitindo par� chefiar
o Departamento de Assistência Téc
nica, "ENGENHEIRO OPERACIONAL"
ou "ENGENHEIRO MECÂNICO".

'

Interessados, queiram tratar à Rua
Fernando Machado, 970,-Caixa Postal
0-13 em Chapecó, com foto e "curricu
lum vitae" ou pelo fone (OOD 0497)
22-1055.

FUNCIONÁRIOS

Tornaz Ind. Com. de Refrigeração Ltda
está admitindo Auxiliar de Mecânico

.

Torneiro. Tratar à rua São João Batista,
60 - no horário comercial.

'

PÓ'DE PEDRA
I

E PEDRISCO PARA
JARDINS E PÃTIOS

PEDRITA
FONE· 33�1302 FLORIANÓPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES. S. A

,

'...J _\ _'

,

I

ABASTEÇA. SEU
,.--,1

.CARRO NO

POSTO

AVENIDA
Rua Delminda Silveira,' 191

Agronomica
I .

�----

Incêndio é uni caso tão sério,
que não podemos cuidar de outro negócio!

Extintores de Incêndio

"APAG"

-,.

Vendas - Recargas Reformas
PROTESUL - Equipamentos de Segurança e Incêndio
Rua Gen. Gaspar Dutra, 319 - Fones 44-4368 e 44-0990

Florianópolis - Santa Catarina
.

V�cê ganha·!
.

Ci) D• h'
•

ln . elro:
Comprando tudo com 25% de desconto.

� Tempo:
'

� Telefonando para 22-5050'

COMPAF.
Rua Jerônimo Coelho, 325 - Edit. Julieta
arquivos, cofres e estantes de aço
- fichários de acrílico e aço - escrivaninhas

.

- cadeiras - poltronas - pastas Suspensas e etc, "

i
i

,
'

OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS.

;.C, CpnH(1 C ,irlo'[ ;,1

,-
__>A;Y�'!)d, Rdnl()� j,) SilVI1, 1.:{Jllp_H11(J, J08, fOIH' " .,1
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LAJE PRÉ-MOLDADA 1L'PUIA

�
pARA FORRO E PISO

.

Consultem-nos
Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482) 22·6500
imediata Oualquer quantidadeeAtendernos todo o ._

estado com .ssistência técnica
" 22-6290

TRIBUNAL DE JUSTJCAf;DITAL DE PRAÇA
PRAZO DE 10 DIAS· f;XTRATO

12IRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA.SEGU�DA CÂMARA CIVIL em 09.12.77.

APELAÇÕES CíVEIS
N.O 12.748 - VIDEIRA - .Aptes, Fiorindo Antoriíó

Pagno e outros. Apdo. ítalo Facchin. ReI. Des. Hélio
Mosimann - "Neqaram provimento. Unânime".

N. 012.760 - CHAPECÓ - Autos remetidos; Juízo de
Direito da 1.a Vara da Comarca. Autora Casas Chapecó
SA Comércio e Indústria e Ré Prefeitura Municipal de
ltajal, ReI. Des. Geraldo Salles - "Reexaminando a sen

tença .de primeiro grau, confirmaram-na pelos seus

próprios fundamentos. Unânime".
N.O 12.222 - JOINVILLE - Apte. Lundgren Irmãos

Tecidos SA Apdo. EDINPAR - Editora Informativa dos'
Telefones do Paraná S.A. Rei Des. Nelson Konrad -

"Negaram provimento. Unânime".
N.o 13.003 - BIGUAÇU - Apde. Antônio João Jun

kes. Apda.. Máquinas Walter Siegel Ltda. ReI. Des. Nel
son Konrad - "Negaram provimento. Unânime".

N.o 12.944 - SAO FRANCISCO. DO SUL ,- Apte. Gel
son Espi ndola. Apdo. Mi Iton Macedo. Rei. Des. Osny
Caetano - "Neqararn provimento. Unânime" .

N.O 12.952 - CAPITAL - Apte. Delmo Deolando Ba
tista. Apdo. Orli Gonçalves. ReI': Des. Osny Caetano -

"Negaram provimento. Unânime".
N° 12.972 - LAGUNA - Apte. Adalberto. Manoel

Cândido. Apdo, Levi Souto. ReI. Des. Osny Caetano -

I "Negaram provimento. Unânime.".
.

N.o 12.909 - URUSSANGA- Apte. Centrais Elétricas
de Santa Catarina S.A. Apdos. Modesto Frasseto e sua

mulher. ReI. Des. Hélio Mosirnann - "Anularam o pro
cesso a partir de tls. 40, inclusive. Unânime".

AGRAVOS DE INSTRUMENTO
N.O 1.070 - SÁÕ JOAQUIM - Agrte. Gaúcha Madei

reira SA Agrda. a Fazenda Pública Estadual. ReI. Des.
Geraldo Sall\3s - "Neqaram provimento. Unânime".

N.o 1.061 - XANXERE -,Agrte. Instituto Nacional de
Colonização e Reforma Agrária. Agrdos. Pedro Ribeiro
dos Santos e Leonor de Abreu dos Santos. ReI. Des.
Nelson Konrad - "Não conheceram do recurso e de
terminaram a remessa dos autos ao Egrégio Tribunal
Federal de Hecursoa.Tlnànime".

N.o 1.076 - MAFRA - Agrte. Santo Fedrigo. Aqrda,
SODIMA - Sociedade Distribuidora de Madeiras SA
ReI. Des. Nelson Konrad - "Negaram provimento. Unâ-
nime".

.

,
_.

N° 1.074 - ANITA GARIBALDI - Agrtes. Lauro Ba
tista do Nascimento e outros. Agrdo. Francisco Pereira
de Jesus. ReI. Des. Osny Caetano - "Converteram o

julgamento em diligência. Unânime".
.

N.? 1.013 - XANXERÊ - Agrte.lnstitutoNacional de
Colonização e Reforma Agrária. Agrda. Josefina Ri
beiro dos Santos. ReI. Des. Hélio Mosimann - "Não
conheceram do recurso e determinaram a remessa dos
autos ao Egrégio Tribunal de Recursos. Unânime":

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

\E'i'H E\I (·"Co\. PR-\(,:o\.: Dia 20 do mês de no

vembro do ano em cu 1'50. às 11,00 horas (valor superior ao .

saldo devedor que é de �r$ 543.050,73).
LOCAL: Edifício Forum Dr. Mário Rocha .. praçaArnoldo

Souza. s/n? São José. Estado de Santa Catari na.
L?HOCESSO: de .Execucào na 2.789/77. movido por

APESC - ASSOCIAÇÃO DE POUPANÇA E EMPRESTIMb
DE SANTA CATARINA. contra JOÃO EMERSON MARTINS
DOS SANTOS e sua mulher MARIA APARECIDA DOS SAN
TOS.
BE'S: Uma casa de alvenaria de na 07. com a área total

construída de 133:86m2 e seu respectivo terreno situado
em Ponta de Baixo . São José. e dista 150,00 metros da Rua
Assis Brasil. com a área de 378.00m2. designado por lote
na 07. com as segui ntes dimensóes e confrontaçóes: frente
com 12.00 metros no lado par da Rua São Pedro, que parte
da Rua Assis Brasil. fundos na mesma extensão extrema
com Francisco Schmidl. Laterais com 31,50 metros. lado
direito extrema com o lote na 08 e lado esquerdo com o lote
na 06 ambos de propriedade de Odir Schmidt e Osvaldo'
Oscar Sehmidt.. devidamente registrado no Registro de

lmçvels desta Comarca as fls. 114. do livro 2/J sob na

'. R-U.495. .

OFTROSSI\I. ficam intimados os devedores pelo pre
sente edital de praça acima referido. por se encontrarem'
em Ilugar incerto e náo sabido.

.

São José. 06 de dezembro de 1977.

22·4235

22-4002

:.......J

REG. CREA, N." 5.175 . lO." Região
VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 . Florlanópolla > SCESTADO DE SANTA CATARINA

Secretaria da Indústria e Comércio
Gabinete do Secretário

AVISO DE LICITAÇÃO
A Secretaria da Indústria e Comércio, leva ao conheci

mento dos interessados, que se acha aberta a TOMADA DE
PREÇOS - EDITAL na ,002/77, para a contratação dos
Serviços de Elabo�ação de Estudos das Características
Técnico-Econômicas da Indústria e Comercialização no

Estadode Santá Catarina, com prazo de entrega das pro
postas até as 15:00 (quinze) horas do dia 16 (dezesseis) de
dezembro de' 1977, no Protocolo Geral da Secretaria da
Indústria e Comércio, localizado na Praça Pereira Oliveira,
14, Edifício Rosa Boabaid, 20 andar, em Florianópolis.
Cópia do referido Edital e maiores esclarecimentos

serão obtidos junto à Comissão designada, no endereço
acima mencionado.

. Único Relógio de Vigia que ImprIme
.

os números em alto relevo no disco
de controle. Chaves de metal, leitura
Inconfundlvel. Qualidade e garantia
Dlmep. .

DIMAS DE MELO PIMENTA s.A.
F.LORIANÓPOLlS: Tel. 22·5682

Secretaria da Indústria e Comércio. em
Florianópolis, 06 de dezembro de 1977.

Prof. Jaldyr Bherinq Faustino da Silva
Presidente da Comissão

.

WILSON JENSEN
ESCRIVÃO

AULO SANFORD DE VASCONCELLOS
JUIZ. SUBSTIi:UTO EM EXERCíCIO

PARA GRAVAR
QUINTA-FEIRA· 12.30.

INDÚSTRIA NACION_AL
RAFAVELA/Gil.
ZAGUEIRO/Ben.
ANA/Roberto.

NOVA ILUSÃO/Da Viola.
A MINHA NAMORADA/Cariocas.

\

.

ILEAYE/Gil.
CUIDADO COM O BULDOG/Ben.

MEU PEQUENO CACHOEIRO/Roberto.
CANTANDO/Da Viola.

SAMBA DE VERÃO/Cariocas.
AQUI E AGORA/Gil.

PARA OUVIR NO RÁDIO/Ben.
O ASTRONAUTA/ Roberto.

DíVIDAS/Da Viola.
NEM O MAR SABIA/Car'iocas.

SAMBA DO AVIÃO/Gil.
O REI CHEGOU'VIVA O REI/Ben.

_

PR� VOCÊ! Roberto.
PERDOA(Da víota ..

DOMINGO AZUUCariocas.

Aproximando-se as Festas Natalinas, sempre é
bom manter a tradição de transportar a sua mercadoria
na Empresa de sua Confiança.

. 1 .

.

Confiança e Segu rança 'O EXPRESSO' CRESCIU
MENSE lhe dá sempre. entregando sua mercadoria no

d,� e hora certa. -�------'--'-_._--..,_

LIGUE PARA' CLAUDIA. -

Mudanças locais,
estaduais,
interestaduais e

internacionais .

Guarda-móveis ..

claudia
..

A MUDANÇA BEM.DIRIGIDA.

22-4102
iDOI) (482)

FLORIANÕPOLIS

EXPRESSO CRESCIUMENSE

.

Comércio de Transportes Ltda.

I .

_

Sua Empresa deve confiar o ano inteiro

,- Compranc:lou.mq;arfa�delou
! �quartoSern,FlorlClnopollSvoceuneO

-

I utüaoagrac:l9vel. .
_

., •

O�eagradabil�I�: -

.

15.000,00deentradae1.750,OOp/�
o agradável: ter

um apartamento para
passar as férias e fazer
um bom-neçàcio.

O cdiNGÍo Ivo
Silveira tem uma

localização única,

O útil: se você
tem filho estudando
na capital ou vai
estudar.

invejável: Rua
Tenente Silveira, em
frente ao Lira. Perto
do centro, perto de
tudo.

Tem duas opções
de plentetcorn um ou

dois quartos.
O preço então,

nem se fala: é

agradabil/ssimo ..

Apenas
15.000,00 de entrada
.e '1.750,00 por mês.
Menor que o preço de
um aluguel.

Una b útil ao
agradável.·� fácil e
barato.

I'
I

Plantão de vendas no local
Rua Tenente Silveira, 130.
Em frente ao Lira.

Construção-e Incorporação:

_____ Ccomaso
Construtora Comercial
e Industrial S.A.

Vendas Exclusivas: "

COMÉRCIO,
COMsUL'rORIA'
I ADMINISTRAÇÃO
Dl IMOVEIS LTDA.

Av. Rio Branco, 112
Fones: 22:3389/:22-3589.

COMUNICADO

EMEDAUX ENGENHARIA E EMPREENDIMENTOS S/A. comunica a seus clientes, fornecedores e
amigos,a_mudança de suas instalações para à Praça Pereira Oliveira, nO 16, Edifício EMEDAUX.
'Informa também que o atendimento da administração se processará no horário de 14 às 17 horas.

Bons princípios de h'igieue, banhos' diários e lavar as mãos antes das refeições, são meios �lteis para evitara desidratação ..

l�' L._lo__N_s_c_L_u_B_E_F_P_O_L_IS__-_E_S_T_R_EI_T_Õ__�_!.�_'1[!;f_:_·�_:_�_�_�__O__E_S_T_A_D_O " � �

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




